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Esté como esté, tu viejo coche vale como mínimo 125.000 pts. Te lo damos en Seat si 'te compras 
un Málaga(*). Y además, tienes condiciones muy especiales de financiación para todos los Málagas 
1.2 y Premier: el O% de interés durante el primer año si lo financias con Fiseat a 2 o más añ<?s. 
Para que te ahorres hasta 167 .000 _Pts. Ven a tu concesionario y aprovecha ... que en septiembre, 
en Seat, ahorrar está de moda. 

·FISEAT - ... 

(*) Oferta aplicable a las versiones GL 1.5 e Injection. 

Oferta válida hasta el 30 de septiembre. 
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Currro y Pilar 
A Lope Huerta nos lo han he

cho gobernador, de León por 
más señas. Eso constituye para 
él un paso más dentro de una ca
rrera política que ya empieza a 
ser dilatada, pero hay otras con
secuencias. Y una de esas con-

. secuencias afecta a su mujer, a 
Pilar Revilla. 

Pilar nos decía el año pasado, 
un tanto 11picadai. porque ciertas 
gentes pensaran que era conce
jal a la sombra de Curro, aque
llo de Ortega: 11Yo·soy yo y mis 
circunstancias». Pero, claro, las 
mismas gentes de antes susurra
ban: 11¡Por supuesto! Y una de 
esas circunstancias es Curro». 

Sea como fuere, el hecho es 
que Pilar llegó al ayuntamiento, 
pasó a la comisión de Salud yac
to seguido se alineó con los ciu
dadanos frente al Insalud. Eso le 
confirió un prestigio instantáneo 
y una cotización edilicía. 

Ahora sus 11circun:;tancias» 
empiezan a pesar más que su 
..yo» y la han convertido en «go
bernadora» de León, lo que lle
va implícita la conveniencia de 
residir en la capital del viejo rei
no y la necesidad de renunciar 
a su cargo de concejal. Parece 
que esto no lo hará hasta denil'o 
de unos meses, pero está claro 
que tendrá que terminar por ha
cerlo si quiere seguir a su mari
do a su destino, lo que llevará 
consigo, en definitiva, la inte
rrupción de su incipiente carre
ra :i;>olítica en favor de la ya más 
madura de su marido. 

Marchando 
una de sustitución 

Así que, a tenor de lo que la 
propia Pilar Revilla nos declara 
páginas más adelante, que vie
ne a sintetizarse en que maldita 

· la gracía que le hace dejar de ser 
concejal pero que al final tendrá 
que dejarlo porque para ella la 
familia es lo primero, se ve que 

EDITORIALES 

los cocineros del PSOE tienen 
que prepararse a guisar inme
diatamente •tuna de sustitución». 
La cosa no debería ser düícil, 
puesto que bastaria correr un 
puesto en la lista y en paz. 

Sin embargo, puede ocurrir 
que en el año y medio transcu
rrido desde que se formó tal lis
ta haya cambiado de modo im
portante la situación de algunos 
candidatos. Y también puede 
ocurrir que haya algunos movi
mientos dentro del PSOE para 
colocar a éste convenciendo a 
aquél de que renuncie a su prio
ridad si fuera necesario. 

Si Pilar Revilla dejara el car
go mañana mismo, su sucesión 
se habría cerrado enseguida. 
Como no se irá, según dice, has
ta fin de año, eso da tiempo a los 
grupitos del PSOE para guisar 
con calma la sustitución. 

Inflación 
En estos días el gobierno reco

noce que se le ha disparado la in
flación y que la tasa de IPC en 
el último año -mes sobre mes
se le ha ido al 5,5 po:f ciento. Eso 
ha provocado ya las alarmas de 
los sindicatos y no se entiende 
bien por qué. Decimos que no se 
entiende porque estamos segu
ros de que nadie con dos dedos 
de frente cree que el IPC que 
afecta al pueblo llano es el que 
dice el gobierno; un gobierno 
que, conviene recordarlo aun
que tantos recuerdos terminen 
por llevar ya sólo al hastío, que 
el gobierno se negó, sin más, a 
explicar a la oposición sus refe
rencias para la confección del 
IPC. No se entiende que los sin
dicatos se alarmen precisamen
te cuando ya hace tiempo que 

tienen pistas, como el precio de 
las viviendas, de que hay artícu
los de primera necesidad cuyo 
precio se ha doblado en año y 
medio. Claro que es posible que 
el ministerio del señor Solchaga 
y sus adlátere& estime que los 
gastos de vivienda no hay que 
meterlos en el consumo. Y pue
de tener razón: al f'm y al cabo, 
tal y como el gobierno ha conse
guido poner las cosas en los úl
timos años, cualquiera que po
sea una vivienda es multimillo
nario y no es social preocupar
se de los problemas de los multi
millonarios. 

Espectro universitario 
más extenso 

Cada año por estas fechas el 
comienzo del c;urso universitario 
en Alcalá trae buen número de 
frustraciones de estudiantes que 
tienen que dejar la ciudad y su 
universidad para ir a estudiar a 
otra parte las carreras de su 
elección. No podrá esperarse, es 
lógico, que en la universidad 
complutense haya de todo, pero 
al menos sí es de desear que va
ya ampliando su oferta hasta de
sarrollar un espectro de discipli
nas suficientemente extenso de 
modo que pueda fijar aquí a los 
estudiantes alcalaínos -muchos 
de los cuales tienen que. ir ¡¡ es
tudiar fuera porque la Universi
dad de Alcalá tiene una oferta 
muy corta- y también adquirir 
una complejidad universitaria 
capaz de elevar el tono de viven
cia general de la universidad en 
Alcalá. Todo ello será más fácil , 
si se quiere hacer, con el instru
mento que proporciona la nueva 
regulación. 
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Atracadores 
precavidos * 

Ya está constatado que en Al
calá ha aumentado computable
mente el número de atracos, de 
modo que una vez más, princi
palmente los comerciantes, se 
ven cada jueves y cada martes 
-o cada mañana y cada tarde
con la navaja apuntándoles a la 
yugular. 

Pero no sólo hay que destacar 
el aumento de los robos con in
timidación, o sea, de estos robos 
con amenaza de muerte; es pre
ciso también dejar constancía de 
que los atracadores han apren
dido algo de leyes y saben que, 
si no hay testigos de su acto, su 
agresión contra vida y hacienda 
de sus víctimas va a quedar im
pune. De esta manera, sólo tie
nen que elegir un momento, en 
horas adecuadas, en que el ten
dero víctima esté solo. Así se le 
puede atracar tranquilamente a 
cara descubierta en la seguridad 
de que una identificación por su 
víctima no servirá de nada, 
puesto que, al rm y . al cabo, 
siempre se tratará tan sólo de la 
palabra de uno contra la de otro. 

Deportes olímpicos 
Todavía no se ha confirmado 

.qµe juegos tan apasionantes co
mo el mus, el dominó y la brisca 
vayan a formar parte del cuadro 
de especialidades olímpicas a 
partir de Barcelona. Los promo
tores de la idea, que se amparan 
en la actitud del COI observada 
históricamente en los últimos 
tiempos, que tiende a hacer un 
hueco para cada juego popular 
dentro del cuadro olímpico, des
tacan las enormes virtudes que 
en sí mismo encierra el deporte 
del mus, toda una contienda que 
se libra en el campo psicológico. 

Dentro de la tendencia del COI 
a admitir en su seno a los depor
tes folklóricos , a ver si acepta / 
también los juegos de mesa. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 (junto gasolinera San Isidro)- Tlf.: 888 13 19 - ALCALA 
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Gacetillas complutenses 
Pacifismo y civismo 

Voy a hacer dos afirmacio
nes muy qreves y concisas: 
Primero: estoy en contra del 
servicio militar obligatorio: 
Segundo: estoy en contra, así
mismo, de cualquier tipo de 
pintadas. 

Por tal motivo, me gustaría 
preguntar a los objetores de 
conciencia que recientemente 
han ensuciado varias fachadas 
de Alcalá sin respetar tan si
quiera la portada principal de 
la Magistral, si no creen que 
este atentado gratuito contra 

_la ciudad no conculca su pro
clamada postura de defensa 
de la libertad de los ciudada
nos; porque, sinceramente, 
creo que ésta es una manera 
como otra cualquiera de agre
sión aún cuando no medie 
violencia física alguna. 

El fe~~~~~~: }JeS I~ ~~:L:~ 
tación que a mi artículo sobre 
el cambio de denominación 
de este barrio alcalaíno remi
te la junta directiva de la 
mancomunidad de vecinos del 
mismo, deduzco que estos se
ñores o bien no leyeron bien 
mi comentario o, de haberlo 
hecho, no supieron entender 
lo que en él decía. Por tal mo
tivo, y buscando facilitarles el 
trabajo, me voy a permitir re
cordarles de nuevo los princi
pales puntos del mismo. 

Así, comenzaba dando una 
pequeña explicación de las ra
zones que nos habían movido 
a crear _nuevas denominacio
nes para la plaza y dos de las 
tres calles del barrio, simple
mente para aclarar que esta 
iniciativa no se había tomado 
ni por casualidad ni por ca
pricho; pero a continuación, 
comentaba (y cito textual
mente): «Encuentro, por otro 
lado, completamente razona
ble que los vecinos del barrio 
prefieran conservar el antiguo 
nombre de Los Nogales en vez 
del nuevo de José Elola; insis
to una vez más en que todo es 
cuestión de criterios. Por lo 
tanto, nada habría en princi
pio que objetar ante la solici
tud de que la plaza central re
cibiera de forma definitiva el 
nombre de Plo.za de los Nogales». 

Lo que sí que criticaba, y 
por supuesto sigo haciéndolo, 
es que se hubiera desbarata
do la normalización urbanís
tica del barrio sustituyendo la 
plaza y las tres calles por la 

24 de septiembre de 1988 

antigua e impropia denomi
nación de «parque» ya que, 
tanto para mí como para el 
diccionario , parque es algo to
tdmcnte distinto, concreta
mente un «terreno destinado 
en el interior de una pobla
ción a prados, jardines y ar
bolado para recreo y ornato». 

Yo, sinceramente, creía 
que mi opinión al respecto ha
bía quedado meridianamente 
clara en el artículo en cues
tión; por tal motivo, me ha 
sorprendido sobremanera que 
la junta directiva de la man
comunidad de los Nogales ha
y~ cogido el rábano por las 
hojas atribuyéndome afirma
ciones que yo nunca hice ta
les como la de criticar el nom
bre de los Nogales en contrapo
sición al del alcalaíno José de 
Elola al tiempo que, curiosa
mente, obvian por completo 
el verdadero meollo de la po
lémica, precisamente el «par
que» de marras. 

Por último, tan sólo me 
·queda. hacer dos comentarios 
finales que qui~á puedan re
sultar útiles a alguien: la pla
za del Barro, por tomar el 
mismo ejemplo, se denomina 
precisamente «plaza» y no 
«parque» ni nada parecido, 
por lo que el argumento de los 
vecinos de los No gales se des
morona por su propio pe~o. 
Y, por otro lado, durante la 
modificación del callejero que 
tanto les irritó, se procedió a 
cambiar, a petición de los ve
cinos, el nombre de la calle de 
la Ballesta, hoy del Padre Ma
riana, sin que nadie se rasga
ra las vestiduras por ello. 

Y para finalizar, me gusta
ría que antes de volverme a 
contestar y siempre que fue
ra posible se leyeran bien es
te artículo. 

La operación teia 
Recién finaliza~ la cele

bración de las fiestas de nues
tra patrona, la junta directi
va de la cofradía de la Virgen 
del Val me pide (y yo acepto 
encantado) que recuerde a los 
alcalaínos que continúa en 
marcha la «Operación teja», 
campaña destinada a recau
dar fondos con objeto de re
parar el deteriorado tejado de 
la ermita. A ver, pues, si en
tre todos conseguimos que la 
casa de nuestra patrona se ~ea 
por fin reparada de una vez 
por todas. 

José Carlos CAN ALDA 

3Gx 70 

Curie!, el divino 
En muchas ocasiones he sido 

testigo de sus brillantes discur
sos públicos, he visto al perso
nal femenino suspirar por sus 
huesos de galán de cine, he ad
mirado, junto con otros mu
chos; el toque de refinamiento, 
como un lujo excesivo, que el 
comunismo español ha recibi
do de su inteligencia y la her
mosura transparente de sus ojos 
,oceánicos, he sentido un íntimo 

· regocijo, entreverado de ira y 
amargura, al escuchar sus agu
das y razonadas críticas estre
llándose, como mazazos demo
ledores, contra esa piel de ga
lápagos que los gobernantes so
cialistas han ido criando desde 
el ochenta y dos para acá. En
rique Curiel, la persona que 
tantos simpatizantes que no es
tán, ¡ay!, en el meollo del em
brollo del bollo hubieran desea
do ver en el sillón de Secreta
rio General, ha sido y es a lapo
lítica española lo que José Eulo
gio Gárate, aquel inolvidable 
delantero centro del Atlético de 
Madrid, al fútbol de su época: 
no se olvide que a este último 
los cronistas de cuando enton
ces le llamaban el «Ingeniero 
del Area» por la finura .de su to
que de balón, la clarividencia 
de sus pases y la precisión casi 
angelical de sus movimientos. 

¿Y qué le pasa ahora a Cu
riel, que de pronto parece co
mo empequeñecido o condena
do al ostracismo por sus pares 
en la dirección comunista? Al
gunos han sugerido que, desde 
su sonada dimisión y los acon
tecimientos posteriores que de
sembocaron el advenimiento de 
Julio Anguita, el carnet le pesa 
ya como un lastre en el bolsillo 
y que su corazón, y también su 
porvenir político, están más 
cerca de Santa Engracia que de 
Santísima Trinidad. El lo nie
ga rotundamente y asegura que 
permanecerá en el PCE bregan
do por sus ideas, que hoy por 
hoy se han quedado en mino
ría, aunque no es eso lo peor: 
lo peor es que sus palabras nos 
suenan a una música ya cono
cida, a una música que antes 
que él interpretaron otros que 
ahora disfrutan, o esperan dis
fruta.r, de un cargo magnífica
mente remunerado mientras 
guardan el silencio de las 
tumbas. 

Lo que más preocupa a Cu
rie!, según declaraciones suyas . 
recientes,. es que entre las filas 
de la familia comunista se 

extienda la convicción de que 
el PSOE es la derecha realmen
te existente (pues que la «Otra» 
derecha sé dedica a amasar for
tunas o a llevarle ofrendas flo
rales a la «Santina»). Natural
mente, Curiel lleva razón y la 
explicación que ofrece está ins
pirada en la más pura ortodo
xia (quizá por eso se entiende 
tan bien con Carrillo última
mente): el PSOE puede sufrir 
desviaciones derechistas, inclu
sive antidemocráticas, pero, a 
largo plazo, es la fuerza con la 
que tenemos que entendernos. 

En efecto, una cosa es prac
ticar una política de derechas 
- cuestión ésta que ya es pu
ra tradición en la socialdemo
cracia- y otra cosa es ser la de
recha. ¿Pero cómo explicarles, 
querido Enrique, estas delica
das sutilezas a los currantes, 
que sólo disponen de un cuarto 
de hora para el bocadillo? Ha
bría que arrancar a la patronal , 
como dicen los dirigentes sin
dicales, la concesión de por lo · 
menos media ho:-a más de tiem
po libre. Y no parece que Cue
vas y los suyos fueran a sentir
se particularmente felices con la 
idea de convertir los centros de 
trabajo, a eso de media maña
na, en seminarios de iniciación 
al marxismo. 

Curiel acaba de traspasar el 
umbral de los cuarenta años, 
edad crucial en la que cada 
hombre empieza a ser respon
sable de su propia cara y en la 
que además, según el gran 
Willy Brandt, hay que elegir 
entre seguir siendo comunista 
o conservar el cerebro en su si·
tio, cosa particularmente difí
cil para un personaje como el 
que nos ocupa, tenido por «una 
de las cabezas mejor amuebla~ 
das del PCE». Y no contento 
con estar atravesando una edad 
difícil (todas lo son, pero unas 
más que otras) el Divino Impa
ciente dice tener prisa por lle
gar al poder y eso sí que ya nos 
huele a chamusquina porque 
tales prisas se compadecen mal 
con la proclamada voluntad de 
seguir en el partido. Pero dé
mosle tiempo al tiempo y man
tengamos viva la esperanza de 
no ver nunca al querido y ad
mirado Curiel en el trance tris
tísimo de balbucir las torpes ex
cusas que otros balbucieron an
tes que él y a los que quizá en
vidia por los puestos de poder 
que han ido escalando. 
Santiago LOPEZ LEGARDA 

PUERTA DE MADRID. 



Opinión 

Mercado Común: 
destrucción de viñedos 
y cereales 

A partir del 1 de septiembre el 
arranque de viñ~do contará con 
mayores y más tentadoras sub
venciones en toda la Comunidad 
Económica Europea, con el ob
jetivo de reducir los excedentes 
actuales. 

Las famosas «montañas» de 
mantequilla, generadas en esta 
Europa de los monopolios como 
fruto de una política agrícola que 

. inevitabl~mente genera super
producción (y, eso sí, nunca un 
descenso de precios para el con
sumidoJ), no son, ni mucho me
nos,· las únicas existentes. Aho
ra toca el turno al vino y a los pe
queños y medios cultivadores de 
cereales. Dos producciones en las 
que España es particularmente 
sensible, dado que ocupan gran
des superficies de terreno agríco
la y que alcanzan unos rendi- . 
mientos, comparados con otros . 
países de la CEE, aunque'. luego 
la producción es sólo el 10 %·del 
total de la CEE, como consecuen
cia del bajo nivel de rendimien
to. 

Por lo que respecta al viñedo, 
con una superficie de millón y 
medio de hectáreas y una pro
ductividad media igualmente 

·muy baja, esta política de sub
vencionar el arranque puede re
sultar enormemente gravosa pa
ra nuestro país. 

Las subvenciones ofrecidas 
por arranque de cepas son ·de 
hasta 1.570.000 pesetas en el ca
so de viñedos de alto rendimien
to y la CEE corre con la mitad 
del coste de las mismas; el resto 
sale de las espaldas de cada ciu
dadano respectivo, pues corres
ponde a cada Estado de la CEE 
aportarlo. Se trata de una oferta 
tentadora y más en unos momen
tos en los que, como consecuen
cia de la desastrosa política se
guida en la lucha contra las pla
gas por parte del Ministerio de 

Agricultura, miles de hectáreas 
de viñedos han sido afectadas 
por diversas plagas. No es des
cartable que muchos campesinos 
prefieran acogerse a este arran
que a buen precio, antes de vol
ver a invertir para recuperar las 
plantas. 

Se calcula que unas 200.000 
hectáreas de viñedos serán 
arrancadas, y no siempre de ma
la calidad, con lo que se destru
ye una riqueza que se tarda años 
en conseguir. 

Respecto a los cereales, la 
CEE se ha limitado a imponer a 
los pequeños y medios producto
res españoles una tasa especial 
que les grava en 1,66 pesetas el 
kilo. De esta forma pagan los ex
cedentes que existían antes del 
ingreso de España en la CEE y 
que, por tanto, no han generado 
los' pequeños agricultores españo
les. En todo caso, una política 
que lleva a la ruina de los peque-

ños productores cerealistas en 
beneficio de los terratenientes y 
grandes comerciantes del sector. 

De toda esta Política Agrícola 
Común (P AC), de la Comunidad 
Europea, lo que resulta más in
dignante son sus consecuencias, 
no sólo para los pequeños y me
dios agricultores, sino también 
para los millones de consumido
res de este enorme mercado euro
peo. Según un detallado y minu
cioso informe, elaborado en In
glaterra por el Consejo Nacional 
del Consumidor, la P AC no ha 
logrado «ni mejorar ni raciona
lizar en ninguna medida los in
gresos percibidos por los peque
ños agricultores>>, sino que úni
camente ha favorecido a los 
graqd.es granjeros y ha perjudi
cádo notablemente a los consu
midores que «deben pagar el do
ble y el triple de los precios de al
gunos productos que cuestán más 
baratos en los mercados interna-

ESCUELA DE DISEÑO Y MODA 
TECNICAS INDUSTRIALES DE LA CONFECCION 

Primera en España en. su especialidad 
Central en Madrid. 24 centros en España 
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Centro .Asociado a «Tarjeta Joven» 
OSCll DE ORO a la mejor calidad de ~anu DISEÑO Y MODA 

cionales». Según este informe, 
cada familia de cuatro miembros 
de la CEE gasta por término me
dio 2.000 pesetas más en alimen
tos cada semana, como conse
cuencia del sistema de precios 
impuesto por la PAC, que derro
cha millones de ECU en perjui
cio del consumidor». 

Hay que tener en cuenta que 
España no ha equiparado sus 
precios a los del resto de los paí
ses comun~tarios, lo que realiza
rá en unos pocos años. Eso quie
re decir que, al mismo tiempo 
que miles de familias tendrán 
que abandonar la agricultura y 
que cientos de miles de hectáreas 
quedarán abandonadas como 
consecuencia de esta política co
munitaria, los consumidores en 
España tendremos que pagar 
cantidades mucho más altas por 
unos productos que hoy estamos 
arrancando con el beneplácito de 
este gobierno y del Mercado Co
mún en el que ha integrado a 
España. 

]uan Andrés MARQUEZ 

Cuestiones de Universidad 
Parece que estos tiempos son 

propicios para las discriminacio
nes tanto de las empresas priva- •:'.. 
das como de los poderes públicos. 
Centrándonos en los poderes·pú
blicos, algunos deberían tener 
muy en cuenta el artículo 9 en 
sus apartados 1 y 2. El primero 
habla del sometimiento de éstas 
al ordenamiento jurídico y por 
tanto a su jerarquía normativa 
de tal forma que ya va siendo ho
ra de que la recepción de las nor
mas constitucionales sea una rea
lidad y no una mera demostra
ción democrática, pues ya tuvi
mos bastan.te con el retraso del 
Tribunal Supremo. 

Estos, los poderes públicos, se
gún el apartado 2°, «Deben pro
mover las condiciones para que 
la Libertad y la Igualdad del in
dividuo sea íntegra, real y efec
tiva, así como remover los obs
táculos que impidan o di~culten 

UNA BASE CULTURAL NECESARIA: 
CENTRO DE ESTUDIOS 

DON QUIJOTE EL GRADUADO ESCOLAR 
SANTIAGO, SO - TELEF. 889 6J 99 

C.:EJS"'T~C> C>FIC.:I.A.I... 
ALCALA DE HENARfS 

~UERTA DE MADRID . 24 de septiembre de 1988 



Opinión 
su plenitud y participación de to
dos los ciudadanos en la vida po
lítica, social, económica y 
cultural». 

Estas citas constitucionales y 
el título vienen a colación, evi
dentemente; de un asunto perso
nal, pero que puede tener im
plantación negativa en la comu
nidad de Alcalá, ya que es discri
minatorio, y el artículo 14 de la 
Constitución nos iguala a todos 
en trato y oportunidades, y si 
aún se me permite el abuso de ci
tas el artículo 27 nos reconoce el 
derecho a la Libertad de Elección 
de Centro donde cursar los estu
dios, sobre todo si la perspecti
va se ve desde la mayoría de 
edad. 

Podría citar mi historia perso
nal, pero creo que sería redun
dar en las características de nues
tra generación tan baqueteada 
por planes de desarrollo, leyes de 
reforma y transición democráti-

· ca. 
Si analizamos con un poco de 

detalle las palabras promover y 
remover del artículo 9-2 vemos 
que en cuanto a la· primera hay 
que reconocer, que las dos últi
mas legislativas locales han crea
do condiciones óptimas para el 
desarrollo educativo y cultural 
de ésta nuestra Alcalá, ejem.: es
colarización plena EGB, institu
tos de BUP, centro asociado 
UNED, CENEBAD, etc., etc .• 
pero lo importante es el signifi
cado de la otra palabra y su in
terpretación -promover-. yo lo 
entiendo como quitar obstáculos 
en donde surjan y facilitar la la
bor para acceder a esa participa
ción comunitaria. 

Si nos centramos en el proble
ma discriminatorio conviene ci
tar un aspecto de ese remover 
obstáculos ya que la UNED co
menzó y continúa con el curso de 
acceso M/25 años de una forma 
reglada y 9 meses de duración. 
qúe a diferencia del resto de las 
universidades es una garantía 
.que facilita éste. que las otras so
lamente hacen .pruebas carentes 

de contenido objetivo y muy 
aleatorias, pero no ha hecho na
da más. Las razones que se die
ron en su día para que el centro . 
asociado no incluyera tutorías de 
carreras específicas es que esta
ban ya implantadas las faculta
des en Alcalá. Bien, esto es de 
una lógica aplastante, pero si una 
vez cubiertos los requisitos para 
poder pasar a la universidad que 
está en tu localidad te dicen que 
no puede ser precisamente por 
pertenecer a la UNED, es bastan
te injusto y carente del más mí
nimo respeto al individuo. 

Sólamente hay una razón lógi
ca para denegar el acceso a esta 
universidad que sería el famoso 
uNúmerus clausus .. , pero nunca, 
nunca, cualquier otra como el 
acuerdo de la Junta de Gobierno 
de la Universidad que no puede 
desarrollar restrictivamente nin
guna norma de rango superior. 

Por tanto, es lamentable que 
cuando se quiere encontrar un 
camino, que resulta muy duro, 
pues estudiar cuando se es mayor 
y compatibilizarlo con otras obli
gaciones, no es fácil, siendo aún 
así, como digo, lamentablemen
te que no encuentre más que tra
bas e intereses que no sé de qué 
grupo político serían tesis defen
dibles electoralmente. 

Ramiro DE HERAS ESTEBAN 

Sin derecho a opinar 
De nuevo sale a relucir el te

ma de las famosas obras de la ca
lle Mayor (y lo que te rondaré 
morena) y no seré yo quien pre
tenda dar aquí mi opinión que es 
la de la mayoría de los alcalaínos, 
pero. al leer en PUERTA DE 
MADRID la usuperstar» de la úl
tima sesión celebrada última
mente sobre este particular, sí 
quisiera expresar algunas extra
ñezas por cuanto allí se manifes
tó. Se ha invitado a un grupo de 
arquitectos y aparejadores (aun
que no se dice nada de dónde 

proceden ni si algunos son parte 
integrante de ese «interesante» 
proyecto que ha dejado a nues
tra más histórica y vía principal 
en el estado en que podemos ver 
en la foto y en otras muchas más 
publicadas en este querido sema
nario. (No lo digo yo, lo dice 
bien claro al contemplar esas 
bien detalladas fotografías). En 
ese coloquio con los arquitectos 
y aparejadores (contra los que 
nada tengo que objetar ni el gus
to de conocerlos) éstos emitieron 
un juicio favorable a las obras 
realizadas en la calle Mayor y. 
por si esto no .fuertt bastante «ha
lagador», nuestro ·alcalde mani
fiesta también que esa obra la 
considera uperfecta». Mi asom
bro y mi gran extrañeza al leer 
estas manifestaciones me llevan 
a pensar: ¿por qué no piden la 
opinión al comerciante y vecinos 
que han sufrido durante más de 
un año esas horribles obras in
virtiendo millones para dejarla 
ahora en tan lamentable estado? 
¿Se puede andar por la calzada 
e incluso por las aceras donde 
existen desniveles en sus losas co
mo si su colocación hubiesc.s.ido , 
realizada por unos inexpertos 
maestrillos? ¿Se pueden supri
mir los bordillos dando lugar a 
que las aguas viertan dentro de 
los establecimientos? Dicen que 
en otras poblaciones se han re 
alizado obras parecidas a la de 
nuestra calle y no han recibido 
las críticas de los ciudadanos. Me 
supongo. (en mi ignorancia geo
gráfica) de qué otras poblaciones 
se pueda tratar, pero en cual
quier ciudad de la categoría e 
historia de Alcalá, esto no se hu
biese con.sentido o por lo menos 
se hubie!ie ·consultado como ha 
ocurrido en Castellón de la Pla
na. donde se 'pretendió implan
tar ia peatonalidad de alguna de 
sus calles o plazas y el comercio 
contestó al ayuntamiento con un 
rotundo no al ver perjudicados 
sus intereses. Esto es lo demo
crático y no lo impuesto por ley 
o capricho. Otras poblaciones 

más pequeñas han realizado sus 
nuevas obras de alcantarillado y 
pavimentación de aceras y calza
das y hoy da gusto verlas con 
tanta mejora buena y la rapidez 
de esas obras de tanta importan
cia. Recientemente en conversa
ción con uno de los varios comer
ciantes de la calle Mayor me de
cía: «Mire usted, lo que han he
l·ho con nosotros es un crimen, 
es la ruina, pues hemos perdido 
más del sesenta por ciento de 
nuestras ventas». Es ahí donde 
debieran haber consultado, al co
mercio y a sus vecinos, antes de 
realizar estas lamentables obras 
en las que ya van invertidos más 
de doscientos millones que todos 
los contribuyentes tendremos 
que pagar. aunque estos errores 
los haya cometido nuestro ayun
tamiento, que no se equivoca con 
el dinero de sus concejales, sino 
con el de todos los alcalaínos. 

Otra de mis grandes extrañe
zas es leer que el lamentable pro
yecto de estas obras fue aproba
do por .. unanimidad», cuando el 
vecindario sabría de sobra al fra
caso que se iba y, más aún, esa 
conformidad de la llamada opo
sición_( que ni existe ni se pone 
de acuerdo cüando hay que de
fender los intereses de la pobla
ción a la que udicen» represen
tar). Lamentablemente la actitud 
de AP, que sigtiiendo los pasos de 
sus diputados en el Congreso no 
están presentes cuando se requie
ren sus votos, pero eso sí, a la ho
ra de cobrar sus sueldos y dietas 
seguro que no faltará nadie. 

Quede pues esta. crónica «sin 
derecho a ,opinar» ya que cuan
do lo suelo hacer lo hago por mi 
amor a mi querida ciudad natal 
y no como otras personas que 
tratan de-considerarles como «ca
tastrofistas» o disconforme por 
todo. Quede todo pues en «extra
ñezas» al leer y contemplar unas 
fotografías que nunca hubiese 
deseado ver reflejadas en nuestro 
entrañable semanario alcalaíno. 

Julián LOPERA 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
zorro · nutria · astracán · moutón · NAPA 
PELETE RIA 

C':ie.spise. 
TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA - Transformaciones - Arreglos - Conservación 

COMPARE PRECIO Y CALIDAD - SOLO PIEL NATURAL 
ABIERTO TODOS LOS DIAS, .INCLUSO SABADOS TARDE 
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Empecemos por poner las co
sas en clai:o, hay dos clases de 
personas: las que aman el cine 
y las que les gusta ver pelícu
las. Naturalmente unas y otras 
no tienen nada que ver. Tam
bién hay, por supuesto, las que 
prefieren la música clásica y la 
literatura de ciencia-ficción, 
pero son honrosísimas excep
ciones. 

. V) Tampoco debemos enfadar-A contrav1ento nos demasiado cuando somos 
acusados de exquisitos, elitistas 

A m ar e 1 e l. e o intelectuales decadentes por n insistir en ese primer plano de 

Gentes a las que les gusta ver 
películas son, por ejemplo, esos 
jóvenes que entran en la sala, 
cuando la película está empeza
da, d'ndo gritos y se sientan a 
comer palomitas, escupir cásca
ras de pipas y explotar bolsas 
de p)ltatas llenas de aire mien
tras en la pantalla los jóvenes 
protagonistas comen palomitas, 
escupen cáscaras de pipas y ex
plotan bolsas de patatas llenas 
de aire. Estos jóvenes especta
dores consumen el espectáculo 
de la misma manera que devo~ 
ran una hamburguesa o un pe
rrito caliente: ruidosamente y 
sin paladear lo más míni~o. 

. Nadie se atrevería a negar 
que, asímismo, forman parte 
de esta gente «comedora» de pe
lículas los que se alquilan dos 
o tres quilos de ellas en el 
vídeo-club del barrio y sin otra 
exigencia que «dos de chinos», 
«dos de violadores», «dos de ri
sa» y «una porno para cuando 
los niños se acuesten». Estos vi
deoadictos - a los que Santia
go López Legarda llamaba «mi
les de horteras con montones de 
películas debajo del brazo» el 
año pasado, ven cine por tone
ladas y kilómetros pero no 
aman el cine. Jamás podrán 
disfrutar de «La dama de Shan
gay» porque no está en colori
nes y no se les pasará por la ca
beza _ alquilarla una tarde de 
lluvia. 

Aman el cine los cinéfilos, lo 
que es una perogrullada. Es és
ta una especie en extinción co
mo el okapi congoleño, el hoja
latero español y el aguardiente 

de Calvados francés. Nosotros, 
los cinéfilos descubrimos la ma
gia del cine en la oscuridad de 
una sala de pueblo o ciudad. 
Allí aprendimos la geografía y 
la historia que hay entre las tie
rras altas de Montana o el La
go Michigan y la raya fronte
riza, sureña y turbulenta del 

_ Río Grande; aprendimos los có-
dígos de honor de otros pueblos 
lejanos como los mongoles y los 
apaches mezcaleros; aprendi
mos la pérdida de la inocencia 
y la dureza de ser adultos en pe
lículas que hablaban de los na
cidos para perder, de la doble 
moral del mundo y de la aven
tura de encontrar paraísos per
didos que el hombre persigue 
incansablemente. 

Pero la historia es la historia 
y ya se sabe por el materialis
mo científico que desaparecere
mos como todo lo viejo desapa
rece:-dcspreciados y enterrados 
cual escombros bajo los pilares 
sobre los que se éstá levantan
do una nueva sociedad que ha
ce colas interminables para ver 
«Rambo 111» y «Viernes 13 vi
gésima parte» y otras películas 
exclusivamente autorizadas pa
ra mayores de dieciocho años y 
menores de diecinueve. Pelícu
las llenas de tacos, sangre, ri
sotadas y personajes sin 
encarnadura. 

A uno le apetece escribir so
bre cine, claro que sí. Pero se 
cuida, por pudor, de dar la t<;t-

. barra en el periódico porque e's 
consciente de ser -en esto 
también- un heterodoxo. For
mo parte, lo confieso, de esa 
minoría de «chalados sin reme
dio» por el séptimo arte o sép
tima industria, según se mire. 
Así que, a pesar de que jamás 
he confundido el cine con la 

HOTEL 
CAFETERIAS 

RES·TAURANTES 

realidad, a veces cometo el de
lito de utilizar citas pedantes 
de Chaplin, Welles, Godard, 
Kurosava o Scorsese, incluso el 
más imperdonable aún de de
fender lo que a la inmensa ma
yoría les parecen «petardos» sin 
cuento. Pero la noticia amplia
mente comentada de la recien
te apertura de varios minicines 
en ~l.Centro Comercial El Val, 
me· facilita el capricho de escri
bir sobre lo que tanto me gusta. 
El cine ha sido, casi exclusiva
mente, el medio de conoci
miento para una generación 
española. 

Quien esto escribe aprendió 
lo de la Guerra de la Indepen
dencia a los dos años, cuando 
le llevaron a ver «Agustina de 
Aragón» en un cine de verano. 
Todavía recuerdo la expresión 
de Aurora Bautista en primer 
plano entre el fragor de los ca
ñonazos y los decorados de car
tón piedra. Es verdad que tu
ve la suerte de nacer en una fa
milia relacionada con la exhi
bición de películas -mi tío
abuelo tenía una sala de cine y 
mi padre proyectaba las pelícu
las en una cabina cuyo comple
jo y mágico interior guardo co
mo un tesoro en la memoria-. 
Cuando nosotros hablamos de 
la amistad entre hombres en las 
obras dejohn Ford, de las mu
jeres dueñas de sí mismas en las 
de Howard Hawks, de los vie
jos héroes cansados en las de 
John Huston, del cine «negro», 
del refinado erotismo del cine 
japonés y del humor anarquis
ta de los Hermanos Marx, es
tamos hablando de la vida, 
pues que más saben de la vida 
quienes -además- ven cine, 
leen o ambas cosas. 

Bertolucci, los movimientos de 
cámara de Orson W elles o la 
música de Max Steiner. Es mu
cho peor ·para quienes se lo 
pierden. Atrevimiento de igno
rantes; osadía del que no sabe 
y carece de humildad para re
conocerlo. Ojalá ellos hubieran 
empezado por el abecé de la 
primera cartilla -las de roma
nos, las del oeste, las de 
guerra- hasta los modernos 
Quijotes como «Taxi driver», 
«Ram» o «El último empera
dor>>. 

El cine está en crisis, falta
ría más. Entre todos le mataron 
y él solito agoniza. Productores 
que hubieran preferido fabri
car chorizos ibéricos puros con 
carne de burro de noria, direc
tores sin dignidad profesional 
-ni creadores, ni artesanos
que rodaban lo que les pusieran 
entre las manos, exhibidores 
atentos a la taquilla mientras la 
sala se convertía en una chabo
la inmunda, gobernantes en
candilados con el juguetito ma
nipulador de la !elevisión y ci
neclubistas -como nosotros
proyectando «El acorazado Po
temkin» para que el espectador 
se hiciera revolucionario; cuan
do al ver una película así lo que 
dan ganas de hacerse es direc
tor de cine, como diría Ber
langa. 

Por eso uno está encantado 
de descubrir que todavía que
dan empresarios suministrando 
suero al grave enfermo para 
que reaccione. No hay más que 
ver la programación de los nue
vos Minicines de El Val para 
advertir que detrás de ella hay 
alguien que está enamorado del 
producto que ofrece a Alcalá. 

Enhorabuena y gracias. 

Sergio COELLO 

C/. MAYOR, 5 
PLAZA CERVANTES, 25 
ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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PLATOS TIPICOS CAFETERIA RESTAURANTE 

NUEVO OLIVER'S 
Para almuerzo o cena 

LUNES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa de Mariscos 
Ternera asada de Avila 

POSTRE: 
Tarta San Marcos 
Vinos de la Casa 
Café y Champa~e 

Precio: t .JOO pts. 

JUEVES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa castellana 
Cordero asado al estilo Segovia 

POSTRE: 
Nueces con nata 
Vinos de la Casa 
Café 

Precio: t.soo pts. 

MARTES 

Aperitivos Oliver's 
Aguacates con langostin0s 
Entrecott Opoivre 

POSTRE: 
Tarta helada 
Vinos de la Casa 
Café y Champagne 

Precio: 2.000 pts. 

VIERNES 

Aperitivos Oliver's 
Menestra de Verduras de Tudela 
MerlUza. al estilo V asca 

. POSTRE: 
Flan con nata 
Vinos de la casa 

· Café y Champagne 

Precio: t.&oa pts. 

DOMINGO 

Aperitivos Oliver's 
Consomé a la Prensa 
Cocktail de Langostinos a la Piña 
Cordero Asado al estilo de Segovia 

POSTRE: 
Cuajada con miel 
Vinos de la Casa 
Café y Champagne 

Precio: t.900 pts. 

MIERCOLES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa de cebolla 
Rape a la americana 

POSTRE: 
Tarta San Marcos 
Vinos de la Casa 
Cafe 

Precio: t .&oa pts. 

SABADO 

Aperitivos Oliver's 
Salmón ahumado 
Solomillo Parrilla 

POSTRE: 
Tarta al Whisqui 
Vinos de la Casa 
Café y C•pagne 

Precio: 2.000 pts. 

C/. Gallegos, 15 
Teléfono: 889 62 43 
ALCALA DE HENARES 



Alternativas e ideologías (y 111) 
La reforma 
del Estado 

¿En qué consisten las re
formas. que propone Alianza 
Popular? No se trata de plas
mar aquí todo un programa, 
pero podríamos .apuntar al
gunas cosas de interés. Lo 
primero de.todo sería modi
ficar o suprimir los obstácu
los que se oponen a la exis
tencia de un auténtico Esta
do de Derecho, tal como lo 
contempla la Constitución 
vigente. Para ello habría que 
retocar instituciones tan im
portantes como el Parlamen
to, que tendría que dejar de 
ser una .mera caja de reso
nancia del partido en el go
b°ierno, y debería revisarse 
la Ley Orgánica del Poder 
Judicial , única garantía con
tra el abuso totalitario. Por 
otra parte habría que garan
tizar también, junto al dere
cho de propiedad, el funcio
namiento del libre mercado, 
dando siempre prioridad a 
la iniciativa privada sobre la 
pública. 

La Administración 
La derecha liberal conci

be la Administración como 
una institución al servicio de 
la sociedad , y no a la inver
sa. Por eso creemos que de
be ~evolverse a la sociedad 
todo aquello que ésta pueda 
ejercer por sí misma. Así se 
ha venido haciendo en los 
países e.le Europa occidental 
con resultados buenos en 
cuanto a eficacia y produc
tividad, con la ventaja ade
más de descargar el gasto 
público. 

·El_ trabajo 
Alianzci Popular, tópica

mente acusada de ser el par
tido de los empresarios (la
tiguillo acuñado por la iz
quierda para descalificar 
p e rmanentemente a la dere
cha), defiende la existencia 
de un derecho laboral que 
proteja a los trabajadores y 
que contempie la asi stencia 
sanita ria obligatoria. Pero 
n o puede defender la e xclu-

PUERTA DE MADRID 

sión de los criterios de pro
ductividad a la hora de de
terminar los resultados eco
nómicos de las empresas ni 
tiene por qué postular que 
esa asistencia sanitaria ten
ga que realizarse obligato
riamente a través de la sani
dad pública. Estamos con
vencidos de que este servi
cio lo puede hacer también 
la empresa privada, con me
nor coste y de manera bas
tante más eficaz. El Estado, 
renunciando a monopolios 
totalitarios , debería incenti
var con ventajas fiscales la 

·inversión que la iniciativa 
privada y social realice en 
las empresas sanitarias, edu
cativas, culturales y otras. 

Las autonomías 
Por último, y para no 

. alargar demasiado , habría 
que hablar de la necesaria 
reforma de la estructura te
rritorial delEstado . El pri
mitivo consenso autonómico 
se ha ido cuarteando desde 
el momento en que el PSOE, 
por razones de estrategia po
lítica, ha venido cambiando 
a lo largo del tiempo. Recor
demos que en la fase previa 
a la Constitución no tenía 
empacho en exaltar los na
cionalismos ; asumía el dere
cho de autodeterminación de 
esas nacionalidades y hasta, 
de un modo ridículo , excluía 
el nombre de España en sus 
comunicaciones. En una se
gunda fase, cuando ya podía 
vislumbrar su acceso al po
der , el PSOE empieza a te
ner veleidades centralistas , 
plasmadas en los acuerdos 
previos a la LOAP A , contra 
los que luego se pronuncia
ría el Tribunal Constitucio
pal. Y en una tercera fase, la 
actual , el Partido Socialista 
no tiene el menor reparo en 
desempolvar uno de sus vie
jos trajes , el fede r a lismo , 
con la doble intención de sa
tisface r por una parte las as
piraciones nacionalistas de 
una importante fracc ión de 
su electorado , y por o tra de 
con seguir un uniformi smo 
que facilite su control indi
recto de tod o el país . fo rma 
descar a d a de extende r su s 
te ntáculos e impla nta r así un 

estatismo a ultranza. 
Alianza Popular denuncia 

esta ruptura unilateral del 
conseso constitucional y pro
pone que se estudie el desa
rrollo legislativo del Título 
VIII, con particular énfasis 
en una reforma de los esta
tutos de autonomía que po
sibilite a algunas de estas en
tidades, como es el caso de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid , creadas al amparo 
del artículo 14.'3 (la llamada 
"vía lenta") , la asunción de 
nuevas compet.encias. Por 
otra parte , nuestra concep
ción del Estado de las Auto
nomías va de abajo arriba , 
y no al revés, ya ()_Ue esto úl
timo significa una expansión 
injustificada del poder. Si
guiendo el pensamiento del 
tratadista francés Clérel de 
Tocqueville , creemos que el 
poder debe comenzar en el 
municipio, la entidad más 
cercana al ciudadano, por lo 
que es necesario potenciar al 
máximo su autonomía. 

Conclusión 
Como síntesis de todo lo 

expuesto , Alianza Popular 
tiene la intención de ceder el 
poder a la sociedad en la me
dida de lo posible. Entende
mos que el hecho de gober
nar no da derecho a erigirse 
en dueño de la vida y ha
cienda del ciudadano , antes 
bien obliga a ocuparse de 
mejorar la calidad de vida 
del pµebto y a redistribuir 
de la mejor manera posible , 
en ayudas y prestaciones, ese 
dinero que recibe de los con
tribuyentes, que somos to
dos. Quisiera cerrar esta se
rie con una cita de nuestro 
presidente Antonio Hernán
dez Mancha, pronunciada 
en enero de este año en el 
Club Siglo XXI: " Nuestra 
alternativa está basada en la 
defe n sa de la libe rtad de un 
E stado que tiene que h acer
se más pequeño y en el que 
sea su eficacia su g r a ndeza , 
y no el crecimiento d esme
surado'' . 

Fernando 
GARCIA-PELA YO 

P orta v oz 
del Grupo de AP 

centro de Inglés 
Niños, Jóvenes y Adultos 
TODOS LOS NIVELES 

Profesores Especializados 
Ramón y Cajal, 4 - 2 ° 

Tlf.: 881 82 O 1 - Alcalá. 

ABIERTO 
PLAZO 

MATRICULA 

FRACASO 
ESCOLAR · 

* Diagnóstico 
* Orientación 
* Recuperación 

ALBOR. PSICOLOGf A 

8.89.43.29-49 

Colabore con Ja limpieza 
de su ciudad , pur favor: 

SI OUIERE 
DESHACERSE DE 

SUS MUEBLES 
VIEJOS, LLAMENOS 

Cualquier deficiencia que 
observe , llame a: 

CESPA, S.A. 
Teléfono: 889 25 77 

~ OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

T eléfon o : 881 24 92 
M adre de Dios. 5 - 2° D 

Alcalá de Henar es 

• Cuestiones Laborales. 
• Informes fina ncieros. 
• Respo n sabilidad 

y solvencia económicas. 

Con sultas : 
Lunes. miércoles y vi ern es 

de .'í a 8 de la tarde 
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A destiempo 

Julián Besteiro 
E11 1917 ingresa11 en el penal No<'-" 1·erelael que Bestl'iro. s1•-

ele Cartage11a Largo Cahallero, gtín nos Cll('/lfa11 los hi.l'wriaelo-
Daniel A11g11ia110. el alrnlaíno res ele tumo. "eliera la at11oriclacl 
Andrés Sahorit y Juliá11 Besteiro. ele .m 1•0.: a la rehelicín ele/ ('(JW-

componentes del comité de lwel- ne/ Ca.wulo ·: Y no es 1·erdacl 
ga q11e hi.:o .:o.:ohrar a la mo- ¡1orc¡ll(' no lwho tal reheli<í11. 
narquía. A J11/iá11 81•.l"feiro, lfll<' Segis111111ulo Casado. kk del fa-
fue l'Vndenado a cadena perpe- lacio Mayor del f./ército del Cen-
llta, se le nmsideraha. dentro el<' 1ro. no s1• s11hl<'l'<Í conlra nada ni 
la UGT y del PSOE. como uno mmra nadie. Suceclicí que todo 
de los directi1·os de mayor alean- el 111wulo eslllha más que harto 
ce r prestigio. Luego. al e111pe.:ar ele guerra y no hahía por qué 
a dominar los partidario.1· de la prolongarla más. Y a e.waha hien 
1·iolencia -léase largo Cahalle- de tanta miseria, de tantas ham-
ro-. Besteiro explicaría el por- hres, de tantas muertes innecesa-
qué de su apartamiento 1•0/unta- rias. Era Negrín. secundado por 
rio de la dirección obrera r comunil"las repantigados en cómu-
política. En el campo inteleuuai. das poltronas, quien quería con-
Besleiro era catedrático de Lógica tinuar una guerra imposible. 

. en la Unil•ersidad Central - hor Fuúor los representantes de to~ 
Complutense- y gozaba de ta~- dosis partidos políticos -ex-
tas simpatías en el pueblo madri- cept el comunista- · r de las 
leño como más tarde llego a cem a/es sindicales -no existía 
alcan.:arlas el vieio profesor Co iisiunes Ohreras-/os que se 
Tierno Gafrán. defeli::: memoria. reunieron en Madrid y acorcla-

En el penal de Cartagena pres- ron por unanimidad proponer a 
ta serl'icios como ayudante del Casado y a Miaia la constitución 
director Joaquín Machado. her- de una Junta de Defensa encar-
mano del autor de Campos de goda de negociar con el enemigo 
Castilla, poeta que críticos chir- -el hurra muerto la "cehá" al 
le~ del momento; que tanto abun- rabo- unas meiores condiciones 
dan. quieren preseruarnos como de paz. Que aquella Junta fue 
un poeta desfasado. mediocre y una chapuza lo prueha el puco 
falto de recursos imaginarios. En caso que se le hizo y el desmoro-
tiempos de aquella monarquía- .. namiento general que cundió en 
constitucional los funcionarios todos Josfren1es. 
de Prisiones trataban con huma
nidad a los presos políticos. Sin 
embargo, luando veintidós años 
más tarde ingresa en la prisión de 
Carmona. Julián Besteiro, que 
no tuvo parte ni arte en la guerra 
cil'il, esa f?!Jerra en la que mi fra
ternal amigo Fernando García 
Pe/ayo, en un libro sohre la gue
rra que ha tenido la delicadeza 
de poner en mis manos y me lo 
dedica "con la esperanza de que 
nunca más olurran estas harha
ridades ·: barbaridades que dicho 
sea de paso alcanzaron su punto 
á/gfdp en la posguerra de los 
vencM:lores, Be.\"feiro. continúo 
diciendo, sufrió tuda clase de 
veiaciones por parte de los carce
leros voluntarios y la más e.1pan
tosa. desolada y triste de las 
muertes. Eran tiempos de la 
dictadura. 

"Ju/ián Besteiro fue requerido 
por el presidente A zaña para que 
persuadiera a Inglaterra -o al 
menos lo intentase- con el .fin 
de salvar lo insalvable. Fracasó, 
ya que Besteiro, como Don Qui
jote, tuvo que surcar las aguas 
del proceloso Ebro sin remos ni 
jarcia alguna. 
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Todo esto viene a colación a 
raíz de la reciente aparición de 
un libro. Cartas desde la prisión, 
admirahlemente editado por Car
men de Zulueta, en el que apare-
cen cartas y más cartas que 
escribió en las cárceles de Carta
gena y Carmona Julián Besteiro. 
con un impresionante relato de 
su muier. Carmen Cebrián. des
crihiendo los últimos días de su 
marido y las gestiones realizadas 
para tratar de salvarle. Libro que 
wdos los políticos y mvantes de 
la hiswria dehieran conocer. 
Co1110 tamhién tf<,hier~n mnocer 
la nwgnífica hiowafia que hi.:o 
nuestro paisano Andrés Sahorit 
de aquel ho111hre que pmo m 
práctica la ley tlt' la 1•erdad r 
decidió esperar en los .wíwnos del 
M inistcrio de Hacienda a las 
tropas \'l'ncedoras. mientras los 
de111ás e111prendían la más 1•t•r
g<m.:osa de las huidas mn. aquel 
sáfrese quien pueda que traio 
com·igo el que paga.i·enjustos por 
pecadon•s. 

Francism ANTON 

~· FUND ADO EN 1952 

SANTO TOMAS DE AQUINO 
CJ Escritorios, 13 · Tlfs. 8ll8 03 57 · 17 ·Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no concertddo 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis ·Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE / 

* Pisos de 4 dormitorios ' 2 bait~ 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
* Facilidades para pa¡!;ar ha.c; ta 20 ai'\os 

1 "\" 1 \CIO' \ TR:\Vl S IH L CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
Infórmese sin compromi.1o 

en d mMmo ed ificio : 
Avda. tleyes Catól ic~ . 3 - bis 

Alcalá de Henares 

Lunc• a vinnc•: to a 2 y 4'.10 a 8 
Sáh.uln< : 11 a 2 
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EDUCAR PARA EL SIGLO XXI 
<Aprender a ser> 

Atendiendo a las formas sociales 
como también al proceso evolutivo 
del sistema tecnológico en que nos 
encontramos actualmente , hablar de 
mera influencia de la informática, 
englobada en el conjunto de las nue
vas tecnologías de la información -
junto a las telecomunicaciones y a la 
electrónica~ en la sociedad sería 
menospreciar el impacto sufrido por 
la segunda al sentirse relacionada 
con el nacimiento y desarrollo de la 
primera; basándose dicho impacto 
en el concepto de programa almace
nado asociado al desarrollo de la 
microelectrónica. 

Así debemos evolucionar (ya lo es
tamos haciendo) en la conceptuación 
del hecho y considerar a la informá
tica como en lo que realmente se ha 
convertido: factor integrante de la 
sociedad, afectando a su cultura. 
Porque estas nuevas tecnologías no 
sólo constituyen un soporte de la cul
tura tradicional, no sólo son vehículo 
de unos contenidos, no sólo han al
terado_ ese · tipo de cultura tradicio
nal, sino que constituyen en sí una 
nueva cultura, la que viene a llamar
se «tercera cultura»; aunando , por 
un lado, la cultura de letras, huma
nística, y por otro lado , la cultura 
científica, que no tecnológica. No se 
opone a ellas, sino que completa ca
da una de ellas tomando lo necesa
rio de la otra. 

Puesto que nada es el hombre sin 
su sociedad, nada la sociedad sin su 
cultura, nada la cultura sin el hom
bre, tenemos la grave responsabili
dad de formar a las nuevas genera
ciones, estas que ya desde un prin
cipio consumen este tipo de cultura. 

Además, porque el cambio tecno
lógico y cultura en curso es irrever
sible, tenemos/debemos educar pa
ra el siglo XXI. Y a que si, en el caso 
concreto de la sociedad española, no
sotros no actuamos otros lo harán; de 
hecho , ya están realizando operacio
nes en este terreno. El grado de so
beranía, independencia e identidad 
propia - cultural , política, social , 
económica- se vería disminuído 
por un campo de juego dejado a la 
acción del exterior. 

En el presente trabajo, todo este 
fenómeno lo vamos a ver a través de 
la educación. ¿Por qué? Por dos ra
zones : una, al mismo tiempo es pro
ducto y factor de la sociedad, es 
mundo en sí y reflejo del mundo; 
otra, e·s la que tiene que salvar el de
safío más difícil. En la medida en 
que los medios electrónicos aumen
tan el almacenamiento y procesa
miento de información y los ordena
dores son más capac<:s de llevar a ca
bo prestaciones «inteligentes», por 
un lado se ponen en duda los conte
nidos educativos tradicionales , pero 
por otro se imponen nuevas exigen
cias a los educadores y a los 
educandos . 

Para abordar el problema, prime
ro debemos saber cuáles son las ca
racterísticas , posibilidades , funda
mentales de los ordenadores y cómo 
puede ser el ambiente social general 
que predominará para saber cómo 

debe ser el hombre del siglo XXI al 
cual tendremos que preparar. Sabi
da la meta debemos tener, crear, un 
sistema educativo que se adecue a las 
necesidades. Finalmente dentro de la 
sociedad , particularizar en la situa
ción de la sociedad española al 
respecto . 

El impacto 
de los ordenadores 

Un ordenador no es ni más ni me
nos que un sistema mediante el cual 
una serie más o menos grande de da
tos se procesa hasta transformarla 
en información. Sus características 
básicas son precisión y rapidez, y me 
atrevería a señalar otra, que si bien 
en principio no parece tener relación 
con las anteriores, sí que se le debe 
encontrar: el tamaño de los mismos. 
Desde su invención, los ordenadores 
han venido reduciendo su tamaño. 
¿Para qué? Primero para aumentar 
su velocidad de cálculo; segundo, pa
r-a sacarlos de los centros de proceso 
y acercarlos al ciudadano de a pie, 
introduciéndolos en la casa, en el 
puesto de trabajo, en el banco, en las 
tiendas , produciendo el modelo de 
sociedad hacia el que . avanzamos 
irreversiblemente. 

Debemos destacar que los ordena
dores no son ni buenos ni malos. Un 
ordenador por sí mismo no piensa, 
no crea, no multiplica, no dibuja. 
No dice la verdad, ni tampoco mien
te. Un ordenador sólo entiende dos 
posi)?_ilidades: 1 y O. Dígitos que , de
bidaméilte ordenados por la mente 
humana en s.is s:-~rrespondientes 
programas, se convierten en serie de 
instrucciones matemáticas que el or
denador sigue ciegamente . Instruc
ciones que pueden llevarle a generar 
imágenes, calcular estadísticas o 
ayudar al diagnóstico. 

Así vemos que la habilidad , el po
der, del ordenador es una cuestión 
de velocidad, no de inteligencia. En
tonces ¿por qué esa idolatría, o esa 
fobia según los casos, a la informá
tica en general , al ordenador en par
ticular? Quizás , hablando- de una 
forma muy generalizada, porque to
das las herramientas, máquinas, que 
el hombre ha venido inventando-las 
ha considerado prolongaciones cor
porales , acortando el tiempo de las 
operaciones manuales a las que es
taban obligados, pero con el adveni
miento del ordenador el cambio es 
más profundo: afecta también a los 
medios de procesamiento de la infor
mación , actividad que en el hombre 
siempre ha residido en el cerebro. 

En este aspecto , los ordenadores 
entran en competencia con una re
gión que los hombres han utilizado 
históricamente para legitimarse 
frente a la naturaleza . Competencia 
ésta que tiene su razón, porque sí son 
numerosas las posibilidades de com
parar al hombre y a la máquina en 
relación a la capacidad de memoria, 
la rapidez en el tratamiento de la in
formación , la captación de modelos, 
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la capacidad de asociación , etc . , pe
ro ¿sólo de esto es posible el cerebro 
humano?: rotundamente no . Pues
to que posee un tesoro tan preciado 
como es la imaginación y como dice 
Gunter Grass en sus «Partos Menta
les»: .. . uhasta nuestros sueños son 
productivos. Realizamos todo lo que 
sea realizable. Y realizable para no
sotros es lo que es imaginable». 

Que está cambiando la estructura 
de nuestra sociedad con el impacto 
del microprocesador no cabe duda , 
puesto que se han alterado los mé
todos de conseguir y usar informa
ción, de comunicación y de trabajo . 
Pero estos cambios sólo están empe
zando y por ello llevará aún algunas 
décadas evaluar en su totalidad ese 
impacto, pero lo que sí está claro ya 
es que un mundo de cientos de mi
llones de ordenadores será muy di
ferente ·del actual. 

.A: mundo nuevo, 
hombre nuevo ... 

Por tanto , a mundo nuevo, hom
bre nuevo .. . pero ¿hasta qué punto 
es cierta esta afirmación? Porque el 
hombre del porvenir obedecerá a los 
mismos instintos y a las mismas mo
tivaciones que el antropoide del pa
sado ; su angustia y su desesperación, 
su finitud , su necesidad de vivir , de 
amar y de superarse , en una palabra, 
su condición humana seguirá sien
do la misma. Sería , pues , falso ha
blar de un hombre nuevo. 

El hombre del porvenir, nosotros 
ya, de una parte , aprende , conoce y 
comprende el mundo; de otra parte , 
d ispone o sabe que puede disponer 
de las técnicas necesarias para actuar 
sobre el mundo, con inteligencia y 
en el sentido de su interés ; por últi
mo, enriquece el mundo de objetos 
y de conjuntos tecnológicos . Estos 
tres elementos hacen de él un hom
bre potencialmente -potencial
mente porque para que este dominio 
fuese real sería preciso que se elimi
naran las circunstancias que le em
pujan a la violencia y la arbitrarie
dad- dueño de su destino . 

El esfuerzo del individuo se diri
ge hacia la coherencia, su búsqueda 
de una felicidad identificada con la 
realización concreta de sus virtuali
dades y de la idea que él se hace de 
sí mismo en cuanto hombre recon
ciliado con su destino, el destino del 
hombre completo. 

Es destacable , respecto del cono
cimiento del hombre , que la ciencia 
contemporánea ha aportado un ele
mento muy singular mostrando que 
es biológicamente inacabado. Cabría 
decir de él que no deviene nunca 
adulto , porque su existencia es un 
proceso sin fin de terminación y 
aprendizaje . Su carácter incomple
to es lo que le distinguiría esencial
mente de los otros seres vivos , toda 
vez que debería recibir de su entor
no las técnicas vitales que ni la na
turaleza, ni el instinto le proporcio
nan. Esta sería la razón de estar obli-

gado a aprender constantemente pa
ra sobrevivir y deveni"i:. 

Si nos detenemos en la finalidad 
de la educación: permitir al hombre 
ser él mismo, «devenirse». Suscitar 
y formar las actitudes complejas del 
individuo , que mediante su efectivo 
pleno despliegue permite el desarro
llo equilibrado de todos los compo
nentes de la personalidad. Es decir , · 
la finalidad de la educación es l~ in
tegridad física , intelectual afectiva y 
ética del ser , del hombre completo . 

Se ha mutilado 
la formación completa 
de muchos jóvenes 

Como vemos , la finalidad de \a 
educación coincide plenamente con 
el objetivo de hombre del porvenir. 
Entonces ¿qué ocurre? Que c·on las 
nuevas generaciones estamos comen
zando a no conseguirlo . Ocurre que 
la educación tal como ella funciona, 
la enseñanza tal como se imparte a 
los adolescentes , la formación que los 
jóvenes reciben , la información a la 
cual el hombre no puede sustraerse , 
todo contribuye, quiérase o no, a la 
obra de disociación de los elementos 
de la personalidad. Con el pretexto 
de las necesidades de la investigación 
cientítica o de la especialización se 
ha mutilado la formación completa 
y general de numerosos jóvenes des
tacándose arbitrariamente , de esta 
forma , la dimensión intelectual ba
jo el aspecto cognoscitivo del 
hombre . 

Hay que afirmar, no obstante, 
que la educación no lo ha hecho tan 
mal. Esta es , ha sido siempre , una 
necesidad social. Por lejos que nos 
remontemos en el pasado , aparece 
como inherente a las sociedades hu
manas . Ha contribuído al destino de 
las sociedades en todas las fases de 
su evolución; ella misma no ha ce
sado de desarrollarse; ha sido porta
dora de los ideales humanos más no
tables . La educación ha sido hasta 
ahora , en todas las formas estables 
de sociedad, un instrumento privi
legiado para el mantenimiento, por 
reconducción , de los valores y de las 
relaciones de fuerzas existentes. 

Pero existe un fenómeno más o 
menos generalizado: por vez prime
ra en la historia, diversas sociedades 
han comenzado a rechazar un gran 
número de ·productos ofrecidos por 
la educación institucionalizada. Fe
nómeno de orden económico , socio
lógico y psicológico, que nos mues
tra con qué facilidad pueden encon
trarse desfasados los sistemas 
educativos . 

A la educación le cuesta confor
marse poco a poco a las exigencias 
de la sociedad en expansión , los su
jetos que forma son poco capaces de 
adaptarse enseguida al cambio y d i
versas sociedades rechazan sin pie
dad las calificaciones y las competen
cias que le son ofrecidas cuando de
jan de responder a sus necesidades . 
directas . 

Este hecho explica la necesidad 
que se viene sintiendo desde el co
mienzo de este siglo, ,. más particu
larmente desde el final de la 11 G.M. 
de exigir a la educación que se adap
te más , por una parte , a las necesi-
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Estamos inmersos en una crisis educativa 
dades de .la sociedad, en especial a 
las exigencias económicas, porque 
los progresos de la educación siem
pre acompañan a los de la economía, 
y por otra parte, a los deseos y a las 
aptitudes de los enseñados. 

El sistema educativo se ha carac
terizado por conceder un excesivo 
protagonismo a la transmisión/ad
quisición de un conjunto de capaci
dades «artesanales» mecanizables , 
pero ese mismo protagonismo es pre· 
cisamente la causa de que pueda pa
rangonarse con las prestaciones de 
los ordenadores. Además , no respe
ta la pluralidad de la naturaleza hu
mana, condición necesaria para que 
el individuo tenga la oportunidad de 
desarrollarse de manera satisfacto
ria. para él y para los demás . 

Tras lo expuesto, podemos afir
mar que nos encontramos ante una 
crisis educativa de la que no cabe 
culpar a la informática, y tecnologías 
com~añeras, en mayor medida que 
a otras causas: la informática no ha 
hecho si.no poner de manifiesto la di
mensión de esa crisis . 

La Revolución científico-técnica 
plantea los problemas del conoci
miento y de la formación con una 
óptica enteramente nueva -la de un 
hombre enteramente nuevo en cuan
to a sus posibilidades intelectuales y 
activas- , y los plantea, por vez pri
mera, con una óptica un.iversal. 

Igual que esta revolución ·nos 
plantea los problemas de esta forma , 
la educación reviste , debe revestir, 
las dimensiones de un proyecto uni
versal del más vasto y lejano alcan
ce, comportando implícitamente fi
nalidades de orden universal, sús
ceptibles de ser expresadas explíci
tamente en algunos grandes ideales 
comunes a los hombres de hoy. Se 
pueden encontrar estas finalidades 
de vocación universal en el humanis
mo científico, en el desarrollo de la 
racionalidad , en la creatividad, en 
el espíritu de responsabilidad social, 
en la búsqueda del equilibrio entre 
los componentes intelectuales, éti
cos, afectivos y físicos de la persona
lidad , en fin , en la percepción posi
tiva de los destinos históricos de la 
humanidad. 

La educación se enfrenta a un de
safío múltiple: si por un lado está lla
mada a enseñar informática y men
talidad cibernética y a preparar a los 
educañdos para su confrontación con 
las . nuevas técnicas al mismo tiem
po debe conceder una mayor aten
ción al despliegue de las facultades 
humanas más profundas y a las nue· 
vas capacidades sociales . Sólo en es
te caso la angustia de ser arrollado 
por las máquinas , sentimiento que 
en algunas parcelas profesionales sse 
está progresivamente asentando , 
puede dar paso a uno nuevo de 
autoestima en el hombre. 

SE VENDE 
PARCELA 

EN LOS HUEROS 
1.200 m/2 

Bien situada. A dos calles 
Tlf.: 889 99 74 

Puesto que la revolución 
científico-técnica implica movilidad 
de los conocimientos y la renovación 
de las .. innovaciones», la enseñanza 
debe consasrar un esfuerzo menor a 
la distribución y al almacenamien
to del saber adquirido, siempre des
confiando de las exageraciones, y 
prestar una mayor atención al 
aprendizaje de los métodos de adqui
sición (aprender a aprender). Así co
mo el desarrollo avanza más aprisa 
que nunca, también será más nece
sario que nunca aprender con anti
cipación, es decir, adquirir la facul 
tad de plantearse situaciones nuevas, 
que acaso no se hayan dado antes. 
Hay que ver el presente en el mun
do del futuro, y no el futuro en las 
coordenadas del presente. 

El aprendizaje debe 
basarse en la imaginación 

·creadora 

Hay que fortalecerse y ejercitar
se toda la vida en un aprendizaje an
ticipador e innovador. Debemos dar 
máxima prioridad a un aprendizaje 
basado en la imaginación creadora, 
como individuos y como sociedad. 

De todas formas, la educación po
co a poco toma posesión de su ver
dadero campo, el cual se extiende , 
en el espacio y en el tiempo, a la es
fera entera de la persona humana, en 
la plenitud de sus dimensiones. 
Tiende a ser coexistencia a la vez con 
la_ totalidad de la comunidad y con 
la duración de la existencia del in
dividuo. Asf es .p;eciso que la acción 
de la escuela y de la universidad sea 
no sólo desarrollada, enriquecida, 
multiplicada, sino también transcen
dida por la ampliación de la función 
educativa a las dimensiones de la so
ciedad toda entera. Dentro de ésta 
la ciudad, sobre todo cuando sabe 
mantenerse a escala humana, contie
ne un inmenso potencial educativo, 
no sólo por la intensidad de los in
tercambios de conocimientos que en 
ésta se realizan , sino por la escuela 
de civismo y de solidaridad que ella 
constituye. 

A pesar de todo lo dicho anterior
mente, puede decirse sin temor a 
error, que la revolución científico
técnica más que impuesta por la so
ciedad, ha sido la consecuencia ló
gica de determinadas necesidades 
humanas y el resultado de numero
sos inventos anteriores. Por ello, por 
querer mantenerla dentro de estruc
turas establecidas, se mantiene una 
consideración increíblemente baja a 
la educación y a la ciencia , aunque 
resulte paradójico, que se traduce 
históricamente en una miserable e 
injusta dotación económica. 

Tradicional acientifismo 
de la sociedad española 

En particular, la sociedad españo
la adolece de un tradicional acienti
fismo en su cultura, todavía se iden-
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tífica la cultura con las Humanida
des. Este hecho queda constatado en 
la escasez de científicos en general , 
de ingenieros y licenciados en las 
nuevas tecnologías de la información 
en particular. La mentalidad , en ge
neral, es de una enorme desconfian
za hacia todo aquello que está rela
cionado con los mundos de la cien
cia y de la técnica, por tanto, tan 
contraria a esa mentalidad abierta, 
informada, receptiva y compleja que 
es necesaria para enfrentarse a los 
problemas que plantean las nuevas 
tecnologías y la ciencia. 

Sin embargo, se está produciendo 
un proceso de asimilación tecnológi
ca sin precedentes, cuya aceleración 
queda ilustrada por el desarrollo del 
debate sobre las nuevas tecnologías, 
así c"omo la evaluación de la inciden
cia que la incorporación de las mis
mas tiene en todos los aspectos del 
convivir. Fruto de este debate , con 
iniciativa desde instancias tanto pri
vadas como públicas, nace, con ca
rácter general , el Plan Nacional de 
Investigación Científica y Desarro
llo Tecnológico , como también, con 
carácter científico, en el tema del uso 
de la informática en la educación es
colar, donde han nacido entre otros 
los proyectos «Atenea .. , en Cataluña 
con carácter nacional; uTelegal y 
Abrente», en Galicia; así como en 
Cantabria y Andalucía. Hay que 
destacar un hecho en estas iniciati
vas: el reparto de poder que estable
ce nuestra Constitución da lugar a 
que las diversas Comunidades Autó
nomas gocen de atribuciones muy 
ampllias en temas educativos. Sería 
deseable que el conjunto de estrate
gias autonómicas y de la Administra
ción central fuesen concurrentes. Ya 

. que si indispensable es fomentar la 
diversidad para enriquecer el con
junto, no lo es menos fomentar la in
tegración por el mismo motivo. 

Pero dentro de todo este debate e 
iniciativas , al marg~n de factores 
económicos, industriales y sociales, 
la baza clave de toda esta transfor
mación es la motivación , formación 
y profesionalización de los profeso
res. Porque, si bien, la capacidad 
humana de modificación de la rea-

1 Jidad deja, aún, un amplio ~argen 
para el optimismo, no cabe duda que 
el futuro hay que construirlo, y de
jarlo a la improvisación nos puede 
costar la alienación , individualmen
te , y la colonización, colectivamente. 

Si queremos seguir, si el hombre 
quiere seguir, siendo el responsable 
del uso de las máquinas , así como 
único controlador de la creciente 
complejidad de los sistemas tecnoló
gicos -buenos instrumentos tene
mos para ello dentro de la informá
tica: conceptuales (las teorías, el apa
rato matemático) y operativos (hard
ware y el software de las máqui
nas)- en nuestras manos está el 
conseguirlo. 

Tenemos que conseguir con la 
ayuda de las máquinas , de los orde
nadores en particular, una sociedad 
que sea cada vez más justa, más li
bre y más próspera . 

Juan SALDAÑA GARCIA 

Luis Gutiérrez, 
nuevo obispo 

auxiliar de 
Madrid-Alcalá 

Luis Gutiérrez Martín, de la 
orden claretiana y hasta ahora 
vicario judicial de Madrid, ha si
do nombrado nuevo obispo auxi
liar de Madrid-Alcalá por el Pa

pa Juan Pablo II. Luis Gutiérrez 
Martín, nacido en Navalmanza
no (Segovia) el 26 de 'noviembre 
de 1931 , es hijo de maestro na
cional y secretario de la adminis
tración local. P rofesó en los mi
sioneros del Inmaculado Corazón 

de María ( claretianos) en 1949 y 
fue ordenado sacerdote en 195 7 , 

Según las mismas fuentes, hi
zo el bachillerato superior y dio 
el examen de estado en la Uni
versidad de Oviedo. Realizó es
tudios de filosofía y teoIOgía en 
el seminario claretiano de La 
Rioja, licenciatura y doctorado 
en ambos derechos (canónico y 
romano) en la pontificia U niver
sidad Lateranense de Roma. Es 
diplomado por la escuela de 
práctica jurídica de la sagrada 
congregación de religiosos de Ro
ma y miembro del consejo pres
biterial de Madrid. 

De 1961a1968 fue profesor de 
derecho canónico y derecho pú

blico eclesiástico en Salamanca y 
Roma. De 1968 a 1977 fue vocal, 

vicepresidente y presidente de la 
Conferencia Española de Reli
giosos y como tal asiste a las 
asambleas plenarias de la Con
ferencia Episcopal. Desde 1985 
es profesor del instituto de vida 

religiosa de Madrid. En 1978 fue 
nombrado vicario judicial de 
Madrid-Alcalá por el cardenal 
Tarancón, cargo que ha desem

peñado hasta hoy. Las mismas 
fuentes indicaron que aún no se 
ha establecido la fecha de su or
denación episcopal. 

Es autor de numerosas publi

caciones, entre las que destacan 
.. La dispensa de la ley del celiba
to eclesiástico» (1967), «El privi
legio de nombramiento de obis
pos de España» (1967), «Los clé
rigos bajo la jurisdicción del es
tado» (1968), y «La incapacidad 
para contraer matrimonio» 

(1987). 
El nuevo obispo auxiliar de 

Madrid-Alcalá dedicará su aten
ción preferente, según fuentes 
del Arzobispado,, al gobierno de 
la curia diocesana como modera
dor y colaborará con el cardenal 

Suquía, Arzobispo de Madrid
Alcalá, en otras tareas diocesa
nas . 

PUERTA DE MADRID 
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PRIMER ANIVERSARIO 

del señor 

Don 
CARLOS MONTAÑO NAVALPOTRO 

que falleció en Murcia 
el día 29 de Septiembre de 1987 

El funeral se celebrará el próximo jueves, 
29 de septiembre a las 7 de la tarde en la igle
sia de Santiago Apóstol. C/. Torrelaguna de 
esta ciudad. 

'l'ranoiaoo .. 

.t'diie1 
AlQUILER 

DE MAQUINARIA Y 
MONTAJES ELECTRICOS 

CAMBIO DOMICILIO 
P róxima ubicación en : 

CTRA. BARCELONA, km. 29'00 
Tlef.: 889 01 25 - ALCALA DE HENARES 

TALLER DE CHAPA Y PINTURA 
EN ALCALA DE HENARES 

Necesita 

OFICIAL CHAPISTA 
SUELDO A CONVENIR 

Interesados llamar al Tlf.: 888 13 81 

MAYMER Centro de Modal 

DISEÑO PATRONAJE 
CORTE Y CONFECCION 

¡Patrones v diseños para empresas! 
ABIERTA MATRICULA 

C/. Arias Montano, 2 (Esquina a Caballería Española) 
Teléfono 881 60 48 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 

PUERTA DE _MADRID 

con la organización del Hogar de Avila 

EL TREN «MUULLAS DE AVILA» 
SALDUEL9DEOCTUBREDEALCALA 

Una vieja idea del Hogar de 
Avila y de su presidente, Santos 
Mercader , se va a poner en mar
cha en breve. El tren «Murallas 
de A vil a» saldrá de Alcalá con 
destino a la capital abulense. Ha
ce varias semanas ya comentába
mos tal posibilidad y que el Ho
gar de Avila trabajaba para lo
grarlo; incluso ya se anunciaba 
tal fecha para la celebración del 
viaje. 

Hay disponibles un total de 
208 plazas, en dos unidades fe
rroviarias , y hay que destacar el 
esfuerzo que el Hogar de Avila 
ha realizado para organizar el 
viaje , ya que para cubrir los 
·gastos que ocasiona ha de llenar 
completamente esas 208 plazas. 
Todo lo que sea viajar con una 
cifra menor va a ocasionarle 
pérdidas. 

Por todo ello , Santos Merca
der comunicó al ayuntamiento la 
propuesta de que subvencionara 
el viaje a los clubes de jubi
lados y pensionistas, pero en el 
momento de recibir esta infor
mación el ayuntamiento no ha
bía dado ninguna respuesta. En 
cualquier caso, tendrían que ser 
los propios clubes de pensionis
tas y jubilados los que manifes
taran esos deseos de viajar a Avi
la, con alguna subvención del 
ayuntamiento. 

El precio del viaje será de 
1. 700 pesetas para adultos a par
tir de 12 años de edad. El precio 
se refiere al viaje dé ida y vuel
ta. Los niños menores de cuatro 
años no pagan y los niños de 4 
a 12 años pagarán 1.400 pesetas . 
Para mayor información sobre 
todo esto y para la adquisición de 
los billetes se pueden dirigir a los 
teléfonos 889 20 26 y 888 20 O 1, 
y en la calle Toledo n º . 1, 1 º D. 

El tren saldrá a las 9 de lama
ñana y el regreso tendrá lugar a 
las 21.30. La expedición será re
cibida en Avila por grupos folk
lóricos y representantes del 
ayuntamiento abulense. Allí de
gustarán productos típicos abu
lenses y posteriormente realiza
rán un recorrido turístico en 
autobús deteniéndose en los lu
gares más especiales. La comida 
será por cuenta del interesado, 
pero conviene señalar que hay 
restaurantes que hacen un des
cuento del diez o del veinte por 
ciento a quienes acrediten ser 
viajeros de este tren. 

Una de las personas ilustres 
que viajará en este recorrido del 
tren «Murallas de Avila» será el 
abad de la Magistral, don Juan 
Sánchez, el cual es gran experto 

en el conocimiento de los tesoros 
artísticos abulenses. Don Juan 
quiere llevar a un grupo de cin
cuenta personas para hacer un 
recorrido más profundo por la 
ciudad abulense estudiando to
dos los caracteres históricos y a,r
tísticos que configuran a la ciu
dad de las murallas. 

Sólq nos resta desear que esta 
iniciativa del Hogar de Avila sea 
un éxito. Es una ciudad que me
rece la pena conocer. 

El alcalde entregó 
dos banderas 
a los jubilados 

El ayuntamiento de Alcalá, a 
través del alcalde Florencio 
Campos, hizo entrega al club de 
jubilados y pensionistas del 
Campo del Angel de la bandera 
nacional y de la Comunidad de 
Madrid. Este club tenía la ban
dera de Alcalá y quería también 
la de España y la autonómica, al 
ser su domicilio un centro oficial. 
Le fueron entregadas en la tarde 
del 21 de septiembre en un acto 
breve y emotivo. 

SE NECESITAN 

SEÑORITAS 
CON EXPERIENCIA 

Y BUENA PRESENCIA 
para trabajar en barra 

amencana. 
- EXCELENTES CONDICIONES
Tlf.: 8813719. Llamar 
a partir de las 8 tarde. 

SE TRASPASA 

LOCAL 
MUY CENTRICO 

- 65 m/2 

- Cristal anti-bala 

-Totalmente acondicionado 

ES 
Vía Complutense, 24 

ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 · 880 25 96 
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DJTALAUTO, S.A. concesionario ,LANCIA 
Ctra. Madrid-Barcelona, km. 32 , 100 (esquina a e/. Avila) 

Teléfono: 889 72 11 - Alcalá de Henares 

L UNES Y MIERCOLES PRECIOS REDUCIDOS 



COMUNIDAD DE PROPIETARIOS 
DEL COMPLEJO MIGUEL DE CERVANTES 

C/. Mayor , 59-61 - ALCALA DE HENARES 

ANUNC IO 

Por medio de la presente, se convoca a los componen
tes de la COMUNIDAD DE PROPIETARIOS DEL 
CO MPLEJO MIGUEL DE CERVANTES a la ASAM
BL EA GENERAL, que se celebrará D.m. el día 17 de Oc
tubre a las 18'30 horas en primera convocatoria, y a las 
19,00 horas en segunda convocatoria , en los Salones Ma
rian, sitos en calle Encomienda, de esta ciudad. 

Se avisa a los comuneros , que por correo ordinario les 
remite el ORDEN DEL DIA y citación para dicha 
asamblea. 

Alcalá de Henares , 19 de septiembre de 1988 
Fernando LLAMAS JIMENEZ 

Presidente 

' --=--

LA IGLESIA NUEVA APOSTOLICA 
ES UNA FE CRISTIANA GOZOSA Y SE-NCILA 

Le invita 
a examinarla, sin ningún tipo de compromiso 
previo, en Alcalá de Henares: 

Hotel EL BEDEL Plaza de San Diego 
Ounto a Plaza de Cervantes) 

SER VICIO DIVINO: Domingo día 25 
a las 19.00 horas . 

De antemano, cordialmente bienvenido 

SE NECESITAN 

CHAPISTAS Y 
MECANICOS 

OFICIALES DE t ª y 2 ª 

P resentarse en A UTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Teléfono: 888 19 15 

PUERTA DE MADRID 

Fiesta de la Banderita 
Citadas las coordinadas de mesa 

La coordinadas de mesa para 
la Fiesta de la Banderita de la 
Cruz Roja que , se celebrará el 
próximo 9 de octubre , han sido 
citadas p a ra el próximo martes , 
día 27 de septiembre, para cam
biar impresiones , recibir y ofre
cer sugerencias , en la asamblea 
local de la Cruz Roja , a las 20 '30, 
del citado día 27. Con esto se po
ne en marcha la Fiesta de la Ban
derita que todos los años celebra 
la Cruz Roja para recibir dona
tivos con el fin de financiar los 
servicios desinteresados que la 
organización lleva a cabo. 

Este año va a haber 15 mesas 
situadas por todo Alcalá. Los 
pu"ntos en los que se van a insta
lar mesas son los siguientes: jun
to a la Hostería del Estudiante , 
paseo de los Curas, plaza de los 
Santos Niños, calle Juan de Aus
tria , Nueva Akalá, barrio V e ne
cia, Avenida del Val , Residencia 
de Ancianos de la Comunidad de 
Madrid, c:ille Libreros , Campo 
del Angel , Eras de San Isidro , 
plaza de Cervantes , plaza de To
ros, Reyes Católicos y calle 
Torrelaguna. 

En estos momentos , miembros 
voluntarios de la Cruz Roja ya se 
encuentran visitando algunas in
dustrias de la ciudad para ir re
cogiendo los donativos , una vez 
que estas empresas han recibido 
un «Saluda» del presidente de la 
asamblea local. También a par-

tir del lunes 26 de septiembre los 
voluntarios van a recorrer el co
mercio de la ciudad, debidamen
te acreditados. A todos los do
na ntes en los comercios se les en
tregará un recibo en el que se. 
acreditará la donación que 
hagan. 

También los días 7 y 8 de oc
tubre, loºs voluntarios saldrán a 
la Vía Complutense, a la antigua 
carretera Nacional 11 , con el fin 
de pedir donativos a los automó
viles que se detengan en los se
máforos. Y ya concluída la Fies
ta de la Banderita, el 9 de octu
bre también pasarán por los co
legios , una vez que los colegiales 
vayan a clase por las tardes . 

El a ño pasado la asamblea lo
cal de la Cruz Roja consiguó re
caudar cerca de dos millones de 
pesetas que son única y exclusi
vamente destinados a financiar 
sus gastos. 

Desde la Cruz Roja nos comu
nican que se ha hecho una llama
da a todas las señoras que han co
laborado otros años para pedir
les nuevamente su colaboración. 
Pero muchas de estas señoras tie
nen la dirección incompleta y no 
les ha llegado la carta. Por ello , 
todas las interesadas en colabo
rar en esta Fiesta de la Banderi
ta, y no sólf' señoras , sino tam
bién todos los caballeros intere
sados , pueden pasar por la asam
blea local , donde se les atenderá. 

La Caja de Madrid convoca su certamen 
de pintura, acuarela y escultura 

La Caja de Madrid convoca el 
XVI certamen nacional de pin
tura , dotado con 400.000 pesetas 
y los XII de acuarela, y escultu
ra con 250.000 y 325 .000 , 
respectivamente. 

A los tres certámenes podrán 
concurrir artistas españoles o ex
tranjeros que residan en España 
con dos .obras originales en los 
dos primeros y con una para el 
premio de escultura. 

En pintura se concederá un se
gundo premio de 100.000 pese
tas, y dos accesits, consistentes 
en sendos trofeos. Las obras de
berán enviarse entre los días 14 
y 19 del próximo mes de noviem
bre, enmarcadas con un listón no 
superior a 3 centímetros y con 
dimensiones máximas de 150 por 
100 y mínimo de 100 por 81. 

También se concederá un se
gundo premio · de acuarela de 
75.000 pesetas. Las dimensiones 
de las piezas , con marco, debe
rán ser de 150 por 100, máximo, 

y 40 por ·50 mínimo. La recep
ción será hasta el 4 de enero . 
Las esculturas, de un metro co
mo máximo, pueden presentar
se antes del día 7 de octubre. 

SE VENDE 
CHALET INDIVIDUAL 

EN .. EL VAL» 
- :J 7 5 m/2 cons truidos. 
- 800 m/2 parcela. 
- 3 dormitorios con ba-
ños incorporados . 
- A estrenar . Excelentes 
calidades de construcción. 

Precio muy intc.rcsantc 

ES 
Vía Complutense, 24 

ALCALA DE HENARES 
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Los estudiantes hacen cola para matricularse to habrían 'de cortar, aunque por 
detrás quedarían aún algunos 
alumnos que, aun habiendo sa
cado la nota mínima exigida, no 
entran dentro del corte por tener 
un apellido que comience con 
una letra posterior en el alfabe
to que los que quedan por delan
te con la misma nota. Así es que, 
sobrepasando el límite autoriza
do , esos alumnos son admitidos. 
En Medicina, habiendo un lími
te propuesto de 150 estudiantes, 
se han admitido 175. En Dere
cho, sobre un límite propuesto 
de 250 estudiantes, han sido ad
mitidos 290. En la sección gene
ral de la facultad de Económicas 
y Empresariales la cifra límite 
estaba en 155 mientras que los 
admitidos definitivamente son 
181; en la sección de Empresa
riales, de 155 como límite se ha 
admitido un total de 160. Mucho 
menores problemas hay en Filo
sofía y Letras , donde se han ad
mitido 68 alumnos en Geografía 
e Historia sobre el límite de 200. 
En Filología, de 200 como lími
te hay 115 admitidos. El límite 
de alumnos, que pueden iniciar 
sus estudios de la Universidad de 
Alcalá, según nos informó el vi
cerrector de Docencia y Estu
diantes , Pedro García Corrales , 

2.530 ESTUDIANTES NUEVOS ADMITIRA 
ESTE AÑO LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 

La madpleña Universidad Complutense aportará para este curso el 56,73 por ciento de las 39.326 pla
zas nuevas que ofrece el distrito univesitario madrileño. Por su parte, la Ulliversidad de Alcalá sólo 
puede ofrecer 2.530, poco más del 6 por ciento, entre otras causas por su carencia de instalaciones sufi
cientes v adecuadas para las carreras que generan mayor demanda estudiantil. De esta manera, pare
ce c-Yuo que la insuficiencia física frena el proceso de desarrollo de la universidad y la propia voca
ción complutense, tan pregonada, de que Alcalá sea esencialmente una ciudad universitaria. Hay que 
señalu, por otra parte, que esta demanda se produce pese al nivel de exigencia en las notas obtenidas. 

Respecto a la Universidad de 
Alcalá. la facultad de Medicina 
es la que más nota exige para el 
ingreso de alumnos que .' han 
aprobado la selectividad, con un 
6"4. Les siguen la facultad de 
Ciencias Empresariales con un 6 
y la de Ciencias Económicas con 
un 5'9 , que son dos de las facul
tades de moda, pues son dos ca
rreras que en la actualidad tie
nen grandes preferencias entre 
los estudiantes. Más lejos se en
cuentra la facultad de Derecho, 
que exige un 5 '5 para ingresar en 
ella; la facultad de Filología In
glesa pide un 5' 1. Todas estas fa
cultades ya tienen el . cupo de 
alumnos admitidos , con lo que 
los alumnos que aprueben la se
lectividad en septiembre no tt:n
drán opción a ingresar en ellas , 
aunque su nota final sea bastan-

te superior a la exigida. Las fa
cultades de Filología Hi~pánica, 
Geografía e Historia, Ciencias 

. Químicas, Ciencias Biológicas y 
Farmacia, además de la escuela 
universitaria de profesorado de 
EGB de Guadalajara, exigen el 5 
para el ingreso de estudiantes 
que quieran comenzar estudios 
en ellas: Par~ todas estas carre
ras hay aún plaza para los estu
diantes que aprueben la selecti
vidad en septiembre. Con res
pecto a las facultades del colegio 
universitario Luis Vives, adscri
to a la Universidad de Alcalá , la 
facultad de Derecho exige un 5, 
la de Económicas un 5' 7 y la de 
Empresariales un 5'8. 

El número de alumnos admi
tidos en las distintas facultades 
de la Universidad de Alcalá es el 
siguiente: en la facultad de Cien-

cias, sección de Químicas, sobre 
un límite propuesto de 200 alum
nos admitidos, se ha recogido la 
admisión de 65 plazas; en la sec
ción de Biológicas el límite es de 
250 y se ha recogido la admisión 
de 94. En la facultad de Farma
cia, siendo el límite de 245 alum
nos admitidos , se ha recogido 
hasta el momento la admisión de 
20.3. En Ja facultad de Farmacia, 
en la de Económicas y Empresa
riales y en la de Derecho, facul
tades que ya han cubierto el cu-

. po de admisión, ha ocurrido una 
circunstancia que no deja de ser 
curiosa, se ha sobrepasado el lí
mite propuesto en razón de ad
mitir a todos los alumnos con la 
nota mínima exigida. El proce
so de selección está totalmente 
computerizado y los ordenadores 
cuando llegan al límite propues-

es de 2.530. •• 

Póngase al volante del éxito. netración en el aire excepcional. 
El nuevo Citroen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
Sobresaliente en prestaciones Número l en velocidad y econo-

y comportamiento. mía. 
Máxima calificación en fia- El primero de su clase en habitabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

ELAX DEJA A SU COMPETENCIA Ell CUADRO 

AXl4 

1.360 

\ldoadadmhimam 168 166 165 165 168 158 Km/han . 

Acdmáóodc 11,4 11,9 13.0 U,I U,2 13,8 o. 100 Km/bon 

Comumoa loo 100 Km 4,2 5,1 4.7 5,2 4.8 5,2 a90Km/hon 
Coeficimlr de 0,31 0,35 0,36 0,40 0,36 0,35 pm<md6n {CX) 

Superlide babiw.i. ...... 3,13 3,lll Z!II 3,01 3,10 3.0S 

5PUERTASFJ 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM . 32 TJfs .: 880 10 12 - 880 10 95 
ALCALA DE HENARES 
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La Universidad de Alcalá abre una 
oficina de información en Madrid 
La Universid ad de Alcalá ha 

alquiladó un local en Madrid pa
ra oficina de prensa, imagen y 
difusión, «motivada en gran par 
·te por la poca repercusión que es
ta u n iversid ad tiene en la pren
sa d iaria n acional», ha manifes
tad o José Morilla, vicerrector de 
E xtensión Universitaria y Rela
ciones I nternacionales . 

«L a Universidad tiene su sede, 
su peso y su activid ad en Alcalá 
- a ñ ad ió---!. pero cu ando se hizo 
el p r imer debate de Alcalá, sobre 
Azaña, se vio la ventaja de abrir 
u na oficina en Mad rid , y de he
cho se abr ió durante unos meses 
para informar. P or otro lado, no 
se debe perder la oportunidad de 
tener un lugar de encuentro, de 
rued as d e prensa en la capital de 
E spaña, ya que estamos al lado. 

Y sobre todo si Madi-id está de
finida para ser en años sucesivos 
la capital cultural de Europa». 

José Morilla reconoce que en 
los dos últimos años la Univer
sidad de Alcalá tiene «notables 
dificultades» para difundir de 
manera habitual sus actividades 
por la prensa madrileña sin pa
gar, como noticias: «Tenemos 
una actividad de todo tipo, más 
importante que otras universida
des , y sin embargo nuestra pre
sencia en los medios de comuni-
1.:ación no se corresponde con esa 
realidad». 

Este vacío informativo tiene 
para Morilla el siguiente análi
sis: «Estamos en Madrid, pero 
Madrid no tiene nada más que 
una prensa capitalina y nacional. 
Por inercia de la gran capital 
- explica- se crea un extraor-

dinario vacío en torno a la capi
tal. Y esto se puede interpretar 
como alcalaínos . o como de otras 
localidades de Madrid. que pue
de ser una injusticia. pero que
jándonos no se arregla nada. La 
realidad es ésta y hay que poner 
los medios adecuados para cam
biar esa situación». 

El local elegido por la Uni
versidad de Alcalá se encuentra 
en la iglesia convento donde es
tá la tumba de Miguel de 
Cervantes. 

«Un hecho significativo. en
trañable y todo un símbolo 
- añadió Morilla- tener una 
oficina en lugar tan señalado». 

En el edificio se realizan obras 
de acondicionamiento y en pocos 
meses la universidad alcalaína 
abrirá su oficina en la capital. 

Saldrán a concurso en noviembre 
Mil millones para las obras 
de la Facultad de Derecho 

Las obras para r estaurar y 
acon dicionar el antiguo Cuartel 
de Mendigorría, futura sede de 
la Facu ltad de D er echo, saldrán 
a concurso el próximo: mes de no
vie m b re, con un presuP.uesto de 
m il m illones y p lazo de ejecución 
de 18 meses. Se p revé .que las 
obras comiencen a finales de ·es
t e año. 

La Facultad d e D er echo, aún 

siendo la que mayor número de 
estudiantes tiene; es la única de 
toda la universidad alcalaína que 
no tiene edificio propio, y los 
alumnos se encuentran reparti 
dos por diferentes aulas de las fa
cultades que están ubicadas en el 
«Campus». 
_ ~ste problema de espacio obli

gó .i· Ia U qiver.sidad a reducir el 
número de alumnos que podrían 

entrar en Derecho para el curso 
académico que ahora se inicia, 
(de 300 pasó a 250) , y al mismo 
tiempo poner como nota media 
de selectividad el 5 '5 - la más 
alta de las universidades 
madrileñas- : sin embargo. las 
plazas se cubrieron por exceso. 
ya que ha tenido que admitir a 
290 estudiantes de los que pasa
ron la prueba en junio. 

~ifj DIM ESCUELA DE IDIOMAS 
DE ALCALA 

Miembro de la Asociación de Centros de Enseñanza 
de Idiomas de Madrid ( A.C.E.D.1.\1.) 

Inglés - Francés - Alemán. - Italiano 
Español para extranjeros 

PROFESORES ESPECIALIZADOS 
Abierto plazo de matrícula curso 88·89 

Métodos estructuroglobales audiovisuales complementados con Vídeo 

Plaza de Atilano C~ado, 2 Tinte, 1 -1 º. C Teléfono: 888 01 78 

CONSULTE NUESTRAS TARIFAS 

Alquilamo~ coches Y. furgonetas 
· sin conductor. ~ AVIS 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas, 7 izi 8 8 9 6.3 8 8 
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1 so bicicletas 
para el campus 
universitaria 

· La Universidad de Alcalá de He
nares ha comprado 150 bicicletas pa
ra que sean utilizadas por los estu
diantes dentro del campus univers.i
tario. informó el rector l\lanttel Ga
la . Las bicicletas son de color ama
rillo chillón y permanecen embala
das en d campus a la espera de que 
se construyan los aparcamientos es
peciales. Su puesta en funcionamien
to coincidirá con la apertura del cur
so académico . 

l\lanucl Gala dijo que lo que ,de
be funcionar en una ciudad univer
sitaria que es llana como Alcalá. son 
las bir;icletas y que ello tiene un va
lor más pedagógico que real: uEs una 
fo.rma de crear un nuevo estilo de vi
da v de funcionamiento». añadió. 

Él rt•ctor tiene una confianza «re
celosa .. en sus estudiantes. pero le 
parece un proyecto piloto ideal y ex
celente aunque desapareciera. 

El consejo social de la universidad 
alcalaína acordó antes del verano la 
compra de 300 velocípedos para que 
los l'Studiantes se desplazaran desde 
el apeadero de Renfr a las facultades 
del campus e incluso entre ellas, y 
siempre para ser utilizadas dentro 
del recinto universitario . 

La Universidad gestiona en estos 
momentos . para la presentación ofi
cial de las bicis. que sea el ganador 
del Tour de Francia, Perico Delga
do. quien realice el primer recorri
do por el «campus» . De paso , deci
mos nosotros, se podía invitar a 
acompañerlc a su ucoequipicru alca
laíno, Jesús Rodríguez Magro . 

. cursas de 
especialización 
en comunidades 

europeas 
El Centro de Estudios Europeos 

de la Universidad de Alcalá ha or
ganiz.ado. por quinto año consecuti
vo . los Cursos de Especialización en 
Comunidades Europeas, que dirigi
dos a licenciados universitarios y 
profesionales, tienen como objetivo 
dotar a los mismos de una prepara
ción adecuada ante la realidad que 
supone la incorporación de España 
a la CEE. 

El contenido del programa, ramas 
de Derecho y Economía, está dise
ñado siguiendo las pautas estableci
das por otras universidades euro- . 
peas, y el cuerpo profesoral, forma
do por profesores universitarios y 
por funcionarios, tanto españoles co
mo extranjeros, tle reconocido pres
tigio docente. 
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Robo en un concesionario 
de automóviles 

En la madrugada del día 22 de 
septiembre, a las 2'05 la Policía 
Municipal recibió notificación 
de que en la calle del Moral se es
taba perpetrando un robo, con
cretamente en un concesionario 
de automóviles de la firma SKO
DA. Al parecer, los ladrones ha
bían roto la luna del estableci
miento y cuando se recibió el 
aviso podrían estar dentro ro
bando. Personados los agentes 
municipales comprobaron que 
efectivamente la luna de entrada 
estaba rota y que habían trata
do de llevarse algo. Avisado el 
propietario del establecimiento, 
comprobó que le faltaba una 
radio-casete y a continuación él 
mismo se hizo cargo del estable
cimiento . 

Atraco con navaja 
en una droguería 

El día 16 de septiembre, sobre 
las 12,40 horas, fue atracada la 
droguería Ana, situada en calle 
San Asturio, 11 (barrio Reyes 
Católicos). Entraron ,.n el esta
blecimiento dos individuos jóve
nes , armado uno de ellos con na
vaja, con la que amenazó a la 
persona que atendía la drogue
ría, logrando apoderarse de 
30.000 pesetas,. tras lo cual salie
ron huyendo. 

Atraco 
bajo amenazas verbales 

En la tienda de ropa denomi
nada SHAP, situada en esta ciu
dad en calle Santa Mónica, 1, fue 
llevado a cabo un atraco tras pro
ferir amenazas verbales a una 
mujer joven que en ese momen
to se encontraba ella sola. Ocu
rrió el día 15 de septiembre. So
bre las 20 horas entró un indivi
duo que en actitud agresiva ame
nazó verbalmente a la joven que 
atendía el establecimiento y se 
apoderó de 12.000 pesetas en 
efectivo y un reloj de señora, 

11 
SUCESOS 
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de pulsera, valorado en 5.500 pe
setas. Aunque no esgrimió arma 
visible la mujer se llevó un gran 
susto. 

Atraco con cuchillo 
en un supermercado 

El supermercado Maxcoop, si
tuado en calle Gran Canal (Ba
rrio de Venecia), fue atracado el 
día 16 de septiembre por un in
dividuo de entre 25 a 27 años 
que, armado con un cuchillo y 
cara descubierta, logró intimidar 
a la cajera y apoderarse de 
35.000 pesetas en billetes de 
5.000 y 1.000 pesetas. 

Atraco con cuchillos 
•• en un autoserv1c10 

El autoservicio Olmedilla, si
tuado en calle Gardenia, 56, fue 
atracado el día 19 de septiembre. 
Tres individuos a cara descu
bierta, dos armados con cuchillos 
y otro con un machete, tras inti
midar a la persona que atendía 
!a caja y_ a otras que se encon
traban en el establecimiento con
siguieron apoderarse de 48.000 
pesetas en efectivo, tras lo cual 
salieron huyendo. 

Atraco con cuchillos: 
hubo un lesionado 

Tres individuos armados con 
dos cuchillos atracaron el esta
blecimiento denominado Ultra
marinos López, situado en calle 
Doncel, 1, de esta ciudad. El 
atraco fue cometido el día 18 de 
septiembre. Sobre las 13,30 ho
ras penetraron en la tienda los 
tres individuos a cara descubier
ta, jóvenes de entre 20 a 25 años, 
y tras causar lesiones leves al 
dueño consiguieron apoderarse 
de 5.0()0 pesetas. 

Atraco con cuchillo 
en una tienda de deportes 

La tienda dedicada a la venta 
de artículos deportivos denomi
nada Channels situada en calle 
Mayor, 86, fue atracada el día 19 
de septiembre a las 14 horas. 
Tres individuos jóvenes armados 
con tres cuchillos entraron en el 
establecimiento y a:menazaron a 
la mujer que lo afendía y que_ en 
ese momento se encontraba sofa 
en el establecimiento. Se llevaron 
30.000 pesetas en efectivo, pro
ducto de la recaudación, y efec
tos valorados en 20.000 pesetas. 

FOTOCOPIAS 5 PTS. 
MUL TICOPl·AS • Ptas. 

C/. Mayor, 28 - 1°. Tlf.: 889 11 45 
Alcalá de Henares 

MECANOGRAFIADO ELECTRONICO: 
Tesis, Trabajos de clase, Proyectos ... 

LA MEJOR FORMA DE CELEBRAR NUESTRO PRIMER MILLON DE CLIENTES 

COMPRE AHORA SU FORD AL 
Financiación especial para Fiesta, Escort y Orión. 

l••I 
SERVICIO ORCIAL 
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Infórmese en: 
Ctra. Barcelona, km. 31' 700 
Qunto al Hostal Bari) 
Tlfs.: 889 17 46 - 889 18 98 
Alcalá de Henares (Madrid) 

' PARA OPF.RACIONF.S A UN _AÑO (interé• equ ivalente anual : 7' 21 % ) 

Al tener el establecimiento la 
alarma conectada con otra tien
da próxima, también de la mis
ma propiedad, un familiar de la 
víctima acudió prontamente pa
ra ver qué sucedía, observando 
a la mujer gritando: ¡qué los co
jan, que me acaban de atracar!, 
y a tres individuos que iban hu
yendo en dirección a la Puerta de 
Madrid. Al llegar al callejón del 
Hospital arrojaron al suelo tres 
pares de gafas y se separaron. 
Poco más tarde se les perdió de 
vista. 

Tirón en la calle 
Escritorios 

Una señora de 48 años, veci
na de Alcalá, fue víctima de ro
bo del bolso por el procedimien
to del tirón, cuando el día 19 de 
septiembre caminaba a las 12,30 
horas por la calle Escritorios de 
esta ciudad. Un individuo joven, 
de unos 18 años de edad y muy 
delgado, le arrebató el bolso de 
un fuerte tirón . . En el mismo lle
vaba 8.800 pesetas, la tarjeta Vi
sa y la de Galerías Preciados. 

Detenido por 
robo de vehículo 
a punta de pistola 

En la mañana del día 20 de los 
corrientes., se personó en las de
pendencias de la Guardia Civil, 
la señora M.N.A-C. acompaña
da de su hija X.B.C., denuncian
do el robo de su vehículo a pun
ta de pistola. 

El autor del hecho fue recogi
do en Guadalajara en Auto-stop 
por las denunciantes, cuando és
tas se dirigían a Barajas y al lle-

. gar al kilómetro 36,00 de la N- . -
11, dicho individuo amenazó a 
madre e hija con una pistola con
minándolas a bajar del cocIJe. 

El individuo autor del hecho, 
fue detenido por la Guardia Ci
vil a las 22,00 horas del mi~mo 
día, resultando ser J.M.C.O. de 
25 años de edad y vecino de Al
calá de Henares, al cual se le ocu
pó todos los efectos robados, ade
más de una pistola de gas. 

PUERTA DE MADRID 
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Mujer detenida acusada 
de tráfico de droga 

HERIDOS EN ACCIDENTES 
La policía detuvo el día 16 de 

septiembre en la calle Greco, 5, 
de esta ciudad a E.R.A., acusa
da de traficar·con droga,. concre
tamente heroína:, siéndole ocupa
das 5 7 papelinas de la droga 
mencionada que llevaba guarda
das en el bolsillo de la bata. 
También se le ocuparon otros 
útiles para la preparación y en
voltorio de la droga. 

La' mujer tenía antecedentt"s 
por robo. Esta detención la lle
vó a cabo la policía dentro de los 
servicios que regularmente lleva 
a cabo en Alcalá para combatir 
el incremento de tráfico de estu
pefacientes. 

Denunciado 
por exhibicionismo 
delante de niños 

El día 10 de septiembre se 
efectuó en la comisaría de esta 
ciudad una denuncia contra un 
vecino de Alcalá de 56 años de 
edad por presunto exhibicionis
mo ante niños. El hecho ocurrió 
en una finca situ~da frente al po
lideportivo de la fábrica Cointra, 
donde había unos niños jugando 
al escondite. En un momento de
terminado, al parecer, el denun
ciado abordó a una niña de 9_ 
años a la que le mostró sus par
tes genitales diciendo que se las 
tocara. La niña dio cuenta de tal 
situación a sus padres. Gestiones 
policiares, el día 20 de septiem
bre, localizaron al hombre que 
fue denunciado, el cual adujo 
que se limitó a regañar a los ni
ños porque ·estaban pisando la 
huerta. 

PlSl)'S 
Informa y gestiona : 

~ ~ 
LOCALES - CHALETS - PARCELAS 
e/. Alameda, 26 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 

Accidentes 
de circulación 

De los 14 • casos atendidos es
ta semana por la Casa de Soco
rro merece la pena destacar dos 
accidentes de circulación produ
cidos en las calles de nuestra 
ciudad. 

-El día 19 de septiembre, a las 
7'55 de la mañana, una joven, 
M.R.A.H., de 17 años de edad, 
fue atropellada por un automó
vil. La joven fue trasladada a la 
Casa de Socorro por unos amigos 
y allí fue atendida de contusio
nes múltiples en la cadera iz
quierda, en la rodilla derecha, en 
el muslo derecho; erosiones en 

región metacarpiana en primer, 
segundo y tercer dedos de la ma
no derecha. El pronóstico era le
ve salvo complicaciones. 

-El mismo día 19 de septiem
bre ocurrió por la noche, a las 23 
horas, un accidente de tráfico en 
el que resultó herida una niña de 
seis años de edad, V.S.M. la Ni
ña fue atropellada por un auto
móvil y sufrió erosiones en las fo
sas ilíacas derecha e izquierda, 
erosiones en la cara anterior de 
la rodilla izquierda, en la cara 
posterior del codo izquierdo y en 
la región mentoniana, además de 
la cara interna del labio superior 
e inferior. Se le recomendó un 
control, pero el pronóstico era le
ve salvo complicaciones. 

-El día 19 de septiembre, a las 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odon to-estomatología 
Prótesis dental - Ortodonc!a 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D Tif. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

DPDSICIDNES 
CUERPOS PENITENCIARIOS 

ESPECIAL Y AYUDANTES 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria

Títulos: Grado medio y bachiller o F .P. II. 
Sueldos brutos: 2.200.000 - 1.800.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfono: 888 2i 58 y 881 97 38 

(a partir del 15 de septiembre) 

HOSTAL®BARI 
RESTAURANTE-CAFETERIA 
52 Habitaciones (baño, teléfono, música y radio-TV) 

PARKING PRIVADO PARA NUESTROS CLIENTES 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '750 Tifs.: 888 14 50-54 ALCALA 
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2' 10 de la madrugada, E.A.G. 
tuvo que ser trasladada por la 
ambulancia de la Cruz ;Roja de 
Alcalá al hospital de-nuestra ciu
dad tras haber sufrido un acci
dente de circulación en el punto 
kilométrico 36 de la N-11. La 
Cruz Roja recibió llamada de la 
Guardia Civil y en cinco o seis 
minutos llegó una ambulancia al 
lugar de los hechos. La acciden
tada sufría traumatism9 en la ca
dera y en las extremidades infe
riores. El c.oche que conducía la 
accidentada había volcado y el 

· acompañante, al cual no le había 
pasado nada, resultando ileso, 
estaba, al parecer, bebido. 

Traumatismo craneal 
en una caída domiciliaria · 

El pasado jueves día 15 de sep
tiembre, P.L.H. tuvo que ser 
trasladado por la ambulancia de 
la Cruz Roja, de su domicilio al 
hospital de Alcalá, ya que se ha- · 
bía caído y presentaba un fuerte 
traumatismo craneal. La causa 
de esta lesión estaba en que, es
tando en su casa, se fue a subir 
en una silla para alcanzar algo 
que estaba alto y cuando se iba 
a bajar se cayó desde la silla. Es 
un señor mayor y hubo que lle
varlo urgentemente al hospital 
de Alcalá. 

Se cortó al colocar las 
tranqueras de los toros 

Frecuentemente tenemos noti
cias de que en algunos festejos 
taurinos hay heridos que tienen 
que ser asistidos en el hospital de 
Alcalá. Estos heridos tienen que 
ser" atendidos por golpes o por he
ridas producidas por asta de to
ro, pero nunca habíamos recibi
do una noticia como esta. Ocu
rría en Santorcaz el día 16 de 
septiembre y F.0.0., organiza
dor de los festejos taurinos de la 
citada localidad, sufrió una frac
tura del dedo índice al cortarse 
con una de las tranqueras colo
cadas con motivo de estos feste
jos y tuvo que ser trasladado al 
hospital de Alcalá. 

SE NECESITA 
MONITORDECULTUIUSMO 

(Pesas) 
Tel. 881 37 05 (a partir 10 noche) 
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Una brillante comb1nac1on de 
potencia y placer de conduclí. 
de prestaciones y elasticidad de 
motor. 
Esta es la su1tes1s del nuevo 
Alfa 33 1 7 1 E. con el nuevo 
motor boxer Alfa de 1nyecc1on 
electrornca 
Un coche con una personalidad 

acusada. que une a las caracte· 
nst1cas deportivas de Alfa Romeo 
un alto nivel de sofisticado 
confort al volante. 
110 CV., con una velocidad 
max1ma de 190 Km/h. y un con
sumo reducido. son la base del 
nuevo motor boxer con inyecc1on 
electrornca del Atta 33 l. 7 l. E. 

En linea con su elegante y agresi · 
va forma, con su refinado y 
bien equipado interior. El Alfa 33 
añade un equipo de sene super
completo, haciendose imbatible 
dentro de su categoría. 
Un automóvil que da el max1mo 
a su conductor. Como todos los 
Atf¡¡ . 

lllFORMESE EN: 

ALCALA: Ctra. de Barcelona, km. 31.300 - Tlf.: 880 62 00 
TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 



Deja la Dirección General de cooperación Cultural 

Arsenio Lope ·Huerta, 
nuevo Gobernador Civil de León 

Que un alcalaíno triunfe en su vida, que se le reconozca sus méritos, que alcance cotas importantes 
y aún su camino siga expedito con la mirada puesta en un bonito y prometedor horizonte ha de ser mo
tivo de orgullo para Alcalá. Deportistas, artistas, hombres de ciencia, personas que con el trabajo del 
día a día han ido recogiendo los frutos , los sabrosos y dulces frutos del reconocimiento, ayudan a en
grandecer a Alcalé\. El mundo de la política es muy complejo, ya se sabe, pero lo primero que sentí 
al ver a Arsenio Lope Huerta, a Curro, fue el de orgullo como alcalaíno. El, nuevo gobemador civil 
de León, sigue haciendo historia para Alcalá y su nombre ocupa un lugar importante en el vasto libro 
de historia de la ciudad de la que es hijo y a la que ama profundamente. 

La historia de este nombramien
to puede qued ar brevemente expli
cada de la manera siguiente: el nom
bramien!..o de Arsenio Lope Huerta 
como gobernador civil de León se 
produjo en el consejo de ministros 
del pasado viernes 16 de septiembre, 
a las mismas puertas de la celebra
.:1Ón de la festividad de la Virgen del 
Val en Alcalá. Previamente, el Mi
nistro del lnterior,José Luis Corcue
ra, había citado al exalcalde de Al
calá a su despacho, para comentarle 
que el gobierno había considerado la 
posibilid ad de destinarle a un go
bierno civil. Era el jueves 15 de sep
tiembre y aquella misma tarde se le 
confirmó, entre algunos gobiernos 
civiles que se barajaron, todos ellos 
de Castilla y León pero de una im
portancia menor que el de la capital 
leonesa, que el destino decidido se
ría León. Previamente Arsenio tu
vo alguna conversación con el sub
secretario del Ministerio del Inte
rior, Santiago Varela, «UD buen ami
go, Santiago V arela», en palabras del 
propio Curro, y en ellas ya le comu
nicó que estaban contemplando esa 
posibilidad. En cualquier caso, 

P UERTA DE MADRID 

todo ha sido muy rápido, ya que el 
nombramiento se ha hecho oficial el 
lunes 18, justo el día en que la Vir
gen del V al regresaba a la Magistral 
de Alcalá. 

Pero vayamos por partes. Fui in
vitado por el propio Curro y por Pi
lar Revilla, su esposa y concejala de 
Salud, Consumo y Mujer del ayun
tamiento de Alcalá, con la que ya ha
bía tenido oportunidad de conversar 
en su despacho del Centro de Salud, 
a hablar con ellos en su propio do
micilio. Al tiempo de llegar yo, Cu
rro también llegaba a su casa después 
de un intenso día de trabajo en la di
rección general de Cooperación Cul
tural, de la cual prácticamente se es
taba despidiendo. Pilar ya se encon
traba en el domicilio. 

La primera impresión que me lle
vé fue la de encontrarme ante una fa
milia muy hogareña; la propia Pilar 
me lo había dicho por la mañana: 
.. Curro es un hombre muy hogare
ño al que le encanta r(unirse con la 
familia una vez terminado su traba
jo». Poco antes de traspasar el um
bral de la puerta, algún vecino feli
citaba al nuevo gobernador de León. 

La entrevista se realizó en el des
pacho de su domicilio, pero Curro 
declinó la posibilidad de sentarse de
trás de la mesa, sino que se sentó 
junto a mí como para mostrar que 
entre ambos no habría nada que se 
interpusiera, nada que nos separa
ra; estábamos en el mismo plano. 
Iniciadas ya las preguntas, vino Pi
lar con tres tazas de café, que aún 
ayudó ~ás a que la conversación tu
viera un carácter distendido, más 
agradable en suma. 

Algo que también me llamó mu
cho la atención fue -y era algo que 
ya esperaba, pero que no dejó de 
sorprenderme- el carácter alcalaí
no del hogar formado por Curro y 
Pilar. Que ambos llevan Alcalá muy 
dentro es algo palpable en cualquier 
conversación, pero no sólo está den
tro de su corazón, sino que su domi
cilio está poblado de motivos alcalaí
nos en forma de grabados, dibujos, 
libros. «En esta casa se respira Alca
Já,., pensé, y casi de improviso ima-

J giné que en la residencia oficial del 
gobernador civil de León, en el nue
vo hogar de esta familia, "ª tres ho
ras de carretera • ., como anterior-

Pilar Revilla es la «víctima pro
bable del nombramiento de su 
marido, puesto que probable
mente habrá de dejar su puesto 
de concejal. 

mente nos había indicado Pilar pa
ra constatarnos la cierta distancia 
existente entre las dos ciudades, se 
palpará Alcalá. 

Pues bien, una vez perfectamen
te acomodados, comenzamos a char
lar. Curro encendía su pipa, uno de 
los símbolos más acentuados del nue
vo gobernador civil de León junto al 
de su cariño por Alcalá. 

-¿Qué siente una persona a 
la que acaban de nombrar gober
nador civil de una provincia del 
territorio español? 

-J!rimerc, está claro, la satisfac
ción y el orgullo, en este caso legíti
mo, de ver cómo he recibido una nue
va muestra de confianza del gobier
no, encomendándome el ejercicio de 
una función de la relevancia, impor
tancia y dificultad a la vez que tiene 
un gobierno civil. Sobre todo, un go
bierno civil de una provincia tan im
portante como es sin duda León, una 
provincia peculiar, rica, variada, con 
problemas de índole muy diversa, 
muy diferentes y que va a suponer pa
ra mí el planteamiento de un nuevo 
reto profesional. Junto a esta satis
facción se produce el sentimiento ló
gico de tristeza, de pesar por lo que 
supone de desraizamiento de un en
torno para mí tan querido, no sólo 
ya en lo familiar y en lo amistoso, 
que es importante, sino en lo políti
co y en lo cultural incluso. Yo me 
siento plenamente identificado con lo 
que es Alcalá, absolutamente identi
ficado, siempre lo estaré con la rea
lidad alcalaína, y ése es el lado ne~ 
gativo de la decisión. Lógicamente es 
una situación momentánea; lo que es 
permanente en mí es mi enraizamien
to en Alcalá y todo lo demás no deja 
de ser circunstancias por las que se 
atraviesa temporalmente. Un poco 
entre esas dos orillas se va moviendo 
el río de mis sentimientos . 

- Es fácil suponer que va a 
echar de menos a Alcalá ¿no ? 

-Sí, yo me imagino que tendré 
un umono" casi permanente y que lo 
combatiré con visitas frecuentes a la 
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áudad. J\,f is padres viven en Alca
lá, mis hermanos viven en Alcalá, 
mi suegra, multitud de familiares, 
multitud de amigos y desde luego es
tá claro que yo no dqaré pasar un mes 
sin arrimarme a Alcalá, primero a 
verlos y luego, evidentemente, a ver 
Alcalá y a satisfacer la necesidad que 
tengo. Necesidad que además se ve
rá, yo creo que también, satisfecha 
ron la esperanza de que el editor de 
PUERTA DE MADRID tenga la 
FZmabilidad de, aunque yo sé que éi 
no admite suscripciones, hacer una 
excepción y admitir la del gobtr'la
dor civil de León para seguir recibi."Tl
do a través de vosotros las noticias 
semanales y el pálpito diario de la 
ciudad. Para mí tiene un gran inte
rés. 

- Echar de menos Alcalá des
de León es fácil suponerlo, 
de las fuerzas de seguridad del es
tado, ¿no? 

- Creo que esta pregunta habría 
q1;e trasladarla a otro interlocutor. No. 
parece que ni Pilar ni yo seamos los 
más ·adecuados para decir si se nos 
.va a echar de menos. Los amigos, 
evidentemente, siempre se echan de 
menos, los familiares también. Hay 
cantidad de amigos en Alcalá que es
tamos seguros que nos van a echar de 
menos, pero por extensión esa pregun
ta me resultaría a mí muy difícil de 
contestar. · 

- V amos a pasar ya con lo que 
va a ser su trabajo -de goberna
dor civil. A primera 'lista pare
ce como si fuera un jefe supremo 
de las Fuerzas de Segurida<! del 
Estado, ¿no? 

- Yo creo que el gobernador civil 
es también eso. Pero evidentemente no 
es sólo eso o no debe ser sólo eso. La 
función de gobernador civil es en es
te momento una .función discutida por 
algunos, polémica en algunas comu
nidades autónoma. De todos es co
nocida /.a. polémic(f que ha salto.do ha
ce poco en el País V asco a propósito 
de /.a.s peticiones de alguno de los par
tidos de la desaparición de la figura 
del gobernador civil. Sin embargo, yo 
creo que la del gobernador civil es una 
figura que cada vez está-ganando en 
importancia después de unos años en 
los que estuvo en declive. Al final, 
lo qU"e da concepto de la unidad del 
p.ais es, entre otras cosas, la presen
cia de las instituciones de la admi
nistración central en las distintas co
munidades y provincias. Así, es im
portante que esa presencia se conso
lide y se institucionalice debidamen
tf'. El gobernador civil, entiendo yo 
que debe ser y es, como establecen los 
determinados parámetros legales que 
indican cuales son sus competencias, 
el representante del gobierno de la na
ción en esa provincia. Es, por tan
to, el jefe de toda la administración 
civil del estado en esa provincia. De 
él dependen todos los delegados pro
vinciales, coordina su actuación, es 
el que debe impulsar, generar, coor
dinar, indicar todas las inversiones 
r/1· lo orlminirtrr1r i1í11 rmtml m f'fn 
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«Siento satisfacción y orgullo por la 
muestra de confianza del gobierno» · 

provincia y además por encima de estf?• 
hay una .función que debe ser más im
portante que ésta, como sería la de 
ser un poco el canalizador, el víncu
lo de la sociedad civil hacia la ad
ministración del estado. Yo quiero ser 
un gobernador civil que haga una es
pecial incidencia en los aspectos cul
turales; esa nueva cultura política, 
ideológica, esa nueva cultura de la vi
da, debe ser la que debe impregnar 
la actividad de un gobernador civil. 
En esos parámetros yo cuento desen
volverme y por tanto me gustaría que 
ese ser responsable último de las fuer
-zas de segun.dad del esto.do de /.a. pro
vincia sea· un71demás, un añadido. 

- Llama Ía atención que, den
tro de no haber sido destinado a 
una provincia demasiado lejana 
de Alcalá, no ha sido destinado 
a una de las más cercanas. ¿Por 
qué no a Guadalajara, a Toledo, 
a Segovia ... ? 

- Yo lo que sí puedo decir es que 
cuando el subsecretan·o del ministe
rio del Interior, con posterioridad a 
mi conversación con el ministro, se
ñor Corcuera, me decía que me des
tinaban a León, me añadió una fra
se: "Te destinamos al sitio más com
plq"o, más difícil de Castilla-León". 
Yo creo que eso para mí es una sa
tisfacción, el pensar que a pesar de 
las dificultades ellos entienden que yo 
puedo estar en disposición de coayu
dar, no de ayudar por mí mismo (no 
sería, evidentemente, ni tan iluso ni 
tan pretencioso), a la solución de esos 
múltiples problemas existentes. Pa
ra mí está claro que desde el punto 
de vista humano y familiar hubiera 
sido mucho más fácil que me hubie
ran destinado a una de las provin
cias limítrofes con la Comunidad de 
Madrid, pero estoy muy satisfecho 
con León, es una provincia que yo 
conozco relativamente poco, pero lo 
que conozco me produce una gran sa
tisfacción . Yo creo que es una pro
vincia muy rica, compleja, variada, 
con una capital hermosísima. 

- ¿Es acaso el próximo paso el 
tratar de ser ministro? 

-No, yo esto es algo que no me 
planteo ni siquiera como hipótesis de 
trabajo. Primero porque no es falsa 
modestia el decirlo, pero en estos mo
mentos no me considero capacitado 
para ser ministro. Yo creo que es muy 
dificil serlo por la multitud de asun
tos que tienes que tratar. Yo lo sé por
que he conocido muy de cerca la ac
tividad ministen"al, tanto a través de 
mi primer ministro de cultura, Ja
vier Solana, como a través del actual, 
Jorge Semprún, de quien lamento 
mucho alq"arme porque es un hom
bre de una excepcional capacidad, un 
hombre extremadamente dialogante, 
un hombre incluso con un ta/.a.nte per
sonal y vital muy atractivo y suges
tivo. También uno de los componen
tes negativos de mi alejamiento es el 
no participar en esta nueva etapa del 
ministerio de Cultura, que creo que 
va a estar llena de aspectos sugesti
vos y atractivos. Pero, como decía an
tes, yo no me considero desde luego 
en estos momentos capacitado para ser 
ministro. Y hay que decir que el cuello 
de botella es cada vez más estrecho; 
es decir, hay muchos alcaldes en Es
paña, hay muchos directores genera
les en España, hay bastantes gober
nadores civiles en España, pero mi
nistros y secretarios de estado hay po
quísimos y es una expectativa real
mente muy difícil. Yo creo que no es 
ni correcto el planteamiento a mí mis
mo; pero te agradezco mucho el que 
tú me lo plantees, me resulta muy 
halagador. 

-¿Se va a llevar a León a al
guno de sus ccbrazos derechos • ., 
esos fieles colaboradores en los 
que confía plenamente? 

-En principio, la gente que va 
a colaborar conmigo allí es la que ya 
está en León, es decir, los respecti
vos delegados provinciales de cada de
partamento ministerial, evidentemente 
la gente del gobierno civil con su se
cretan·o ,r:eneral a la cabeza. En cuan-

to a mis colaboradores, me gustaría 
mucho, y yo creo que así va a ser, 
que Mari Pili Ruiz, mi espléndida 
secretaria, que es para mí una per
sona absolutamente .fundamental en 
mi trabajo, pueda seguirme-y pueda 
seguir siendo mi secretaria particu
lar en ese tándem de hace ya. tantos 
años. A mí me resultaría difícil en
frentarme con un nuevo cargo sin sa
ber que tengo las espaldas y los ar
chivos tan bien cubiertos por ella. 

- ¿Tendrán en León una re
sidencia oficial? 

-Sí. Los gobernadores civiles tie
nen residencia oficial y eso nos va a 
permitir mantener el piso de Alcalá· 
abferto y facilitarnos nuestra veni
da aquí en cualquier fin.de semana. 

- ¿Tendrá escolta? 
- Pues no lo sé. La verdad es que 

tampoco lo he preguntado, ni me he 
preocupado. Además me gustaría no 
tenerla porque eso indicaría que no 
es necesario tenerla. . 

- Tengo entendido que uno 
de los servicios que tiene a su dis
posición cualquier gobernador 
civil es un helicóptero. ¿Es cier
to? 

- Tampoco lo sé, pero me extra
ña. No creo que sea necesario. Tam
poco me produce una especial satis
facción, ya que sólo he montado una 
vez en helicóptero y debo confesar que 
no me sentí excesivamente feliz en él. 
Es una cosa que no me preocupa por
que yo no soy un hombre muy dado 
a /.a.s parafernalias del poder o eso que 
se ha dado en llamar./,a-hturgia. Ha
brá que usarlo si es necesario y si es 
que existe, y si no es necesario es va
no hacer uso de esos artilugios de for
ma caprichosa. 

- He mirado el calendario de 
liga del CajamadriCI y el sábado 
recibe la visita del Elosúa León 
mientras que el equipo complu
tense visita León el día 15 de 
enero. Supongo que el de León 
será un partido que ya como go
bernador civil no se perderá, ¿no 
es cierto? 

-Es curioso, de hecho algún 
compafiero tuyo de algún diario leo
nés se ha enterado no sé por qué de 
mi afición al baloncesto, imagino que 
figurará en eso que llaman «curricu
lums", y hemos estado hablando del 
Cajamadrid, del Elosúp. j de balon
cesto. Este sábado 24 de septiembre 
no podré seguramente presenciar el 
partido aquí en Alcalá porque yo me 
voy ya esta semana, perr¡ desde luego 
a Cajamadrid, en enero en León, no 
me lo pierdo bajo ningún concepto, 
como tampoco me perderé otros mu
chos partidos. 

- ¿Qué va a ocurrir con la 
cuestión familiar? ¿Cómo va a 
organizarse para el cambio de 
residencia? 

- Es algo que 'no tenemos aún re
suelto del todo, pero tendrá que rea
lizarse tarde o temprano. Yo creo que 
no es bueno que las familias se sepa
ren . A mí en lo personal me resulta 
muy importante el equilibrio fami-
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Pilar Revilla, entre la familia y la concejalía: 
<<Siempre he dicho que para 
mí lo primero es la familia>> 
«Yo sé que pronto tendré que dejar la concejalía, pero también estoy sopesando que 

esto es mi vida y que ahora tengo varios proyectos en marcha» 
liar, que es lo que asienta otras mu
chas cosas y francamente no me veo 
muy bien allí solo, aunque sea un 
planteamiento egoísta por mi parte, 
pero lo tengo que asumir desde el lri
do más humano posible. Yo también 
creo que Pilar tiene allí como mujer 
del gobernador una importante fun
ción que cumplir, que sé que la va 
a hacer muy bien. También sé que 
le va a resultar mucho menos atrac
tiv.o que las funciones que ella viene 
ocupando, yo creo que con acierto, 
hasta ahora. Ese es el lado tremen
damente negativo de este traslado Y. 
es lo que hasta última hora nos ha 
hecho dudar en esas pocas horas que 
he tenido de reflexión. Si hubiera ha
bido una negativa rotunda de Pilar 
la situación se hubiera resuelto no 
aceptando el nombramiento por mi 
parte. 

Pilar Revilla, 
esposa de Lope y concejal, 
piensa quedarse eh Alcalá 
hasta Navidad 

Era el turno de P ilar Revilla, 
a la que sabemos que le va a cos
tar mucho dejar la concejalía de 
Sanidad , Consumo y Mujer. 

- Yo sé que en un futuro próxi
mo tendré que dejar la concejalía por
que siempre he dicho que lo primero 
para mí es mi familia y en el mo
mento que mi familia se traslade a 
vivir a otra ciudad, lo lúgico es que 
yo me traslade también. Por otra pa.r
te estoy sopesando también que esto 
es mi vida, que ahora mismo tengo 
varios proyectos en marcha, estoy in
tegrQ!l.a, que quiero dejar concluído 
lo que he empezado y por eso me he 
puesto un plazo de prueba, que son 
estos tres meses hasta diciembre, en 
los que seguiré como hasta ahora y 
a ver cómo va la cosa. Si veo que pue
do dejarlo todo más o menos organi
zado o puedo terminar cosas que quie
ro terminar porque las he empezado 
con mucha ilusión, pues entonces en 
diciembre probablemente lo deje. 

- ¿Cuándo marchan a vivir a 
León? 

-En principio Curro se va a vi
vir a .León ya. En principio se irá 
él solo. 

- ¿Y la familia entera cuándo 
tiene prevista la marcha? 

- No lo sé. Todavía no lo tene
mos previsto. Tenemos el problema 
de los colegios, de los hijos con los 
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amigos ... En principio por eso te de
cía lo del tnºmestre. El mayor está tra
bajando y tiene que quedarse en Al
calá, cosa que ya tiene asumida; Isa
bel va a hacer CO U y quizá se que-

·--de este año aquí, y los dos pequeños, 
al ser muy pequeños, no es demasia
do importante que sigan el curso se
guido. A lo mejor pueden estar aquí 
hasta diciembre y después irnos ya en 
enero a vivir allí. 

- Lo que está claro es que de
ja la concejalía, que es ineludi
ble ¿no? 

- Yo creo que sí es ineludible. Yo 
pienso y lo he dicho siempre, que para 
mí lo primero es mifamilia. Yo creo 
que estar yendo y viniendo de León, 
con tres horas de carretera, tanto pa
ra Curro hacia Alcalá como yo ha
cia León en fines de semaTJ.a, donde 
tampoco estás centrado, puede ser ma
lo para todos. Cuando salió esto, lo 
primero que me planteé fue que tenía 
que dejar la concejalz'a. cuando me lo 
empecé a plantear más detenidamen
te, como siempre, a todos nos llegan 
las dudas y lo que me vino a lamen
te fue el porqué yo tenía que dejarla, 
que no era justo, que a mí me gusta. 
En eso estoy, en el porqué, pero asu
miendo que sí, que la voy a tener que 
dejar. 

- ¿Qué conclusiones saca de 
esta su primera corta experien
cia política? 

- Como tú bien dices, ha sido una 
experiencia corta pero intensa. La ex
periencia política para quien le gus
te la política es apasionante. Poder 
estar todos los días en contacto con 
la gente, poder estar solucionando 

cuestiones, haciendo cosas, teniendo 
ideas y poder llevarlas a cabo es muy 
bonito. También quema mucho la in
comprensión de la gente a veces. 
También quema la imposibilidad que 
tienes por solucionar algunas cosas 
porque no puedes y tienes que decír
selo a la gente. Yo he nacido en Al
calá y quiero mucho a esta ciudad y 
me duele mucho dejarla, dejar el 
ajuntamiento y dejar a mis compa
ñeros. Son cosas que voy a echar de 
menos. Tampoco sé lo que voy a ha
cer, pero tengo muy claro y estoy ab
solutamente convencida de que con las 
manos cruzadas no voy a estar. No 
sé si volveré a estudiar, si me plan
tearé ejercer mi carrera allí. . . 

- ¿Cómo se ve de gobernado
ra civil? 

-Nunca me he visto ni de alcal
desa cuando estaba Curro de alcal
de, ni de directora general cuando Cu
rro ha sido director general, ni segu
ro que me voy a ver de gobernadora 
cuando Curro sea gobernador civil. 
Creo que la persona que ostenta el car
go es la que lo ostenta y que a mí un 
mínimo de protocolo y de educación 
me va a obligar en algún momen
to dado a tener que acompañar a 
mi marido en algún acto, pero 
siempre a los mínimos, a los más 
obligatonºos porque yo creo que mi vi
da privada es mi vida privada. Si 
yo me voy a León será porque mi ma
rido y mis hijºos estén allí y no por
que tenga que hacer de gobernadora. 
Y pasará lo que pasó cuando Curro 
era alcalde, que a mí no se me vio 
por ninguna parte, nada más que en 
lo más estrictamente necesario. 

-Pilar, una pregunta que 
también le he hecho a su mari
do: ¿se les va a echar de menos 
en Alcalá? 

- Yo creo que a nadie se le echa 
de menos, nadie es imprescindible. 
Nos echarán de menos los amigos, la 
familia y nada más. Incluso habrá 
gente que le gustará mucho que nos 
vayamos, dirán: "Yª se van de aquí 
estos plastas». Habrá de todo. 

·- Para terminar, casi al uní
sono, Pilar y Curro hicieron una 
bonita invitación a los alcalaí
nos. 

-Por León se pasa siempre y des
de luego nos encantaría que todos los 
alcalaínos que pasaran por allz' se 
acordaran de que tienen allí unos ve
cinos, unos amigos y que hicieran de 
su paso por León una etapa de obli
gado cumplimiento, y que allí saben 
que van a ser siempre bien recibidos. 

Jesús Manuel CAMARA 

SE VENDE 

PLAZA DE, 
GARAJE 

En 4 Caños 
7 m. de larga 

Tlf. : 888 35 04 

·sEVENDE 

PARCELA 
En la urbanización 

Soto Largo 

1.074 m/2 
T el.: 889 38 33 

·SE VENDE 

PARCELA 
INDUSTRIAL 

EN MECO 
2.000 m/2 

Tlf.: 889 38 .3.3 

EMPRESA DE AUTOCARES 

NECESITA 

Teléfono: 431 13 32 
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~NUTRIA, MARMOTA 
= ASTRACAN - . = -'=. VISON ~ 

- -
SOMOS FABRICANTES 

Vista piel con precios de FABRICA 
-FACILIDADES DE PAGO-

C/ . Cerrajeros, 10 - Teléf.: .,.888 09 12 Uunto Plaza de Cervantes) - Alcalá de Henares 

HORARIO: ~e 9 ' 30 ·a 13 '30 y 4'30 a 8 '30 - INCLUSO SABADOS 

La Gama Opel '88 ... 
En los Concesionarios 

~~~Oficiales Opel. 
Ya puede disfrutar de toda la 

gama Opel '88. , ___ _ 
Nuevos motores, mayor potencia. 

·- - Con nuevas versiones y modelos: 
il-- Corsa Diesel, Kadett GT, Senator, ... 

~---

... está a su alcance. 

Y como siempre, con la gatantía 
y servicio Opel. 

No lo olvide; en los Concesionarios 
Oficiales Opel. 

l t)ITZITZITZZITZITZITEZTIZTIZTITIEIJ ' Leesperamos lc:zzzzzIJJITZITZITZITZITZITZJiillEJI 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48-ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES. 

Concesiona r~ Oficiales 

O PE L -8- liiiiiiiiiíiiiiiíiiiiímmmmiiiiiiiiiiiíiiiiiíiiiímmmmiiiiiiiiiiiííiiiiiiiíiiiiii 
Mejores por experiencia iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiliiiiiiiliiiiiiiiiiiiilillll""'" 



Charlas y conferencias 
Según nuestra costumbre, se 

dan todos los lunes del curso a las 
17.30 (cinco y media) normal
mente en la Casa de la Cultura. 
Este año contamos con la especial 
colaboración del departamento 
de Historia de la Facultad de Le
tras de Alcalá. Es posible un 
cambio de local para estas con
ferencias, que se indicará en la 
charla del lunes anterior, y en la 
puerta de la Casa de Cultura. 

Gimnasia de 
mantenimiento 

Hay los siguientes cambios 
con respecto al curso anterior: se 
dará un solo turno los martes, 
miércoles y jueves de 19.15 (sie
te y cuarto) a 20.00 (ocho de la 
tarde) err el Centro de Medicina 
Integral de la calle del Tinte, con 
la dirección de Ginés Almazán y 
José-M:i López Reyes. La mayo
ría de las plazas están reservadas 
del curso anterior. No obstante, 
se admiten inscripciones por po
sibles bajas y posible ampliación 
de un turno más el lunes (dada 
la hora de comienzo, podrfa ser 
coT!lpatible con nuestra charla · 
cultural). Para reservas y cónsul
tas ponerse c:n contacto có.n Pi
lar del Olmo. Tlfno.: 889 18 69. 
Matrícula p2!.._to_do el curso: 
4.500 ptas. 

Baile español y moderno 
... J:wtt¡l~f~ t1;,d.os Yos ~ie~nes ~~ 
el Círculo de Contribuyentes 
(hasta nuevo aviso) en dos turnos 
de 17 .30 (cinco y media) a 18.30 
(seis y media) bailes flamencos: 
sevillanas, tanguillos, fandangos, 
etc. Segundo turno de 16.30 a 
19.30: bailes regionales (jota, 
muñeira, sardana, etc.) y moder
nos o expresión corporal (chotis, 
tango, ritmos modernos). Las 
alumnas nuevas pertenecientes a 
la asociación abonarán 2.000 
ptas. _al mes. Las que lleven un 
curso o más: 2.000 ptas al trimes
tre (ambas clases 3.000 ptas. mes 
o trimestre). Directora y coordi
nadora: Estrella Casero. Tlfno.: 
679 35 49. 

Baile de sevillanas 
populares 
Dirige y coordina Tita López 
Rubio. Tlfno.: 8819947. Según 
costumbre se dará todos los jue
ves en el Círculo de Contribu
yentes en los mismos horarios del 
apartado anterior. Las nuevas 
alumnas pertenecientes a la aso-
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conferencias, cursos, bailes, viajes ... 

«LAS DEMOCRATICAS» PRESENTARON 
SU PROGRAMA DE ACTIVIDADES 

La Asociación de Mujeres Democráticas ha presentado en 
el aula de cultura de Cajamadrid sus proyectos para el curso 
88-89, que, como de costumbre, contienen viajes, clases de 
baile, formación psíquica, salidas culturales ... ¡Y que no fal
te la gastronomía, que también es cultura y de la más sabro- · 
sa! Ellas nos hicieron así un compendio de lo que serán sus 
actividades. 

ciación abonarán 2.000 ptas. al 
trimestre. Las antiguas 3.000 
ptas. por curso. En ambos bailes 

. se abonarán 1.000 ptas. una vez 
en el curso para contribuir a los 
gastos del local' q~e· nos acoge. 

Tenemos programados los si
guientes viajes: octubre 8 y 9 
(pudiera ser 9 y 10) «Monaste
rios de la Rioja». Noviembre 5: 
Madrid, Palacio de las Cortes. 
Diciembre 3 y 4: «Preparando el 
92, Cáceres y Guadalaupe». Ene
ro, 28: Visita cultural a determi
nar en Madrid o Alcalá y gastro
nomía popular. Febrero, 25: vi
sita cultural a Madrid o Alcalá .. y 

'" -
gastronomía popular. Marzo, del 
18 al 27: viaje al continente 
asiático. Abril, 14 , 15 y 16: «Fe
ria en Sevilla». M.:iyo , del 28-4 
al 2-5: «Viaje a Guardamar». 

La saljda para todos los viajes 
se realizará desde la Plaza de 
Cervantes, a la altura del Círcu
lo de Contribuyentes. Las reser
• - en el Banco Exterior, con 
tres se: .. _ d . . . , El 
h . d.,as e anhc1pac10n. 

orano e Sa~da constará en el 
Banco y se divulgar"- t d l . - º" o as as reuniones ao: 1 __ 1.,nes. 

Gastronomía popular 
Se trata de ir conociendo nues

tros restaurantes locales en su 
oferta de máxima calidad-

especialidad y mínimo precio , lo 
cual puede ser interesante inclu
so para el ama de casa que a tra
vés de. este conocimiento puede 
programar algún día de descan
so con su familia. Se ampliarán 
detalles y se darán normas para 
la reserva. 

Viaje al continente asiático 
Se ha trabajado en este pro

yecto durante los meses de junio, 
julio y parte de agosto, quedan
do aún algunos puntos por con
cretar de los que dependen las fe
chas exactas y las posibles esca
las. Con las debidas reservas po
demos afirmar que será del 18 al 
?..7 ó 28 de marzo, que se repar
tirá el tiempo proporcionalmen
te entre Delhi y Bangkok con to
das las visitas y extensiones que 
el tiempo disponible lo permita 
y que el viaje en su totalidad (ho
teles de lujo, media pensión con 
desayuno americano, visitas y 
excursiones) esperamos no sobre
pasará las 180.000 ptas. Las es
cales en Amsterdam, Roma o Pa
rís están pendientes de una con
firmación de Iberia. El viaje se 
programa para cincuenta plazas. 
Las reservas se harán en el Ban
co Exterior a partir del 17 de 
octubre. 

Curso de orientación y 
desarrollo de la mente 

Las mismas normas que el pa
sado año. Las reservas pueden 
hacerse ya en el Banco Exteri.or . 
Estamos pendientes de la confir
mación del local (salón de actos 
del Centro de Salud). El sábado 
26 además del último acto de 
clausura, muy emotivo, haremos 
la orimera comida del ciclo «Gas-
-- --.. ..,.J'Ili~ .i .. .. ... ~ .11; dos 
charlas-co1c'1uios de Preparac101. 
y Recopilación e,.tán destinadas 
a sacar el máximo aprovecha
miento tanto para las nuevas 
cursillistas como para las vetera
nas. Está invitado a ella todo 
el que lo desee. 

Teatros y 
espectáculos t~atrales 

. ~· ··'' 

Están programa~os para los 
siguientes días: jueves 17 de no
viembre, miércoles 14 de diciem
bre, viernes 13 de enero; miér
coles 8 de fc:brero; jueves 9 de 
marzo; miércoles 19 de abril y 
viernes 9 de junio. Podrían al
terarse las fechas si surgiera al
gún inconveniente. Las reservas 
y la información de la obra con 
tres semanas de antelación en el 
Banco Exterior y en reunión del 
lunes. 
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Curso de humanidades 
Como todos los años en cola

boración con la Facultad de Le
tras de la Universidad de Alcalá 
se dará el programa del mismo el 
día 12 de diciembre. La facultad 
nos ha brindado este año una co
laboración máxima como reco
nocimiento al interés y constan
cia de nuestra asociación. 

Reservas, cuotas y nuevas 
asociadas 

Al finalizar el acto de presen
tación de este programa se po
drán hacer las siguientes reser
vas: 

Viaje monasterios: precio 
aproximado 5.500. Reservas: . 
1.000 (Asela y a partir de maña
na en el Banco Exterior). 

Gimnasia: precio por curso 
4.500, i:«:servas 2.000 (Pilar del 
Olmot,, 

. ~:_;:1~T.!S·~f'~p~\.t~:f'"'7~ láf 
,,/reservas en la sal~rse a Es

trella y Tit-á. ..---
Asociadas de nuevo ingreso 

sin carnet: cuota anual 500 ptas. 
(dirigirse a los secretarios Mano
li y Ramón. Tlfno.: 889 35 92). 
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Pago de cuotas anuales: se 
abonarán en el presente acto o en 
lunes sucesivos (cajeras Pilar del 
Olmo y Mª Paz Fernández). 
También podrán abonarse en el 
Banco Exterior al efectuar algu
na reserva . 

Plato artístico 
de la asociación 

Estamos realizando un plato 
artístico con el anagrama de la 
asociación y motivos alcalaínos 
para obsequiar a nuestros cola
boradores. Las asociadas que de
seen tener uno se pondrán en 
contacto con nue~tra «artista par
ticular» Rosa Mª Pér~z. Tlfno.: 
889 27 20. . •.• ,, ... 

Bienvenidas a nuestras activi
dades. esperamos que a través de 
ellas consigamos nuestra p~~ . , l . yatra vez c1on persona sien o . . A 
mas solidaria - osittv~s. 

1gas de ntu•"º an5rc
nu st.i:~~ogida no sólo 
po'rpirte de la asociación, sino 
también por parte de todas y ca
da una de nuestras asociadas. Os 
recordamos que la mejor mane
ra de colaborar es informando, 
acogiendo y ayudando a todo el 
que lo necesite. 

PROGRAMA 
-DE ACTIVIDADES DE AMDIC 

La Asociación de Mujeres De
mocráticas de Alcalá ha presen
tado ya su programa de activida
des para el curso que ahora co
mienza. Este programa, que da 
fe una vez más del dinamismo de 
esta asociación es el siguiente: 

SEPTIEMBRE 1988 

LUNES 19, 17.30 Horas. Ca
sa de la Cultura: (se repite hora 
y lugar si no se indica lo contra
rio). Presentación del programa 

· del curso por Charo F ernánciez 
Dóvermans. 

LUNES 26: «Marco Polo y su 
época» · Dra. Dolores Cabañas 
(Facultad Letras). 

OCTUBRE 1988 

LUNES 3: «El Barroco en su 
Año Internacional». Por Asela 
Sanz. 

MARTES4,MIERCOLES5 
JUEVES 6, VIERNES 7: Co
mienzo de gimnasia y bailes. 

SABADO 8 y DOMINGO 9: 
Visita a los monasterios de La 
Rioja. (Todas las salidas en auto
car se realizarán desde la Plaza 
de Cervantes, junto al Casi~Q). 
LUNE-s·-17~ - •<Situácwñ· de la 

mujer iberoamericana», por Pa
chi del Romero y Beatriz Bosque 
(Fundación CIPIE). 

LUNES 24: «La mujer en la 
Edad Media» Dra. Cristina Se
gnra IFtad. l._etras\ . 

_.... ...,..',ñ L~ .:J r~ «La~ ~.ilh \...:;'.~ U.&-

dievales» Dr. V aldeón (Facultad 
de Letras) . 

NOVIEMBRE 1988 

SABADO 5: Visita Palacio de 
las Cortes (Desayuno Hotel 
P~ace) 

LUNES 7: Preparación al cur
so de «Orientación y desarrollo 
de la mente» por Charo Fernán
dez. Dóvermans. 

LUNES 14 a SABADO 26: 
ccOrientación y desarrollo de la 
mente» por J. Arnal. 

SABADO 26:Clausura del cur
so, ~on la inauguración ciclo 
ccGastronomía popular» 

JUEVES 17: Continuación del 
Ciclo «Teatro y espectáculos 
culturales» 

LUNES 28: Recopilación y 
práctica del curso O.D.M. por 
Charo Fdez. Dóvermans. 

DICIEMBRE 1988 

SABADO 3 y DOMINGO 4: 
«Preparando el 92» Viaje a Cá
ceres y Guadalupe. 

LUNES 12: Presentación del 
programa de humanidades y 

clausura trimestre. 
MIERCOLES 14: Espectácu

lo teatral. 

SEGUNDO TRIMESTRE: 
ENERO A MARZO 89 

Todos los lunes del trimestre: 
IV curso de humanidades en co
laboración con la Facultad de Fi- ' 
losofía y Letras de Alcalá. Tema: 
«El continente asiático». 

ENERO 1989 

VIERNES 13: Espectáculo 
teatral. 

SABADO 28: Visita cultural a 
Madrid o Alcalá y gastronomía 
popular. 

FEBRERO 1989 

MIERCOLES 8: Espectáculo 
teatral. 

SABADO 25: Visita cultural a 
Madrid o Alcalá y gastronomía 
popular. 

MARZO 1989 

JUEVES 9: Espectáculo 
teatral. 

LUNES 13: Preparación via
je a .continente.<Ui;íU(;o--.- -·-··-- -

SABADO 18 a LUNES 27: 
Viaje continente asiático. 

TERCER TRIMESTRE 
ABRIL 

LUNES 3: :R~~opifadb .. u~. 
viaje. 

LUNES 10: Charla-coloquio 
cultural. 

VIERNES 14, SABADO 15 y 
DOMINGO 16: Feria de Abril 
en Sevilla. 

MIERCOLES 19: Espectácu
lo teatral . 

LUNES 24: Conferencia sobre 
las herejías. (Departamento de 
Historia de la Facultad). 

MAYO 1989 · 

VIERNES 28 a MARTES 2: 
Viaje a Guardamar. 

LUNES 8: Comentarios a la 
obra «El nombre de la rosa>> (Fa
cultad de Letras). 

LUNES 15: Charla informati- . 
va cultural 

LUNES 22: Asamblea 
general. 

LUNES 29: Clausura. 

JUNIO 1989 

DOMINGO 4: Cuestación del 
cáncer. 

VIERNES 9: Espectáculo tea
tral de clausura. 
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CERVEZAS 

concesionario: 

·VENTURA GOMEZ, S.A. 
Telfs.: 889 aa 55 ... .. 
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Fiestas patronales el 

LOS ACTOS RELIGIO 
MEJOR OUE LG 

Durante los pasados días 
17, 18 y 19 de septiembre se 
celebraron las fiestas en honor 
ac 1 .. V~rS"''-'- ..t .. 1 V" 1, p<>tron4 

de Alcalá. Estas fiestas partie
ron con algur:ios "'"""º;:: ~ - •! --: 
to~ •- 1"-'1eouca al ser organi-
zadas por primer año por la la 
junta del distrito V en una 
clara intención municipal de 
descentralizar muchos de los 
actos que tradicionalmente ha 
organizado y dar un mayor 
papel a las juntas de distrito. 

Y la impresión general, una 
vez celebradas las fiestas, ha 
sido la de que la junta del dis
trito V ha pagado la novata
da, pues la organización se ha 
visto superada en algunos mo
mentos por los problemas que 
han surgido y se ha caído en 
algunos desaciertos, los cuales 
han podido estar ocasionados 
por la inexperiencia lógica de 
los componentes de la propia 
junta. 

En principio ya se partió 
con un serio problema que iba 
a redundar en la escasa parti
cipación de gente en algunos 
de los actos: la escasa propa
ganda con que se anunciaron 
las fiestas. No era de extrañar 
que tanto en la salida de los 
gigantes, como en los juegos 
infantiles, como en el concur
so de pintura y dibujo, que 
formaban el programa de ac
tividades de la mañana del sá
bado día 17 ,· la participación 
fuera escasa. Muy pocos fue
ron los niños que participaron 
en ambas cosas, aunque hay 

que destacar que el concurso 
de pintura y dibujo estaba 
destinado también a adultos. 
Las comparaciones son odio-
sas, pero viendo la participa-
-""" ... ª ..i"' 5 ........._.,..,. .... . .,.. J'"'.,"'ª .1..a.1.1.1.1d.Uct.S 

actividades de las ferias de 
agosto y la de estas fiestas de 
la Virgen del Val, hay una 
importante descompensación. 

Así se podría continuar di
ciendo prácticamente lo mis
mo de muchas actividades del 
programa. El recital flamen
co, por ejemplo, el cual fue 
presencia~o por escasísimo 
público; el mismo baile popu
lar con el grupo musical Ja
maica. Sólo se salvaría de es
ta escasa participación de pú
blico el concurso de tortillas y 
la posterior comida campestre 
y romería que como algo tra
dicional y, sobre todo, gracias 
a la participación, una vez 
más, de las peñas de Alcalá y 
la propia participación de la 
comisión de Festejos al com
prar 500 litros de vino, pare
ce que levantó de alguna for
ma lo que han podido ser unas 
alicaídas fiestas de la Vjrgen 
del Val. 

Pero no sería justo no des
tacar lo que han sido los ac
tos puramente religiosos, en
los que sí se demostró que na
da tenía que ver una organi
zación con otra. La ilustre co
fradía de Nuestra Señora la 
Virgen del Val, con la expe
riencia y c;l buen hacer que ha 
demo~trado durante muchos 
años, sí dio ª ' la fiesta un fuer-

te impulso desd( 
ción puramente 1 

La procesión de 
Ja qut: ~ .......... -olcio.cl.¡;: 

desde la Magistra 
- mna; rue st:gutoa 

fieles, pero aún r 
número de éstos e 
ñaron a la patro1 
desde la ermita l 
gistral en su viaj ' 
del lunes 19 de s 

Capítulo apart 
misa mayor celel 
mingo, a la que as 
chos fieles alcalaí 
oficiada por el ca: 
hispo de la d 
Madrid-Alcalá, 
Angel Suquía. 1 
monseñor Suquía 
al término de( )_a • 
incomparablellna1 
se había cel ra· 
frente a la ermÍta 
nita cúpula de -lo 
la alameda del V 
ma. El momento 
de esta misa fu 
ofrendas a la Vir! 
les fueron realizi 
matrimonio del e 
ro Católico, por d 
de distintas órde1 
lá, por represent 
das las casas regi1 
el pueblo de Alcal 
do por dos niños· 
el traje típico ale 

En definitiva, 1 
está puesta en qu 
viene, la organi: 
más experiencia 
das, pueda estar 
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ts de la Virgen del Val 

IOSOS RESULTARON 
~os PROFANOS 
o desde la concep
mente religiosa. 
esión del sábado, en 
.1.-ol .. c:l~ ... t- v~-s-..... 
lagistral hasta la er-
segu1oa por iuu~1·~~ 
·o aún mayor fue el 
e éstos que acompa
l patrona de Alcalá 
rmita hasta la Ma
su viaje de regreso 
19 de septiembre. 
lo aparte merece la 
or celebrada el do
a que asistieron mu
: alcalaínos, que fue 
or el cardenal arzo
: la diócesis de 
\.lcalá, monseñor 
quía. Tenía razón 
Suquía al destacar 

) d ef r eucaristía el 
iblellnarco en el que 
cel rado la misa, 
erll!JÍta y con la bo-

la de -los árboles de 
a del Val por enci
omento más bonito 
nisa fue el de las 
t la Virgen, las cua
l realizadas por un 
io del Centro Obre
o, por dos religiosas 
as órdenes de Alca
presentantes de to-
1as regionales y por 
de Alcalá simboliza
s niños vestidos con 
pico alcalaíno. 
nitiva, la esperanza 
a en que el año que 
organización, con 

riencia a sus espal
·a estar más acorde 

con la excelente organización 
de los actos religiosos. 

Los númtro~ 
··premiados en la rifa 

La Ilustre Cofradía de 
Nuestra Señora del Val nos 
comunica los números de la 
rifa hecha este año. Al núme
ro 4.413 le ha correspondido 
una figura de porcelana; al 
3.095, un cordero; al 4.620, 
una tarta; al 4.180, un lote de 
bebidas. Para retirar los pre
mios, los agraciados pueden 
pasar por el número 3 7 de la 
calle Mayor (estanco). 

Ofrenda floral 
de la plantilla del Alcalá 

La plantilla del primer 
equipo de la R.S.D. Alcalá, 
acompañada de varios juga
dores del equipo juvenil A y 
de varios directivos, técnicos 
y empleados, realizó una 
ofrenda floral a la patrona de 
Alcalá , que además presta su 
nombre: al campo en el que 
juega la R.S.D. Alcalá. 

Dos horas antes del encuen
tro que disputaron Alcalá y 
Don Benito, los jugadores del 
juvenil esperaban con su en
trenador, Felipe Frías, a la 
cabeza y el vicepresidente pri
mero del Alcalá, Jos€ María 
Solé Puyó, a que llegara la 
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primera plantilla. Esta llegó 
encabezada por el presidente, 
José García Rojas, y José An
tonio Segura. También acom
l"ºñ"han a la primera planti
lla algunos empleados ae la 

soc1eaal1 y el ma~ .. j:.,~ ... V~t:n 
Una vez que llegaron a la 

ermita, procedieron a la 
ofrenda a la Virgen, acompa
ñados por varios miembros de 
la cofradía de la Virgen del 
V al. Segura hizo su ofrenda 
par.ticular encendiendo una 
velita a la Virgen mientras co
menzaba el acto oficial. Du
rante éste, tras las palabras de 
García Rojas, del propio agra
decimiento de la cofradía y de 
las del capitán, Ricardo Ro
dríguez Flores, se procedió a 
la entrega del ramo de flores 
por el propio capitán del 
equipo. 

Agradecimiento 
de la cofradía 

La Cofradía de la Virgen 
del Val agradece a las autori
dades eclesiásticas, civiles y 
militares, a las casas regiona
les, a las peñas, a la comuni
dad marista y en especial al 
Excmo. Ayuntamiento las 
atenciones y colaboración 
prestadas y de una forma es
pecial a los miembros de la 
policía municipal que un año 
más han colaborado para 
mantener el orden de la cir
culación. 
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¡Menuda diferencia! Una variedad de tiendas 
~orno nunca se había vistQ en Alcalá. Boutiques 
de. moda a la última. Confección para toda la 
familia. Artículos deportivos, equipamiento para 
el hogar. Un supermercado realmente súper. 
Y todo, sin pisar la calle y en un clima de total 
seguridad. Y es que comprar ya es una fiesta en · 
Centro Comercial El Val. 

··:· . - ~. 

-· -·~ - . 

- Más de 100 establecimientos de todo tipo. _, ·.·" . ·· 
- Gr.an Supenneltáóo. · · 
- Burger King. . 
- 5 Multicines (próxima inauguración). 
-:- Parking cubierto. 
- Servicios de vigilancia las 24 horas. 

UNA FORMA NUEVA DE COMPRAR Y DIVERTIRSE. 

E N T. R o e o M E R e 1 A 
Avda. Valladolid, 4. Alcalá de Henares. 

___ EL NUEVO CORAZON DE ALCALA. ~ 



«Los alcalaínos son muy buena gente, muy cariñosa, muy trabajadora» 
Muchos cristianos de· Alcalá demostrarqn su cariño al Cardenal Suquía 
«Un saludo y una bendición muy cordial, tombieil para el periódico y para sus lectores» 

Verdaderamente fue una bella mañana; sobre el improvisado al
tar situado frente a la ermita de la Virgen del Val, todo rodeado de 
árboles como notando sobre un verde explosivo y con los rayos del 
sol pugnando con las ramas de tanto árbol, destacaba la figura del 
cardenal Angel Suquía oficiando una misa en honor de la patrona 
de Alcalá, la Virgen del Valle , o del Val como los alcalaínos hemos 
dado en llamarla. Junto al cardenaI, el abad de la Magistral, Juan 
Sánchez, y varios sacerdotes alcalaínos. 

Al término de la misa hicimos intención de hablar con monseñor 
Suquía, algo que se hizo completamente imposible porque fueron mu
chos los alcalaínos que quisieron saludarle y recibir su bendición. 

· :.:.:..1'áiii mí es una-akgría venir a ___ra que no._todo es, bue_n_o y que hay 
Alcq{4. a c.d;ebrar esta misa en honor cosas maúisque habría qie evitar, por 
de la Virgen del Va{,"patrona de la 'emplo hace!/' daño a los demás . Pe-
ciudad. Estoy aquí presente para co- ro también, al mismo tiempo hay que 
r.responder a la invitación que la co- ir descubriendo otras cosas malas y 
Jradía de la Virgen del Val me ha he- otras cosas buenas. No sé si no es más 
cho y también he querido al mismo importante descubrir lo bueno, por-
tiempo visitar a la Virg~ ya que es que al fin y al cabo, cuando se hace 
uno de los lugares que yo he señala- el bien es como se ve1!'.C..Jl.l ~J, Je 
- · . ,. ·--:...;;. i;,¡,,Jq.iio,.mariano .ha- le doTTf.ina. ,,. ~· · 
ra ganar el ;ubzleo. ·¡ soore urau, •T~lf 'l':"~tt~· e}La:i;Qrdarle el 
aprovecho cualquier oportunidad para cariño que le hab ía profesaov-.t 
encontrarme con los alcalaínos, que 
ciertamente me parece que son muy 

El, cortés, atento y cariñoso, escuchó y habló con todos los que se 
le acercaron, por lo que el trayecto que había desde el altar hasta 
la ermita, unos 15 metros, fue para nosotros una amplísima espera; 
pero no nos importó porque en ese momento supimos que el carde
nal rebosaba afecto y porque comprobamos que el pueblo de Alcalá 
le correspondia en la misma medida. El caso es que por ambas par
tes se demostró cariño que daba auténtico placer contemplar. 

Por ello, fue después de salir ya de la sacristía cuando estuvimos 
hablando con el cardenal, que no puso ningún reparo, sino todo lo 
contrario, para acceder a la entrevista. Sus primeras palabras eran 
para destacar la alegría que le producía su visita a nuestra ciudad. 

pueblo de Alcalá , car iño al que 
él correspond ió y nos agradeció 
de todo corazón. 

1 
vean, hablarles, acariciar a los ni-
ños, preguntar a los mayores. Al fin 
y al cabo, un obispo y un sacerdote 
somos hombres puestos al servicio del 

- La verdad es que desde el pri- pueblo, desde la fe. 
mer día que vine a Alcalá noté mu- P or ú]t;-~, ·~ ~eseamos e? 
cho cariño mucha cercanía. LJ}...!l""'J" -· nombre de los cnshanos alcala1-
de. A /r PL: ~- "'".Y' aco_~eáora~ :cQ1!1.o _-ya_ __ J!OS su pronta vuelta a Alcalá . 
he dicho antes. Yo eso lo agradezco -Muchas gracias. Lo haré. Un 
mucho, pero por otra parte, yo tam- saludo, y una bendición muy cordial 
bién procuro, ya que no vengo mu- también, al periódico y a todos sus 
chas veces, acercarme a ellos, que me lectores. 

buena gente, muy cariñosa, muy aco
gedora, m9 trabajadora. Por otra 
parte hemos tenido la suerte de cele
brar la -éucaristía en ese arbolado tan 
encantador y tan propicio para un 
tiempo como el de hoy. A todos los 
alcalaínos quiero darles mi bendición, 
muy cordial para todos y cada uno 
de ellos, para las familias, para los 
enfermos, para los pequeños, para los 
ancianos, para todos, porque a todos 
los llevo muy en el corazón. 

e.- ANIVERSARIO 

Su homilía había versado so
bre la importancia q ue tiene la 
d iferencia entre el b ien y el mal, 
lo cu al es u n motivo de reflexión 
para el hombre. 

- Yo pienso que todos tienen la 
idea de que en cualquier parte hay 
bien y mal. En la sociedad no hay 
nadie que no sepa distinguir lo que 
es bueno de lo que es malo. Lo que 
ocurre es que muchas veces lo que es 
de verdad malo no lo distinguimos 
bien y lo que es de verdad bueno tam
poco. Por eso es necesan'o reflexionar, 
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GIMNASIO OLIMPIA
iiOueremos celebrarlo. 

contigo!! 

MATRICULA GRATIS 

HORARIO ININTERRUMPIDO DE 8 A 221 30 HORAS 
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R 
NUESTRO PRIMER MILLON 

DE CUENTES . . 

CONCESIONARIO 
Of ICIAL 

-------

Para plazos más amplios tar:nbién tenemos condiciones muy interesantes. 
Venga a su concesionario Ford y vea cuánto puede ahorrar. 

MODELO 1AÑO 2AÑOS 3AÑOS 4AÑOS 

Fiesta XR-2 108.205 . 190.950 257.783 315 '704 
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El ayuntamiento tendrá en cuenta las sugerencias de los vecinos 

El Plan General de Urbanismo 
ya está en <da recta de salida» 

Habla Teodoro ESCRIBANO, presidente de la comisión de Urbanismo 

Tras la vuelta de las vacaciones es buen momento para analizar algunos temas de gran importancia 
para la ciudad de Alcalá de Henares, relacionados con el área de urbanismo. Plan general de urbanis
mo , convenio multidepaitamental para la recuperación de edificios histórico-artísticos, plan verde y 
algunas otras cuestiones vuelven a cobrar gran importancia con la llegada del otoño. Por ello mantuvi
mos una entrevista con Teodoro Escribano, concejal de plan~amiento del ayuntamiento de Alcalá. 

-¿Cúal es el estado en que se 
encuentra el plan general de ur
banismo de Alcalá? 

- El plan .r;eneral ya e1 tá adjudi
carlo: ya hay un er¡uipo redactor r¡ue 
l!flá trabajando en el tema. Se apro
brí ya la redacción de 10.1 trabajos téc
nic(/\ y lrH trabajos complementarios 
y durante el mes rlejulio y a,r;o1lo el 
er¡uipo redactor ha ertarlo p1.1.l.1ando 
y conociendo cuál e1· el eitado de la 
ciudad. Sef{Ún no\' comentaban en la 
última reunión de planeamimto r¡w' 
tuvimos con ellos, parece ser r¡ue han 
hecho un reportaje exhaustivo de to
da la ciudad con el fin de tener un 
documento ,¡;ráfico de cómo se encuen
tran todas las calles y barrios de to
rf.a la ciudad. Ya hemo.1 marcado un 
plan de tmhrLj11 pam, a partir de oc
tubre, yo nnpPzrLT a mirar rle limo 
Pn p/ ¡~/011 r;r·111·rnl. 11 partir rlr ah/ 
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iremos manleniend11 una.1· reunúmn 
periódirar con el er¡uipo para hacn
les lle,r;ar cuáles son los objf'livos r¡111· 
la corporacirín pretende r¡ur! tmga d 
plan .r;eneral de orde11acirín urhnnfl, 
y por otro lado, r¡ue rllos no.1· vayfl11 
dando informacirín y datos rle lo r¡w? 
e.1tán viendo y curíle1 .111n las morlifi
cacione.\' r¡ue hay r¡ue ir inwr/J11ran
rlo al plan .r;enrml. 

- ¿Cuál va a ser el prnceso in
mediato dura nte el a ño que co
menzará ? 

- Fl /m1ce.10 m t11rlo.1 10.1· /1lrml'.1· 
,r;enemle.1, .funrlrwumlalml'nlr' la pri
mera merlirfo, r'.1 /JTl'fmmr ti avance 
rltl plan, r¡ur l'.1 ,¡,. llTlfl rlumcirín 
aproximarla ríe .l'f'i.1 mr'.11'.\'. / ·,'.r /msi
ble r¡ue para la /míximfl /1rimrwl'm 
ten,r;amo.1 ya ,,/ ª l!.(l1lcr. rlr/ /1/rm ,r;nu'
ml, r¡w' r .1 u11rij1rlinrm /111!'.lto a /mn
t11 porri mnocimil'Tl/11 rlr /11r/111 /111 ri!1-

rladanos y loda.r la.1· /i1l'l'::a.r .rorialc.r 
r!t la ri11~/11d r¡ut 1 1 111~ 11 lrna qui' i·n 
cm1 d 111i.r11111, _y a partir dt ahi 011 -

/H·:::ar _ya 1111 pniodo dt rmnionts _y 
de wntal'los, dr· al1gario11t.r o 110 ale
,r;acion!'s a l'.l'I' m1a11ff dd jilan, j}{[ra 
despw!J /Jarnr a ir harih1dolo .Yª de
finitivo. 

- Ya hemos dado noticia des
de P UERTA D E MADRID de la 
inte nció n del a yuntamiento de 
uear en los dis tritos la imagen 
del llamado .. buzón ciudad a no», 
en el que se van a p oder estable
cer sugerencias sobre el plan ge
neral. ¿Esto entraría dentro de 
est a primera fase? 

-,)'í, lm1'11zos esa intención. Va-
11ws a va .ri somos rnpaces de insta
lar/11.1· m este período de tiempo con 
el .fin dr rrrnhar de los ciudadanos 
todas ar¡urllas iniciativas qur dios 

, .... ..... 
~ ,,, ····· ... ..... ...... 

l't'all _y qut sea posible introducir. Pe
ro 110 solamrntl' la idea dd bu::ón ciu
dadano rs orimtada haria d plan ge
nrral. sino qut timl' unas rnnsrruen
cias d1·.fúturo para qur después haya 
posibilidades de qur las propias de
lr:gari.mrs de distrito recojan sugerm
rias o ideas de los propios ciudada
nos dd distrito. 

- V a mos a pasar al pla n ver
de. Hace varios meses nos co
m entaba que en el plazo de cua
tro años Alcalá podría ser un ver
gel. Ahora en el otoño comienza 
la segunda fa se de este año para 
la plantació n de árboles. ¿Cómo 
se encuentra en la actualid ad es
t e p la n ? 
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El Plan verde sigue adelante 

Teodoro Escribano afirma que el Plan Verde, una de las «joyas» del 
programa de gobierno, sigue adelante. Sin embargo, lo que se re
fiere en concreto al plan de rehabilitación de las márgenes del río 

Jlenares va retrasado respecto a las primeras previsiones, según el 
presidente de la comisión de Urbanismo, a causa de su complejidad. 

- El plan verde continúa según 
lo previsto y efectivamente en el mes 
de noviembre empieza la ·segunda fase 
de este año y esperamos completar la 
plantación prevista de los veinticin
co mil árboles y continuar lógicamente 
con la plantación del año 89. Efec
tivamente, seguimos ilusionados con 
que se está mejorando la calidad am
biental de la ciudad y en esa línea se
guimos trabajando . Habrá que in
sistir ya no sólo en lo que se refiere 
al trabajo municipal, sino también 
a los ciudadanos, para que nos apo
yen en esa línea porque no depende 
ya de las iniciativas municipales si 
no contamos con el apoyo de los ciu
dadanos en cuanto a la conservación 
y mantenimiento de los árboles, que 
también influye a la hora de conse
guir una mejora de' calidad 
medioambiental. 

- ¿Cómo ha avanzado el pro
yecto de recuperación de las már
genes del Henares? 

- Tenemos noticias de que ya es
tá en estos momentos con luz verde 
d~finitiva; esperamos recibirlo próxi
mamente para poderlo estudiar y co
mentar con las distintas entidades que 
ten,r:an algo que decir al respecto. Ade
más yo creo que esto va a coincidir 
en un momento importante, por cuan
to es bueno que se solape con la re
dacción del plan general. No conviene 
olvidar que la redacción de éste va a 
tocar aspectos importantes entre sus 
o~jetivos fundamentales, como pue
de ser el tema del tráfico, que en es
tos momentos ya hay una aqjudica
ción para una empresa para la redac
ción del mismo; el proyecto de recu
peración de márgenes, el proyecto del 
plan verde; es decir, todas estas ac
tuaciones tienen que quedar refleja
das en el plan general, y nunca me
jor, como en este caso, que exista 
coincidencia. 

-Pero ¿no es cierto que este 
proyecto de recuperación de las 

márgenes d el H enares va a venir 
con cierto retraso a lo que esta
ba previsto? 

-Hay que tener en cuenta que un 
plan tan ambicioso y a la vez posi
ble de realizar como éste cuenta con 
unos inconvenientes, como es el que 
vamos a tratar unas márgenes del He
nares, donde hay unas zonas que son 
de dominio público, pero hay otras 
zonas que son de propiedad privada; 
ha habido que tener reuniones con los 
particulares para que nos autoricen 
a mantener una franja de protección, 
que va a ser de treinta a cincuenta me
tros, y eso nos ha obligado- a mante
ner unas reuniones con los propieta
rios hasta que hemos llegado a un 
acuerdo, y ahora es cuando realmen
te se va a empezar a hacer esa recu
peración de las márgenes del Henares. 

-Otra cuestión que parece 
que no ha avanzado con la velo
cidad debida o prevista en un 
principio es la d el convenio m·ul
tidepartamental para la recupe
ración de edificios histórico
artísticos. ¿Cómo va a avanzar 
en este otoño? 

-Hay una reunión prevista pa
ra lcis próximos días en la que va
mos a volver a revisar cómo está la 
situación del convenio: Yo creo que 
el convenio marcha bien, va a un rit
mo normal, ni corlo ni acelerado. En 
estos momentos ya digo que vamos a 
volver a mantener una ·reunión para 
ve1 cómo va. Pero el convenio fun
ciona normalmente y esperamos que 
con el inicio del curso político des
pués de !as vacaciones, vuelva a re-
tomar su andar. · 

- Llaman la atención edifi
cios como por ejemplo el de los 
juzgados, con el cual estamos 
viendo como las obras están pa
ralizadas desde hace bastante 
tiempo. ¿Qué ha ocurrido? 

-Yo rreo que Alcalá está gafada 
en cuanto a las obras importantes 
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«Yo creo que Alcalá está gafada en cuanto a 
las obras importantes» 

porqtll', si hiáésn11os w1 /}()(() rk hi.1·
toria, rt'rnrda11rlo lo qui' ji11·1m1 las 
obras di' la pTt'sa dt Rdnia. //(/sfln
do por d hospital)' ahora /}{Ir d /'(li
ji"cio dt los ju::,!!,ados, 1•m111s r¡111· ha 
habido problmtas con las tllljJrt'sas 
que lo ha11 realizado, ha11 prnmta
do expediente de crisis, han rnspm
dido pagos. Esto lógicament1· llt1·a a 
1111a situación.dijicil a la hora dt po
der l'O!ver a ad.Judicar a otra 011prr
sa: ha_r que 1•0/iier a valorar las obras 
reali::adas, ha_y que volver a haca 1111 

llUl'l'O pro_yecto, ha_y que l'Ofrt'r a ha
cer una 1wei·a arfjudicación. Eso lll'm 
unos meses, que a veces son de111a
siados. } "o creo que en estos momen
tos esiamos en disposición de poder 
decir que van a reiniciarse las obras 
próxir;zamente, pero no obedece a nin
guna actuación del ayuntamiento, si
no que parece ser que tenemos ese ga
fe e.JI la ciudad y que una vez más 

- ·nos ha afectado en una obra impor-
tante como es la de los juzgados. 

. - Y esas otras obras que ni tan 
siquiera han comenzado, o las 
que habiendo comenzado se en
cuentran aún en pañales; me es
toy refiriendo al auditorio de la 
calle Carmen Calzado. en el pri
mer caso y a la facultad de D ere
cho en el cuartel de Mendigorría 
e n el segundo caso . ¿Que ocurre 
con ellas? 

- L a facultad de Derecho sigue 
adelante en cuanto a las obras y so
bre el auditorio de la calle Carmen 
Calzado también hay que decir que 
se está trabajando sobre ello. Lo que 
pasa es que conviene ser lo suficien
temente cautos en los planteamientos, 
porque al tratarse de edificios anti
guos se cuenta con muchas dificulta
des. Es decir, los vicios ocultos que 
aparecen una vez iniciados los deses
combras, o la primera fase tf.e recu
peración del edificio, se encuentran 
problemas serios y eso motiva a ve
ces retrasos importantes en las obras. 
Esto es en lo que se refiere al cuartel 
de Mendigorría, pero a mi.Juicio si
gue adelante y va a coger el ritmo nor
mal de cualquier obra. También se 
ha. estado pensando en lo que se re
fiere a la facultad de Derecho para 
poder posibilitar, y ya se ha estado 
estudiando en otra manzana próxi
ma, un aparcamiento para la propia 
facultad, y eso también, l~t;icamen
te, tiene que meditarse y lleva un 
tiempo. En lo que se refiere al audi
torio de Carmen Calzado yo creo que 
es un proyecto muy complejo, muy 
amplio y que también ha habido que 
tomar ciertas precauciones y que ya 
vuelve a retomarse el tema con plan
teamientos nuevos, porque ha habi
do ahí problemas de ubicación de 
otras instalaciones que al final se han 
tenido que desplazar a otros edijiúos. 
Ya se va a comenzar a redactar el pro-

yecto definitivo para adjudicar las 
ohras en el menor tiempo posihle. 
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-Otra obra importante pero 
ya fuera del con venio multide
partamenta l es la de la calle Ma
yor. Ha habido alguna protesta 
ciudadana , no p o r cóm o ha que
d ado el abuja rdad o del pavimen
to, sino d e la capa d e cemento 
que se está echando sobre los 
adoquines. ¿Qué ocurre con ello? 

- Yo creo que la obra está que
dando muy bien. No hace falta que 
yo lo diga, pero efectivamente se no
ta radicalmente la diferencia que existe 
ahora con la que había anteriormen
te. Esos parches de cemento obedecen 
a que ha habido algún adoquín que 
se ha movido y ha habido que vol
verlo a sellar 'con -cemento, pero el ce
mento se está limpiando como se es
tá viendo y lógicamente la calle va a 
quedar perfectamente limpia de ce
mento y mejorada bastante con res
pecto a como estaba anteriormente. Yo 
creo que es el tratamiento adecuado 
del adoquín para el peatón. Estamos 
a punto de terminarla. 

- Por último, le p ediría que 
nos analizara esa polémica que se 
ha su scitado días atrás co n lo d e 
las licencias de obras verbales 
cuando usted era alcalde de Al
calá y con las posteriores rri ultas 
a empresas p or incumplir esas 
li cencias verbales. ¿ Nos puede 
explicar qué ha ocurrido con to
d o esto? 

- Yo creo que las cosas se inten
tan sacar de su sitio y tampoco es 
cuestión de perder los papeles en es
tos momentos porque yo creo que no 
obedece tanto a una actuacirin políti
ca, sino que parece ser, y a mí me 
lo parece, que hay por medio a(¡;una 
cuestirin personal, como siempre he 
venido denunciando y que me parece 
que eso no es hueno en la política,· 
pero allá cada uno con sus rf.s/umsa
hilidades. /,o que ocurre, por hacer 
una ,t;énesis del tema, es que nos plan-
1.amos en unas .fechas - estoy ha
blando del año 117 - donde se va a 
celebrar un proceso electoral y como 
es lógico se queda paralizada la ad
ministración local y r .10 puede, de 

a~t:una forma, perjudicar a terceros, 
me estoy refin"endo a industriales y 
comerciantes y también a cualquier 
otro ciudadano que ten,t;a que trami
tar una documentacirin ante el ayun
tamiento y hay que ser lo suficiente
me11te jlexihteJ wmo para que esa Ji
tuacirín de elecciones municipales no 
perjudique al administrado, que en 
este ca.HJ son los particulares. En 
aquel momento, es verdad que se pro
dujo una pequeña explosión de cons
trucciones en nuestra ciudad, afortu
nadamente, con lo que se ha dado en 
llamar los minipolígonos industria
les;. hay cuatro o cinco iniciativas im
portantes que surgieron y lógicamente 
no debíamos desaprovechar esa veni
da de .incremento de la mano de obra 
e incremento de la economía y por tan
to había que tomar una decisión. Se 

.planteó el momento donde no es po
sible terminar expedientes porque está 
paralizada la admi'nistraáón y lo que 
se hace por parte del responsable en 
aquel momento, que era yo, es hacer 
una autorización verbal para movi
miento de tierras, acopio de mater.ia
les, etc. Es decir, que vayan ganan
do tiempo porque no se podía estar 
cuatro meses sin darles ningún per
miso de ningún tipo. A mí me pare
cía que era estar restando eficacia en 
la gestión de estas empresas y posi
bilidades de crecimiento de riqueza en 
la ciudad. 

-Pero pa rece ser que esta 
práctica está reconocida por to
dos y que sin estar perfectamen
te legalizada, es algo h abi tual , 
¿es cierto? 

- Yo creo que no incurre contra 
ninguna norma de la administración. 
Tampoco, es verdad, está contempla
da, pero aquello que no vaya contra 
la ley no tiene que ser punible. Yo 
creía en aquellos momentos que no es
taba actuando de ninguna forma irre
gular y por tanto me pareció oportu
no en aquellos momentos autorizar a 
estas empresas a que pudiesen ir aco
piando materiales, moviendo tierras, 
con el fin de que leJ diera tiempo, una 
vez terminado el proceso electoral, a 
poder prcJentar ya los proyectos de 
construcción y se les diera las licen
cias oportunas. 

- P er o el problema es que no 
se quedó en un m ovimiento de 
t ierras sino que se empezó a 
construir y de ahí la multa , ¿no? 

- Efectivamente, ahí está el resul
tado de aquella actuación, como se 
comprueba en el expediente que in
coó en septiembre del 87. Como con
secuencia, es ahora cuando se cierra 
el proceso de la situación en que se 
encontraban. Lo que se hace es cal
cular la obra realizada desde la fe
cha que se construyó hasta la fecha 
de la licencia; esto se ha valorado se
.eún la reglamentación y se Iza puesto 
la multa se,,eún criterio del juez ins
lmrtor nombrado al ¡fedo. 
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Los organizadores quieren llegar a sao participantes 

TERCERA GRAN MARCHA APHISA 
Un año más. y ésta es la tei-cc

ra vez. se celebrará la Gran Mar
cha APHISA, que dicho sea de 
paso es en realidad una camina
ta. el sábado 24 del presente mes. 
Po r ello creímos necesario dialo
gar con el presidente de la Aso
ciación, Enrique Parages , para 
que nos amplíe la información . 

-Señor P aniges, ¿qué espec
tativas tienen en la Asociación 
con respecto a esta tercera mar
cha ? 

-El mio pasado co11segui111os do
blar d mímao de participantes y con 
sffumtn11ente el de la recaudación con 
m;pl'Cto al mio anterior. Pero, aún 
asi'. los 200 participantes represen
tan una pequeñisima parte de nues
tra población (el O, 13 % ). Es por 
ello que nos marcamos como reto pa
ra este año llegar a los 500 
caminarl1es. 

....:...:¿Qué acciones se han reali
zado o se están realizando para 
llegar a captar más adhesiones a 
la marcha? 

- Lo primero que tuvimos en 
menta era que la información debe de 
llegar a la mayor cantidad de perso
nas posible. Segundo, dar a conocer 
la propia asociarión y el servici-o que 
presta a la comunidad, para que.se 
sepa el porqué se va a participar. Y 
por último solicitar a personas des
tacadas de la vida deportiva, políti
ca y religiosa la participación activa 
para dar mayor realce y notoriedad 
a la marcha. 

-A propósito de esto último, 
¿quiénes participarán activa
mente? 

-En primer lugar extendimos la 
campaña de propaganda. a _toda. la co
marca, cosa de por sí lógica ya que 
nuertra Asociación tiene la obliga
ción, que emana de sus propios esta
tutos, de dar cobertura asistencial, 
educativa y rehabilitadora a todos los 
minusválidos psíquicos de Alcalá y 
de ru comarca. 

Debido a la imposibilidad mate
rial de lle_¡;ar a conversar con todos 
/or alcaldes, esta vez sólo contaremos 
con la presencia de nueve de ellos, 
r¡uienes nos han prometido no sálo da.r 
todas las facilidades informativas en 
1u1 rer pectivos pueblos, sino que es
tarrin con nosotros ese día para ca
minar en representacirín de sus res
/w tivo.1 municipios. 

Con su permiso, quisiera avade
cer ese bonito detalle de estos alcal
dn al manifestar su solidaridad pa
ra con nuestros minusválidos, empe
zando con el de nuestra ciuda.d, quien 
fue el primero en manifestar su ad
hesión y su participación, así como 
los de Meco, Camarma, Velilla de 
San Antonio, Olmeda de las Fuen
ter , Campo Real, Tomjón de Ar
doz, Torres de la Alameda y 
Coslada . 

Un grupo de participantes en la marcha del año pasado durante un 

alto en el camino para tomar unos upiséolabis». 

Por otra parte, también tenemos 
la ·promesa del Presidente de la 
R. S. D. Alcalá de estar presente y po
siblemente encabezando una delega
ción deportiva del Club. Por último, 
nuestro agradecimiento profundo al 
Abad de la Insigne Iglesia Magis 
tral, quien acogió con agrado la idea 
de estar presente en la marcha y que 
nos ha prometido hacer llegar a to
das las parroquias de Alcalá toda la 
información necesaria. 

-Además de los motivos eco
nómicO-s,- ¿qué otra finalidad se 

persigue? 
-Ciertamente la motivación eco

nómica es una de las razones que nos 
lleva a realizar esta actividad Aun
que a fuerza de ser sinceros debo de
cir que la administración, tanto cm
tral, autonómica como local, se es
tán portando cada año mejor y ello 
nos permite el mantenimiento de los 
servicios que tenemos con menos an
gustias y temores que antaño. Pero 
no nos permite crecer, al menos con 

la rapidez con que nos demandan las 
necesidades reales; por eso intentamos 
generar algunos recursos económicos 
con esta actividad. 

Aún con todo, es necesario que no 
se equivoquen conceptos o que se tras
toquen prioridades. Nosotros en la 
asociación tenemos muy claro que el 
problema del minusválido no es so
lamente económico, sino que es esen
cial y primordialmente social. 

Es necesaria la concienciación de 
todo el entramado social para que 
aprenda a asumir como algo normal 
el principio de la diferenciación de los 
individuos y no se margine ni se aisle 
a los que son diferentes, sino que se 
les ofrezcan las mismas posibilida
des y oportunida.des que a la mayoría. 

Si solamente nos quedamos en el 
punto de vista económico di la pro
blemática caeríamos en las motiva
ciones, felizmente superada.s, de la ca
ridad y la limosna, que sólo sirve co
mo tranquilizante de conciencias, pero 
que no compromete toda. nuestra esen-
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PlmlERAS MARCAS NACIONALES Y DE ..-c>RTACION 

e/. Cruz de Guadalajara, 14 (junto pi. de Toros) 
ALCALA DE HENARES 

889 24 68 

Tlf. 888 02 S7 

ESTUDIOS DE 
LECTRONICA ALCALA DE HENARES 

CURSOS A MEDIDA. EFICACES Y RAPIDOS 

EQUIPOS Y SERVICIOS FORMATIVOS 
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cia de ser humano. De allí que pre
ferimos la ~·olidaridad como contra
posición a la caridad. 

-¿Cuáles son vuestros planes 
futuros? ~ 

-Actualmente tenemos los servi
cios de intervención temprana y esti
mulación precoz para niños de O a 
6 años de edad y se ofrece a los que 
tienen allo riesgo o desde que se des
cubre la minusvalía. Luego, el de 
centros ocupacionales para jóvenes y 
menos jóvenes a partir de los 18 o 
19 años hasta que ellos o sus padres 
quieran. Y por último la residencia 
de los profundos. En total estamos 
dando cobertura asistencial y educa
tiva a un centenar de minusválidos 
psíquicos. 

Cada año vemos aumentar el nú
mero de jóvenes en el centro ocupa
cional, por lo que el local donde se 
encuentran se nos está quedando pe
queño y esperamos ver pronto termi
nado uno nuevo que se ha empezado 
a construir (con muchos parones de
bido a la falta de liquidez económi
ca) que será la solución y permitirá 
acoger a un mayor número. Y son 
precisamente los de los centros ocu
pacionales los que nos exigen un pues
to de trabajo, desean ser sujetos de su 
propia historia y no depender de los 
padres. Por eso uno de nuestros pro
yectos más importantes es la creación 
de un Centro Especial de Empleo 
donde el minusválido pueda encon
trar un trabajo remunerado y sentir
se útil. 

Otro tema importante es el de los 
deficientes huérfanos, los que no pue
den estar con sus familias (porque no 
existe o por rechazns) cuando los pa
dres faltan. Por ello es necesario ir 
creando las bases necesarias de algu
na residencia de adultos o de pisos 
tutelados. 

-Bueno, empezamos dialo
gando sobre la marcha del día 24 
y ahora es necesario que nos di
ga qué hay que hacer para parti
cipar en ella. 

-Lo pn.mero, inscn"birse en nues
tras oficinas de Teniente Ruiz, 2 -
3° A (edificio Cuatro Caños) de 6 
a 8 de la tarde. 

Segundo, buscar patrocinadores, es 
dffir, prrsonas conocidas del parti
ripantr que se comprometan con .él a 
darlr "X" cantidad de dinero por ca
da kilómrlro que camine, y nada 
más. 

La organizarión monta cada. 5. ki
lómrlros aproximada.mente, unas me
sas para sellar las tarjetas de los par
tiripantes _y proveer de refrescos y bo
cadillos pnra recuperar energías. 

-¿Alguna cosa más para 
terminar? 

-Simplemente, agradecer a toda.s 
aquellas personas que se están apun
tando para caminar y a todos los que 
de una u otra forma están colaborando 
o van a hacerlo para que esta Terce
ra Gran Marcha salga más lucida 
que la anterior. Deseo sinceramente 
que este año haya una gran partici
pación. Gracias. 

PUERTA DE MADRID 



Las expectativas de debate duro se vieron defraudadas 

Pleno ladrador ... 
Los expedientes a empresas que construyeron con licencia 
verbal y el proyecto de un nuevo centro comercial fueron el 

centro de atención de la sesión plenaria 
Concluídas las vacaciones y comenzado el nue

vo curso político, la sesión plenaria del martes día 
20 de septiembre era la del reéncuentro de la cor
poración municipal tras un mes de agosto en el que 
no hubo actividad plenaria alguna por las vaca
ciones de nuestros políticos. En ese sentido, tam
bién el mes de julio fue especial, ya que sí la hu
bo, pero para asuntos de mero trámite~ Viendo to
das estas cosas y comprobando que sobre lélñte
sa había varios puntos muy interesantes para de
batir, se esperaba que la discusión fuera impor
tante por lo que respecta a varios temas. Además 
la polémica había saltado con un tema que, ha
biéndose producido en el periodo electoral, el de 
una!i licencias verbales concedidas por el alcal
de de entonces, Teodoro Escribano, se han resuel-

to ec uno_s expedientes y multas impuestas a ins
tancias del juez instructor por el actual alcalde, 
norencio Campos, a varias empresas que cons
truyeron bajo licencia verbal. La polémica que
daba servida al destacarse que uno de los accio
nistas de una de las empresas multadas es el con
cejal de Alianza Popular del ayuntamiento de Al
calá José Luis López Borreguero. Teniendo en 
cuenta que este punto del orden del día correspon
día ~de los decretos de alcaldia, punto que se to
ca al principio de la sesión plenaria, ya se espe
raba un comienzo atronador. 

Otro de los puntos calientes de la sesión plena
ria era la aprobación del convenio a suscribir con 
una empresa para la instalación de un nuevo cen
tro comercial en nuestra ciudad. 

La verdad es que todos espe
rábamos un mayor enfrenta
miento político entre fos distin
tos grupos del ayuntamiento de 
Alcalá; no ese enfrentamiento 
personal que algunos miembros 
de la corporación han criticado 
en alguna ocasión, pero sí la dis
cusión política que ha sido nota 
característica hasta el período 
vacacional. Incluso horas antes 
del pleno supimos que el CDS no 
quería presentar preguntas y 
mociones porque consideraba 
que el pleno ya era suficiente
mente denso y los debates impor
tantes, como para incluir algunos 
temas de menor trascendencia. 
Pero no fue así; el pleno tuvo 
mucho debate, pero nunca llegó 
la sangre al río. Cada cual defen
dió sus propuestas y todo se re
solvió de una manera muy tran
quila. 

«En Alcalá es un negocio 
construir sin licencia» 
dijo García Poveda 

Como antes indicábamos, el 
primer punto con el que se entró 
en debate fue al dar cuenta de los 
decretos de alcaldía. Y como
quiera que el alcalde había de
cretado el expediente y la multa 
a una serie de empresas por cons
truir ilegalmente al poseer úni
camente licenCia verbal, el deba
te estaba servido; Izquierda Uni
da, criticó el contenido ·del decre
-lo ·manifestando ·que las. multas 
nn-son nada cuantiosas y que ues 
un -negocio construir en Alcalá 

· sin licencia», en palabras .pro~ -
nunciadas por Rafael García Po
veda. Además, la coalición de iz
_quierdas expresó·qu_e t~ sanción 

--económica no se corr~ñde con 
otras sanciones, por lo .que se dis-

PUERTA DE MADRID 

crimina a otros sancionados .El 
Centro Democrático y Social ra
tificó lo que había comentado IU 
señalando que se había hecho 
una discriminación entre promo
torrcs con influencia y promoto
res sin ella. El problema de la es
casa cuantía de la sanción. para 
el CDS. estriba en que la ley «Se 
ha interpretado de forma muy 
sui géneris. ya que la sanción ha 
de ser sobre la obra proyectada 
y no sobre la ejecutada»: Alianza 
Popular. no estuvo de acuerdo 
con nadie en este asunto y criti
có la lentitud con la que el ayun
tamiento funcionó para tramitar 
la licencia verbal. que para ellos 
es perfectamente legal para cons
truir; Gregorio Chicharro. que 
fue quien llevó el peso de los ar
gumentos de AP, indicó que los 
proyectos estuvieron en el ayun
tamiento unos nueve meses y no 
pareció estar muy acertado en es
ta interpretación, ya que rápida
mente Rafael García Poveda le 
señaló que nunca un retraso en 
el estudio de un proyecto puede 
ser causa del incumplimiento de 
una norma legal. El equipo de 
gobierno manifestó en boca de su 
portavoz Teodoro Escribano, di
rectamente implicado en el asun
to, que el procedimiento era per
fectamente correcto y añadió que 
la sanción no se puede plantear 
por la obi;a proyectada, sino por 
la ejecutada. También insistió 
Escribano en que no ha habido 
dos planteamientos entre los dos 
'alcaldes, ya que la licencia por él 
con_cedida era provisional. 

Por último, tras la petición de 
reconsideración -del posiciona
miento del PSOE sobre la san
ción, la cuestión quedó en que se 
estudiaría y se plantearía por es
crito a los grupos la duda existen
te sobre si la sanción había de ser 
sobre la obra proyectada o la 
ejecutada. 

Lo demás, aprobado 
El resto de los puntos fueron 

aprobados. Lo fue la propuesta 
de la alcaldía para el ejercicio de 
la acción popular en consonan
cia con el artículo 270 de la LEC 
en las diligencias previas que se 
siguen en los juzgados de Alcalá 
contra diverss compañías 
constructoras . 

Ya en los puntos propuestos 
por la Comisión de planeamien
to, se aproQÓ definitivamente el 
estudio de detalle promovido por 
DA UNE. S.A. y referido al polí
gono 12 de las normas subsidia
rias. Se aprobó definitivamente 
la modificación del estudio de 
detalle referido a la parcela situa
da en el camino de la Esgaravita 
y el camino de los Afligidos. Se 
aprobó también definitivamen
te el proyecto de urbanización 
para el polígono 6 B de las nor
mas subsidiarias; de la misma 
forma que lo fue el proyecto de 
urbanización promovido por el 
Fondo de Garantía de Depósitos 
en establecimientos bancarios y 
referidos al polígono 42 A de las 
normas subsidiarias. Inicialmen
te se aprobó el plan parcial del 
sector 42 B. Se aprobó el recur
so de reposición contra el acuer
do de aprobación definitiva del 
proyecto de urbanización del sec
tor 1.3 B, desestimándose. 
' Se ~probó el convenio urba
nístico a suscribir entre el ayun
tamiento y la inmobiliaria. Se 
aprobó el pliego de condiciones 
que habrá de regir para la ad
judicación de los trabajos de po
da de árboles de la ciudad. Se 
aprobó el expediente del plan es
pecial de· reforma interior del po
lígono 1.3 C._Se aprobó el conve-
nio a suscribir entTe el ayunta
mier:ito y el SEPES y se dio paso 
a otro de los puntos calientes. 

El ayuntamiento 
recibió un regalo 
de 300 millones 

300 millones de regalo 
al ayuntamiento 

La propuesta era para suscri
bir un convenio urbanístico en el 
sector 25 de las normas subsidia
rias para un centro comercial. 
AP votó en contra al no tomarse 
en consideración uno de los dos 
puntos en los que el grupo alian
cista no estaba de acuerdo. con
cretamente el que se modificara 
todo el polígono con la finalidad 
de que no fuera monopolio de la 
empresa que va a regir el centro 
comercial y que pudieran parti
cipar todos los alcalaínos que 
quisieran. Izquierda Unida tam
bién votó en contra por no estar 
de acuerdo en el modo en que se 
ha ido gestando todo este proble
ma. «En un principio -critica
ba Izquierda Unida- se propo
ne una modificación de las nor
mas subsidiarias y luego un cen
tro comercial, y no es coheren
te». Izquierda Unida también 
manifestó que va a recurrir ante 
todos los estamentos y, si consi
gue que la modificación de las 
normas subsidiarias signifique 
que el ayuntamiento no cumpla 
el convenio con la empresa, con 
lo que habría de pagar indemni
zaciones, Izquierda Unida se 
preguntaba quién habría de pa
gar esas indemnizaciones. 

El CDS votó a favot por en
tender que es una inversión im
portante en Alcalá y que cada 
grupo manifestó sugerencias y 
modificaciones y las propuestas 
por el CDS fueron atendidas. El 
equipo de gobierno votó afirma
tivamente. Se había indicado 
que uno de los problemas exis
tentes pudiera ser el del deterio
ro del comercio de la ciudad, he
cho que fue muy señalado por 
IU. Según el PSOE no va a te
ner tal influencia negativa. Algo 
que no se ha llegado a entender 
demasiado ha sido lo de los 300 
millones que la empresa entrega 
al ayuntamiento, en principio 
por la modificación de las nor
mas. Según Escribano, con este 
proyecto se va a crear una plus
valía que -es positiva desde una 
postura de izquierdas. 

Más aprobaéiones -
.. :E;l pleno contínuó ya con apro

baciont!s . p'ara tOdos los puntos 
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Pleno 
Municipal 
(viene de la página anterior) 

que estaban en el orden del día. 
Se aprobó la revisión de los pre
cios para el servicio de vertede
ro de residuos sólidos, precios 
que afectan a los años 1987 y 
1988¡ se aprobó el proyecto de 
contrato para obtener un crédi
to del Banco de Crédito Local, 
por importe de 499.155.219 pe
setas; se aprobaron las cuentas 
generales del ayuntamiento co
rrespondientes al ejercicio de 
1987; se aprobaron las adjudica
ciones de los servicios de bar
restaurante y de gestión y aseso
ramiento en el Centro de Empre
sas; se aprobó el dictamen para 
ceder al ministerio de Educación 
y · Ciencia la antigua fábrica de 
harinas de Sergio Real, para que 
sea destinada a conservatorio de 
música, durante un tiempo de 30 
años; y se aprobó. el dictamen pa
ra la adjudicación del concur
so para implantar en la ciudad 
un sistema de señalización vial. 

EMPRESA IMPORTANTE 
DE AUTOMATISMOS 

PARA PUERTAS, PRECISA 
CUBRIR LOS SIGUIENTES 

PUESTOS: 
- Una persona para reparación 
de material hidráulico y eléctri· 
co. Preferible F .P . 2. 
- Una persona para gestión de 
almacenes, expediciones y factu· 
rado de materiales . 

Interesados enviar datos perso
nales y pretensiones a: APRIMA· 

TIC. c/. Avila sinº Nave 26 
28804 Alcalá de Henares 

SE VENDE 

PISO 
3 dormitorios. 
110 m/2. 
Con plaza de garaje. 

EN Pº EST ACION 
Llamar Tlf.: 889 18 28 

TRASPASO 

PUB 
-FUNCIONANDO
Por no poder atender 

Ronda de la Pescadería, 1 
Uunto a Gran Canal· barrio Ve
necia) Tlf.: 880 44 98. Buena oca· 
sión . Precio interesante. 

Ver pub a partir 7 tarde. 
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servicio gratuito en la casa de socorro 
Jubiladas y pensionistas podrán 

.vacunarse contra la gripe 
Los jubilados y pensionistas fermedad puede afectar a cual-

de Alcalá, a través de los distin- quier persona. De hecho, duran-
tos clubes de la ciudad, podrán te los últimos años, se han pro-
ser vacunados de la gripe en la ducido algunas epidemias impor
Casa de Socorro para así tener tantes. En la mayoría de los ca
mayor comodidad y no sopor- sos se presenta como una enfer-
tar las largas colas que por estas medad benigna y el enfermo se 
fechas se forman en los ambula- recupera en pocos días. Sin em-
torios de la Seguridad Social. Es- bargo, pueden surgir complica-
ta vacuna, que es algo cara, está ciones si, por ejemplo, en el pa-
facilitada por el ministerio de Sa- ciente ya existen enfermedades 
nidad y Consumo .a través de la crónicas de tipo respiratorio, 
Comunidad de Madrid y recogí- cardiovascular o factores relacio-
da por la propia Casa de Socorro, nados con la edad avanzada. 
la cual tendrá ahora la misión de También los niños tienen mayor 
vacunar a todos los jubilados y riesgo. 
pensionistas que se personen allí, 
para lo cual los propios clubes es
tán organizando el orden de va- '. 
cunación y las personas que en 
principio desean recibir este ser
vicio para evitar que en la Casa 
de Socorro se formen aglomera
ciones. La vacuna es gratuíta. 

En un principio se pensó en la 
posibilidad de hacer las vacuna
ciones en los propios clubes, idea 
que se desestimó al tener la va
cuna muy poca vida y necesitar 
de unas especiales condiciones de 
conservación. Por ello , una vez 
que las vacunas se encuentren en 
Alcalá, serán depositadas en las 
cámaras frigoríficas del Centro 
de Salud hasta su uso inmediato. 

La gripe es una enfermedad 
que se transmite muy fácilmen
te de unas personas a otras. Por 
lo general , a través de pequeñas 
gotas de saliva que expulsamos al 
toser, estornudar o incluso al ha
blar. Puede darse en cualquier 
época del año, pero la mayoría 
de los casos suelen aparecer en 
invierno. En principio, esta en-

Obrar con precaución es la 
mejor recomendación para pre
venir no sólo la gripe , sino cual
quier enfermedad. Hay una se
rie de precauciones válidas para 
prevenir cualquier enfermedad 
en general , como son procurar 
seguir una dieta de alimentación 
variada y equilibrada, realizar 
diariamente una higiene perso
nal completa y algo de ejercicio, 
al menos un pequeño paseo, y no 
abusar del tabaco o del alcohol. 

Pero además, para prevenir la 
gripe en invierno hay que evitar 
los cambios bruscos de tempera
tura. Por.ello conviene .mantener 
en el hogar una temperatura no 
demasiado elevada (entre 20 y 22 
grados aproximadamente). 

Y por supuesto, todas estas 
precauciones se pueden reforzar 
con otra medida importante: la 
vacuna especial contra la gripe a 
principios de invierno y que ju
bilados y pensionistas podrán 
ponerse en la Casa de Socorro, en 
la calle de Santiago. 

Fiesta de 
la policía 
Con motivo de la festividad de 

Los Santos Angeles Custodios, 
patronos de la policía, está pre
vista la celebración de esta fies
ta en Alcalá de Henares el día 1 
de octubre, sábado, adelantando 
una fecha debido a que este año 
el día 2 de octubre cae en domin
go. 

A las 11 de la mañana, en la 
iglesia Magistral, el sábado día 
1 de octubre se celebrará una mi
sa solemne a la que está previsto 
que asistan autoridades e invita
dos , y seguidamente se servirá 
un vino español en las dependen
cias del bar de la Ciudad Depor
tiva Municipal , situada en el pa
seo del Val. 

Esta fiesta, allgual que en 
años anteriores, se celebra con
juntamente para Policía Nacio
nal y Municipal y durante la 
próxima semana habrá diferen
tes torneos deportivos. 

Fiesta de 
ios preso~ 

Con motivo de la Fiesta de la 
Merced, durante estos días se ce
lebran en la prisión de jóvenes 
Alcalá-2 , una serie de actos cul
turales y deportivos, así como un 
certamen de poesía, relato corto 
y concurso fotográfico. 

Los actos comenzaron el pasa
do miércoles y concluirán el lu
nes , día 26 , con una representa
ción a cargo del grupo de teatro 
de la~ internas de la prisión de 
Yeserías. 

La prisión de jóvenes tiene 
360 internos y la participación 
en los actos se estima en el cin
cuenta por ciento. 

TEXTOS UNIVERSITARIOS 
~~TODAS LAS FACULTADES 
- Librería Diógenes b 

• Literatura • Historia • Ciencia Ficción • Comics 
•Esoterismo • Nuturismo •Ensayo • Literatura en inglés 

• Lingüística • Filosofía • Libro usado 
•Música •Psicología 

•Libros profesionales, localizamos cualquier ejemplar 

C/. SAN ISIDRO, 4 (paralela al Pº de la Estación, junto a ccCinco Lobitos») - Tlf.:889 37 67 
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Invitado por comisiones ObrerC1s día de hoy, Los partidos politicos han tenido opor
tunidad de salir a la opinión pública con sus se
des reconocidas Por la constitución dt Pinochet )' 
se han nombrado los vocales dt mesa; ellos ten
drán la mponsabilidad de exigir el que la elección 
pueda llevarse como el pueblo quiere. Nosotros es< 
tamos confiándonos en la presión misma que ha
gan los observadores que va a habtr dt difmntes 
paises. Esto también ayudará mucho al desarrollo 
normal de este plebiscito. Nosotros prevmros que 
podría habtr un gran fraudt de parte dt la dicta
dura, ptro estamos expuestos a eso y sólo lo i·amos 
a combatir con la movilización popular)' perma
nente que d pueblo ha expresado J'ª en las calles 
y lo seguirá expresando al dia siguiente del plebis
cito. Si gana el .. si., se supone por supuesto que 
hay fraude y también lo otro qut st prevé alli es 
qut haya en un momento dado un autogolpe por 
parte dt las fuerzas armadas. Eso significaría un 
derramamiento dt sangre muy grande allá en Chi
le igual qut pasó en ti año 73. Porque ti pueblo 
ha manifestado ahora salir a las calles y eso signi
fica que puede ocum·r cualquitr cosa. Ptro tam
bién tenmros la seguridad por parle dt la oposi
ción, que con todas las muestras de apoyo que hay 
dt dif trenlts organizaciones inltmacionalts y la pre
sión nacional que hay alli, podmros lograr ganar 
ti plebiscito porque asi las encuestas lo han refle
jado y ts que somos una gran mayoria la que esta
mos en contra dt la dictadura . Una de las metas 
que también nos son favo rables es qut un grupo 
de generales, entre los que se encuentra uno que tu
vo participación en ti golpe militar drl 73, Gus
tavo Ltigh, st ha manifestado en estos momentos 
llamando al pueblo de Chile a votar por el no por
que dice qur Pinochet no es la persona adecuada 
para regir los destinos del pais. Por otro lado, Pi
nochtt está peleando muy dibil, muy aislado, porque 
incluso hasta su propio partido, el Partido Na
cional de Chile, se ha dividido en dos, la mitad 
lo apoya y la otra mitad está con la oposición. 

OMAR TAPIA, SECRETARIO DE LA CONFEDEUCION 
CHILENA DEL COBRE, VISITO ALCALA 

Cliile está viviendo en estos momen
tos unas jornadas -especialmente impor
tantes en su historia. El referéndum que 
se celebrará el próximo día ~ de octubre 
servirá para saber si el régimen dictato
rial del general Augusto Pinochet va a 
continuar rigiendo los destinos del país 
sudamericano, o por el contrario, el vie
jo general no va a tener más remedio que 
convocar elecciones libres e iniciarse un 
proceso democrático que sucumbió en el 
año 1973 con el golpe de estado del pro
pio general, en caso de triunfar en el re
feréndum .las fuerzas opositoras al 
régimen. 

En Chile han cambiado las cosas con 
el aperturismo iniciado por Pinochet. Ya 
no hay estaáo de sitio, ha habido una im
portante liberación de la propaganda po
lítica e ilustres exiliados han retomado 
a Chile para participar en lo que la opo
sición ha dado en llamar la fiesta popu
lar del No. Pero en Chile nadie se fía y 
todos se preguntan por el «día después del 
plebiscito». 

Todas estas impresiones las recibimos 
durante la visita que hizo a Alcalá el chi
leno Ornar Tapia, secretario general de 
la conferencia del cobre. Esta visita del . 
dirigente sindical chileno, que fue invi
tado por Comisiones Obreras, tuvo un · 
claro componente político de apoyo a la 
democracia en el país ~udamericaño. 

Ornar Tapia visitó el miércoles día 21 
de septiembre una empresa de Alcalá y 
allí estuvo hablanJo con los trabajado
res. Después visitó el ayuntamiento, don
de recibido por el alcalde en funciones 
Teododo Escribano, tuvo ocasión de ha
cer un análisis de la realidad actual chi
lena. El día siguiente, jueves 22 , ofre
ció una rueda de prensa a los medios de 
comunicación locales y después una 

asamblea en los locales de Comisiones 
Obreras. 

PUERTA DE MADRID habló con el 
dirigente sindical chileno y recibió estas 
impresiones. 

-De partida, la situación que st vive en Chile 
se ve muy complrja porque alli no existen garan
tias para realizar un plebiscito limpio. La única 
herramienta que tiene el pueblo es la presión, con 
la movilización permanente que ha tenido hasta el 

EXCLUSIVAS MINARES 
(DIVISION OBRAS) 

• ESTANTERIAS 
• INSONORIZACIONES ACUSTICAS 
• DISTRIBUCION DE INTERIORES 
• TECHOS REGISTUBLES 
• AISLAMIENTO TERMICO 
•REFORMAS 

ENGENEUL 

OBRAS SIN ESCOMBROS, SISTEMA 

el. ALAMEDA, 26 -Tlf.: 888 50 12 -ALCALA DE HENARES 
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PUERTA MADRID 
(NUEVA ALTEA) 

~ 0 
1 FORMATICA (BASIC - COBOL - S.O. - D. BASSE llQ 

~.-O:SICIONES 
• CONTABILIDAD Y MECANOGRAAA 
• GRADUAOO ESCOLAR 
• HECUPERACION E.G.B. -B.UP. - C.O.U. - F.P. 
• IDIOMAS (ESCUELA ORCIAL DE IDIOMAS) 
• ESCUELA DE AZAFATAS 

C/. Cardenal Cisneros, 30 
(Frente a Puerta Madrid) Teléfono 888 31 51 

~¡g~~~ID 
OBRA CULTURAL . 

"CASA DE CULTURA" Libreros, 10-11 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS SEPTIEMBRE 1988 

SALA DE EXPOSICIONES 

SALA· A Exposición de FEDERICO EGUIA 
(óleos y dibujos) 

Del 20 al 30 de Sept. - 1988 
ENTRADA LIBRE Horario de 6 a 9 

SALON DE ACTOS 

DIA CLASE DE ACTO HORA 
• ' 

21 7 
Miércoles CINE INFANTIL tarde .. 

Recital por 
26 CHARO SORIANO 8 
Lunes Y PEPE MARTIN tarde 

Concierto ' 
27 HOMENAJE A MOMPOU 8 
Martes por «Trío Mompou» tarde 

28 7 
Mi_ércoles CINE INFANTlL tarde 

29 Concierto de piano por 8 
Jueves INMACULADA VILAR tarde 

30 TEATRO 7 
Viernes Cía «La Farándula» tarde 

- ENTRADA LIBRE -

A VISO: Los actos reseñados sC"n susceptibles de modificación o cambio dc kcha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad , solamente podrán acceder al Salón de Actos 

. el mismo número de personas que hay de butacas. · 

' 
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sorpresa 
y valentía 
en la obra · 

de Luis F.~ga 

La Fundación Colegio del Rey 
continúa organizando exposicio
nes con la obra plástica de auto
res jóvenes, mostrando así el 
apoyo decidido a la difusión de 
la misma. En la Capilla del 
Oidor albergará desde el {>asado 
día 22 de septiembre la muestra 
de pintura del asturiano Luis Fe. 
ga. En ella se podrá contemplar 
más de una treintena, de cuadros : 
que son las últimas creaciones del 
autor. 

Como expresa Gabriel Villal
ba en el catálogo editado para es
ta exposición, el autor sin renun
ciar a su trabajo anterior, se 
muestra valiente al simplificar 
no sólo su obra sino también su 
técnica, lo que lleva a un mundo 
más íntimo, más misterioso y 
apunta una obra nueva llena de" 
sugerencias y de prometedor 
futuro. 

El crítico Fernández-Cid, que 
ha seguido la pintura de Fega 
desde sus primeras exposiciones, 
se refiere en el prólogo del catá
logo a la vehemencia al hablar de 
su obra. El propio pintor recono
ce que sus cuadros resultan «de 
un proceso de destrucción de lo 
anteriormente construído; lo que 
hago en primer lugar sobre el 
lienzo suele ser demasiado figu
rativo, demasiado realista, poco 
expresivo. Entonces comienzo a 
desfigurar lo ya hecho ... y al fi
nal resulta un cuadro totalmen
te distinto, mucho más 
expresivo». 

Analizando la obra que ahora 
presenta en la Capilla del Oidor, 
Fernández-Cid considera. que 
después de un detenimiento pai
sajista bastante entusiasta, llega 
la eliminación de los detalles su
p~rfluos, el intento de trabajar 
con menos elementos. Las alusio
nes a las montañas indican dón
de está ahora el paisaje, cuál es 
el estado actual de su presencia. 
No se trata tanto de representar
lo como de nombrarlo. 

En opinión del citado crítico, 
lo que plantea actualmente la 
pintura de Luis Féga, al que con
sidera un pintor intuitivo, no es 
sino un ejercicio en el que las pe
queñas correcciones -alglinas 
tan significativas como l~ mate
ria, cuya entrada es cada vez más 
precisa- conviven con una ma
yor diversid,ad en los tratamien
tos, sin perder en ningún mo
mento el énfasis afirmativo que 
ha venido definiendo la trayec
toria de Luis Fega. 

PUERTA DE MADRID 



El curso comienza en octubre 

TALLERES DE LA FUNDACION 
COLEGIO DEL REY 

El curso 1988-89 en los talle
res que habitualmente organiza 
la Fundación del Colegio del 
Re y . dará comienzo a primeros 
del mes de octubre. 

El Taller Escuela de Restaura
ción comienza la actividad do
cente el d 'ía 3 de octubre ; conti-

. núa teniendo como sede el con
vento de las Bernardas y es uno 
de los más solicitados por los 
alumnos , que el curso pasado so
brepasaron el medio centenar. 

El período de inscripción se
rá desde el lunes día 19 de sep
tiembre hasta el martes 27 , cele
brándose a continuación , como 
en/años anteriores, el examen de 
acceso, que tendrá lugar los días 
28 y ·29 del mes de septiembre. 
~ara realizar esta inscripción los 
alumnos deben dirigirse a la pro-· 
pia sede de la Fundación Colegio 
del Rey. 

En el Taller Escuela de Res
tauración han obtenido el diplo
ma que acredita los estudios rea
lizados durante los tres cursos 
más de setenta alumnos, traba
jando en la actualidad varios de 
ellos como ayudantes de restau
radores de obras de arte. 

Por otra parte, los talleres de 
pintura, dibujo y cerámica que 
la Fundación Colegio del Rey po
ne en marcha todos los años en 
colaboración con la Mutual 
Complutense, también comenza
rán en octubre. Para formalizar 
la inscripción y obtener informa
ción sobre el programa de los 
mismos , las personas que así lo 
deseen deben dirigirse a Mutu~l 
Complutense. 

En cuanto al taller de fotogra
fía , las clases comenzarán en el 
mes de enero , siendo el progra
ma de dos trimestres. 

Tras el cierre de «El Globo» 

LA AGRUPACION DE PERIODISTAS 
CON LOS TRABAJADORES 

La agrupación de periodistas 
de Madrid, vinculada a UGT, ha 
hecho pública su solidaridad con 
los trabajadores de «El Globo», 
cuyo cierre se conoció el jueves, 
e insta a la empresa a solucionar 
los problemas laborales. Pone a 
disposición de los trabajadores 
del semanario lt>s medios jurídi
cos y de asesoramiento y comu
nica que el presidente de la agru
pación , José Luis Roldán , se ha 
puesto en contacto con la direc
ción de «El Globo» para infor
marse sobre la situación y sus 

cóiisecuencias. 
Según 'inf~~maciones recogi

das por UGT , la plantilla de tra
bajadores fijos en «El Globo» es 
de 71 personas , de las que el 90 
por ciento pertenecen al grupo 
«Prisa», editora de «El País•>, que 
podrían ser absorbidas por este 
diario y la Cadena Ser. 

Hay también 46 periodistas 
contratados, de los que 15 pro
ceden de «El País», de acuerdo 
con la información facilitada por 
la agrupación de periodistas de 
Madrid . 

consejo de gobierno de la CAM 

MADRID OPTA POR LA 
DELEGACION DE COMPETENCIAS 

El Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid ha remi
tido a la asamblea regional un 
documento sobre las transferen
cias de competencias del estado 
en el que se fija la posición del 
ejecutivo dr. optar por la vía de 
la delegación o la transferencia , 
según informaron fuentes del 
ejecutivo . 

El documento , que tuvo entra
da el pasado 16 de septiembre en 
el registro de la asamblea , se re-

. dactó según el mandato de los 
grupos políticos de oposición , 
que habían rechazado un primer 
documento por no tener conteni
do político. 

' En este documento , según el 
portavoz del ejecutivo de Ma
drid , Ramón Espinar , se fija la 
posición política de los socialis
tas, aunque en rueda de prensa 
posterior a la reunión del conse
jo celebrada el 15 de septiembre, 
no quiso determinar esa posición 
hasta que el documento entrara 
en la cámara «por cortesía 
parlamentaria». 

Las fuentes consultadas han 
manifestado que la elección de la 
vía de delegación o transferencia 
no es nueva y que ya ha sido de
fendida en encuentros con los 
grupos de la oposición. Añadie
ron que es una decisión que res
peta, además, las resoluciones 
congresuales de la federación so
cialista madrileña, en las que se 
recomienda un acuerdo de esta
do para fijar el marco definitivo 
y acudir provisionalmente a la 
delegación o transferencia. 

La comunidad de Madrid tie
ne actualmente atribuídas com
petencias sobre aeropuertos de
portivos, aprovechamientos hi
draúlicos , cámaras oficiales , co-

mercio interior y defensa del 
consumidor, cultura e investiga
ción , denominación de origen, 
deportes y ocio, espacios natura
les protegidos, estadística, indus
tria y servicios, medio ambien
te , medios de comunicacióq so
cial propios , museos , bibliotecas 
y archivos estatales, policía local, 
régi.men jurídico, expropiación , 
contratos y concesiones y respon
sabilidad, sector público econó
mico y transportes. 

Las materias no atribuídas ex
presamentt: a la comunidad de 
Madrid pero sí atribuíbles con 
las reservas constitucionales que 
procedan, son las de aguas sub
terráneas, ferias internacionales, 
juventud, pesas, medidas y con
traste de metales , promoción de 
la mujer, propiedad intelectual e 
indust~ial , protección y tutela de 
menores. 

Entre las materias no atribuí
das a la comunidad de Madrid y 
sí a otras comunidades autóno
mas están las de casinos, juegos 
y apuestas , con exclusión de las 
benéfico deportivas, centros de 
contratación de mercaderías y 
valores , colegios profesionales , 
consultas populares locales , coo
perativas, pósitos y mutualida
des no integradas en la Seguri
dad Social , crédito, banca y se
guros, así como demarcaciones 
territoriales notariales , registra
les y mercantiles. 

Otras materias no atribuídas 
son las de educación , espectácu
los públicos , farmacia, fundacio
nes y asociaciones, metereología , 
penitenciaría, publicidad, régi
men local, reestructuración de 
sectores económicos, seguridad 
social y trabajo. 

VILLALBILLA RECORDS, S.L. 
LA MAS EXTENSA GAMA DE VEHICULOS DE IMPORTACION 
INDUSTRIALES Y TURISMOS DEL CORREDOR DEL HENARES 

TURISMOS 

Exposición y oficinas: 
Pº de los Curas, 31 - ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 889 32 91 y 889 30 43 

(próximamente) 
c/. Manuel Sandoval, 31 - TORREJON DE ARDOZ 

P-UERT A DE MADRID 

VEHICULOS INDUSTRIALES 

Ctra. Villalbilla, km. 2 
Tlf.: 885 92 81 - VILLALBILLA 

(próximamente) 
Ctra. Madrid-Barcelona, km. 38,100 

Junto Venta de Meco - MECO 
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Las noches de Alcalá 

Han llegado los primeros 
brotes de frío a nuestra ciu
dad, y aunque todos tenemos 
el convencimiento de que to
davía quedan algunos días de 
sol , lo cierto es que los am
bientes y la vida de Alcalá, co
mo del resto de las ciudades 
de nuestra geografía , van 
cambiando paulatinamente, 
volviéndose de nuevo a las di
gamos de «otoño-invierno». 

Si en esta sección intenta
mos , de alguna forma , mos
trarle la cara de nuestra ciu
dad cuando la mayor parte de 
sus habitantes duermen, es 
obvio que esta otra vida es la 
que más fuertemente sufre los 
cambios debido al hecho que 
aQ.tes decíamos: el frío. 

Si hasta hace pocos días las 
terrazas al aire libre, tanto las 
que abren durante el día co
mo los disco-bares que veían 
amanecer con los últimos po
bladores de la noche, eran un 
hervidero, en los últimos días 
presentan aspectos desolado
res, llegando incluso a cerrar 
ya algunas de ellas. Ahora hay 
que buscar el abrigo de los lo
cales ferrados. 

La resaca deJas Y_!l~aciones , 
de las Ferias (~n fas que, se
gún hemos leído la semana 
pasada, los alcalaínos nos he
mos gastado alrededor de 600 
millones de pesetas), de las ac
tuaciones , ... han dejado bas
tante maltrechos los bolsillos 
de los habituales de la noche, 
aunque siempre quedan algu
nos duros para poder seguir 
participando y viviendo esas 
horas de esparcimiento y 
diversión. 

Las noches de Alcalá tienen 
un ambiente característico y \ 
los personajes que las habitan 
suelen ser habitualmente los 
mismos; hay un número de
terminado de personas que 
marcan la pauta, como suce
de en todos los sitios, y los de
más van un poco al hilo de lo 
que marcan ellos, así como los 
locales que son la atracción en 
cada momento. Alcalá cuenta 
con un buen número de loca
les de diversión donde poder 
pasar esas horas de asueto, es
pecialmente de los viernes y 
sábados por la noche, días tra
dicionales en la vida noctur
na de cualquier localidad que 
se precie. 

Durante la semana pasada 
se han producido dos hechos 
que han marcado la vida noc
turna de nuestra ciudad; por 
un lado, las fiestas en ia veci-

por Antonio MARTIN DIEZ 

na localidad de Guadalajara 
han arrastrado hacia allí a un 
buen número de compluten
ses , que han tenido la oportu
nidad de asistir a las , quizás, 
últimas actuaciones de la tem
porada: Gabinete Caligari , 
Martes y Trece y la Década 
Prodigiosa. Por otro lado, la 
inauguración de los Juegos 
Olímpicos también ha llevado 
a un buen número de habi
tantes de Alcalá a sus casas 
antes de la hora habitual; de 
cualquier forma, el fin de se
mana no ha estado mal y se 
respiraba ese ambiente de di
versión y esparcimiento que 
siempre ·ha caracterizado, en 
los últimos tiempos , a nuestra 
ciudad. 

Seguimos observando que 
los locales complutenses tie
nen una clientela especializa
da; los hay para jóvenes, me
nos jóvenes, carrozas y madu
ros ; en cada uno de ellos, hay 
personajes característicos, 
aunque siempre en cada uno 
de estos ambientes podemos 
encontrar a gentes que buscan 
nuevas formas de diversión, 
integrándose sin ningún tipo 
de problema, pues por la no
che la gente busca la diversión 
sin preocuparse de la indu
mentaria ni del tipo de músi
ca que se ofrezca. 

En nuestro deambular por 
estos locales, pudimos encon
trar durante el pasado fin 'de 
semana, en Kigston concreta
mente, a un joven músico que 
deleitaba a un público del que 
podríamos catalogar como 
semi-carroza o amante de lo 
tranquilo , que respondía al 
nombre de César; con su ór
gano electrónico ofreció un 
ambplió abanico de canciones 
entre el beneplácito de los 
asistentes; éste es un local de 
los que , habitualmente, ofre
cen música en vivo, siempre 
buscando nuevos valores den
tro de la música española; es 
un detalle , ·por cuanto siem
pre es agradable escuchar al
go de música en directo, de
jando a un lado y por unos 
momentos, las canciones de 
moda a través de los micro
surcos. 

El invierno se va acercan
do; las noches cambian de as
pecto y el colorido del verano 
se traslada a los locales cerra
dos; la vida sigue, y las noches 
de Alcalá también; anímese y 
recorra nuestras calles; a buen 
seguro encontrará cosas que 
no espereaba. 
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informa 
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ANUNCIO 

Hasta el próximo día 30 de septiembre y hora de las 
13, pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento, plicas para la contratación 
directa de la redacción de planes y estudios de protec
ción, conservación, rehabilitación y reforma interior del 
casco histórico de esta C iudad. 

. TIPO: 19.000.000 pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referid a Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de ·H enares, a 21 de septiembre de 1988 
El Secretario General. 

~r=i'1 Excmo. ~yuntamiento 
~de Alcala de Henares 

• 
~ 

-r • 

10ostcría del Jf studíante 
DEGUSTE NUESTRO MENU 

PARA ESTE SABADO Y DOMINGO 

- APERITIVOS DE LA HOSTERIA 
• • • • • • 

- ENTRETENIMIENTOS ALCALAINOS o 
- ENSALADA MARINERA DE SALMON Y ALMEJAS o . 
- CREMA DE MARISCOS ....... 
- SUPREMAS DE MERO GENOVESA o 
- BONITO PARRILLA AL "JO o 
- MUSLOS DE PATO CONFITADOS o 
- CORDERO EN CHILINDRON 

• • • • • • 
- TARTA DE LA HOSTERIA o 
- CESTA DE FRUTAS DE LA TEMPORADA o 
- SORBETE DE LIMON 

• • • • • • 
BEBIDAS: AGUA MINERAL, CERVEZA o VINO DE LA REGION 

Precio: 2.400 ptas. 

Reaervas: e/. Colegios, 3 -Tlfs.: 888 03 30- 888 04 94-TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



Programa de Televlslón 

SABADO 
24 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

09'00 CAJON DESASTRE. 
De 09'00 a 10'00: Dibujos ani
mados. 
De 10'00 a 11'00: .klegos y acti 
vidades manual es. 
De 11'00 a 12'00 : Actuaciones 
musi:ales y un ~isodio de la se
rieALF. 

12'00 LOTE RIA NACIONAL. 
12'30 NUEVA GENTE. 
13'30 LA OTRA MIRADA. 

"Evita" (11). 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 

"El Museo Oceél1ográfico". 
16'05 PRIMERA SESION. 

"Teo el Pelirrojo". 
El pequeño Sélltiago llega al 
pueblo para ver a~ abuelo mo
ribundo. En el lecho de muerte 
éste 1 e revela un secreto y le pide 
que sea anigo de Teo, su criado. 
Teo es un hombre rudo y fuerte, 
decidido y valiente, que irTTI e
di atamente atrae a Séll riago y y a 
no se separa de él. El niño apren
de lo que es la vida y la Natura· 
leza de la mano de~ rudo amigo. 

17'45 DIBUJOS ANIMADOS. 
"Merrie Melodies". 

18'10 LAS AVENTURAS DE TED
DY RUXPIN . 
"Teddy encuentra a Brubby". 

18'35 SECRETOS Y MISTERIOS 
"Félltasmíli ingleses". 

19'00 NUMERO 1. 
19'35 LA LEY DE LOS ANGELES 

Episodio 21. 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 

(Se r~etirá el próximo domingo 
a 1 ~ 09'00 horas). 

22'15 SABADO NOCHE . 
23'20 LA VUELTA DE LA TUER

CA. Ultimo episodio. 
00'30 48 HORAS. 
00'35 FILMOTECA TV . 

"8 hr:rnbreherido". 
Henri Borowieck i es un chi:o in
trovertido y solitario que vive en 
una pequeña ciudad francesa. 
Cuando SlJ hermana marcha de 
vacaciones a Alimania, Henri y 
sus padres van a 1 a esta:i ón ad es
pedi rta. 

02'25 MUSICA GOLFA. 
(Cambio de hora oficial a I~ 03;00) 
02'26 EL FUGITIVO. 

"La feria del diablo". 
03'20 LARGOMETRAJE . 

"Asesinato en el quirófano". 
Dé11ielle Vallotti es un acreditado 
cirujél1o, propietario de unaclíni
ca privada donde realiza su traba· 
jo ayudado por un equipo. Aun 
que para disponer desus servicios 
hay que pagar in portan tes can ti
dades, el doctor Vallotti , con el 
fin de aumentar su prestigio, 
atiende a pacientes pob res sin co-

. brar ·nada . A pesar de todo recibe 
amenaz~ de tam il iares de pac ien · 
tes que han fallocido m laclírica . 

05 '00 DOCUMENTAL. 
" Orqu ídeiii en primer pléllo". 

PUERTA DE MADRID 

05'55 GALA CONCIERTO CON 
LUCIANO PAVAROTTI. 

SEGUNDA CADENA 

01 '00 XX IV JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88. 
01'00: Hockey . 
01'30: Atletismo. 
O 1 '45: Baloncesto. 
02'00: Balonmano 
02'00 a 05'00 : Remo, Natación. 
03'45: Tenis. 
04'00: Gimn~ia. 
06'30: Halterofilia. 
09'00: Ci:lismo. 
03'00: Vela. 

15'00 RESUMEN-PROMOCION . 
SEUL88. 

15'30 TIRANTE EL BLANCO. 
Capi'tulo 1. 

16'50 DIOS ES FUEGO. 
18'10 MUSICAL. 

"Fleetwood Mac". 
19'25 LARGOMETRAJE . 

"Las perros de mi mujer". 
El matrimonio formado por 

Mark Garrison, un joven dibujéll· 
te, y SlJ guapa mujer, Fran, va 
corriendo a 1 a el ín i:a veterinaria 
para que su perra salchicha Danke 
dé a luz. Cuando al día sigui ente 
Mark va a buscar a los tres precio
sos ca:h orros h 1m bra que han na
cido, se queda prendado de un ca
ch orrito de gran danés al que su 
madre ha rochazado, por lo que se 
ha cobijado con Danke. Mark lo 

recoge y crecerá mtre los dachs
hunds pensando que es uno de 
ellas, a la vez que causa muchiii y 
divertidiii complicaciones a Mark 
y a Fran . 

21'00 CLAUSURA DEL FESTIVAL 
DE CINE DE SAN SEBASTIAN . 

21'35 XXIV JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88 . 

DOMINGO 
25 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'30 LARGOMETRAJE 
"Matrimonio original". 
Tras varios años de matrimonio, 
el abogado David Smith se entera 
de que , por una confusión en el 
Registro Civil, no está casado con 
su esposa, Ann. Esto significa la 
libertad para la ~reja y David se 
ve obligado a 1mprender la con
quista de Ann, ya que ésta estí 
dispuesta a ponerle liii cos~ 
dif1i:iles a suma rido. 

09'00 INFORME SEMANAL. 
(Repetición del 1mitido el sábado 
a 1as21'05 hur~). 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR. MISA. 

Academias N@BEL 
- -

INFORMATICA A MEDIDA DE LAS NECESIDADES DEL 
ALUMNO. AL MAS AL TO NIVEL_ 

• SISTEMA IBM PARA CURSOS R.P.G.11 
•AULA DE PRACTICAS, ABIERTA 11 HORAS 

AL DIA, CON PROFESOR PARA CONSULTAS. 

~ • POSIBILIDAD DE PRACTICAR LIBREMENTE 
~~ :c.\0" EN NUESTROS ORDENADORES, DURANTE LOS 

~ (_\)\.~ 3 MESE.S SIGUIENTES A LA FINALIZACION 
-~,-~ \\tt\\ta<\aS DE UN'CURSO, CON SOLO ABONAR LA INS-

~\a'z,aS CRIPCION. 

el. Madre de Dios, 6 (junto a comisaría) 
Teléfs.: 881 46 11 . 47 11 - ALCALA 

Academias N@BEL 
THE NOBEL SCHOOL OF ENGLISH 

• Málimo ,a alumnos por clase ~ 
* Varios liveles ----¡¡i\i\\1 :c.\Otl 
* Inglés comercial . 1a\cU\.. as 

Y NOBEL . .i:a: t -~~ \\in1tac1 es, IS wuereD ,\a2as 

ESPAÑOL PAU EXTUNJEROS 11 
. . 

el. Madre de Dios, 6 
(entrada por Vía Complutense) 
Tlfs.: 8814611 . 47 11 - ALCALA 

11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. Orquesta Na

cional de España . 
12'00 PUEBLO DE DIOS. 

"Lo que Mari"a guardaba en su c o
razón" (1 ). 

12'30 DOCUMENTAL. 
"Historia de Kun g-Fu " . 

13'30 AUTOPISTA HACIA EL CIE-
LO. "Así es nuestro padre". 

14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS PEOUEÑ OS PICAPI E

DRA . " Karate Ked, Pedro Pica 
piedra". 

16 '05 ESTRENOSTV . 
"Cuatro chicas en a:ci ón". 
VP.lvet lntemational es una gran 
cadena de gimníliios repartidos 
por todo el mundo. Pero detrás de 
esa fachada se esconde una orga· 
nizaci ón dedicada a resolver 1 os 
más difíciles cilios criminal es v
terroristíii . Uno de los comandos, 
especial izados m 9lcuestros, está 
a 1 íli órdenes de 1 a señora V éllCe, 
y lo form él1 cuatro bell íli profe
soras de aerobic : Ciiis, .kllie, 
Boots y Ell en. 

17'40 SI LO SF, NO VENGO. 
18'40 LA PANTERA ROSA . 

"Noche de insomnio" . 
19' 10 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
"A su salud, profesor". 

20'00 MUNDO SECRETO. 
"Man as: ángeles y diablos" . 

20'30 48 HORAS . 
21'00 EN PORTADA. 
21'30 LA VIDA SIGUE . 
22'35 DOMINGO CINE. 

"El hermano biiitardo de Dios". 
Pepe Luis, un niño de doce años, 
recuerda SlJ vida al ver p~ar el 
entierro de SlJ maestro fusilado 
durante la guerra civil . Su infancia 
feliz y tranquila se ha visto alte
rada tr~ el estallido de 1 a guerra. 
Huérfano de padre, su madre se 
exilia y le deja al cuidado de sus 
cuatro abuelo5 y su tío .kll io. Pe 
pe Luis no entiende nada de lo 
que ocurre y nadie intenta expli
cárselo. La vida se le ha:e como 
una de liii interminables cuestíli 
de su ciudad, Cuenca. 

00'25 48 HORAS . 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUN DA CADENA 

01'00 JUEGOS OLIM PICOS. 
SEU L 88. 
01'00 : Atletismo. 
Voleibol 
Baloncesto 
Remo 
Natación 
Judo 
Tenis 
Gimníliia 
1-i al tero filia 
Vela . . 

14'00 RESUMEN-PROMOCION 
SEUL88 . 

14'25 AUTOMOVILISMO . 
16'15 NATAL IE WOOD . 
17'15 MUSICAL . 

"J oh n Ma: Lau ghl in" . 
18'00 SESION DE TARDE . 

"Su juego favorito ". 
Roger 'Niloghby está considerado 
como un experto m el deporte 
de la pes:a, por haber esc ri to un 
1 ibro sobre el tima y trabajar en 
una tienda dedicada exclusiva 
mente a la venta de útil es de pes
ca. R obert está apunto de cíliarse 
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Programa de Televisión 

con 9.J n011ia, Tex Connol'3, cuan 
do· una mañana se presentéll en 
su trabajo dos guapas mujeres, 
Abigail Page y Ease Mueller, y le 
anuncié11 que ha sido inscrito en 
un concurso de pe~a. en el d8 
Lago Wakapoogee,' el más famoso 
de California . 

20'00 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEClL88. 

22'00 ESTUDIO ESTADIO. 
23'00 JUEGOS OLIMPICOS. 

SEUL88. 

'LUNES 
26 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE . 
07'59 APERTURA Y PRESENTA~ 

CION. 
08 .. 00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
11'10 DINASTIA. 

Episodio 138. 
13'00 EL PAJAR O LOCO. 

"Ma!j a trá!jca ". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RIALES. . 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANNO DOMINI. 

Capítulo 7. 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 QUE VIENE MUZZY . .. 
18'40 JINETES OE ACERO . 

Episodio 4. 
19'05 A MEOIA TAR OE. 

"Sexta fin al". 
19'30 DE PELICULA. 

"Venecia 88". 
20'30 TELEOIARI02. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 JUEGOS SIN FRONTERAS. 

22'45 JUZGA O O OE GUAR [) IA. 
"El pasado de Harrv Stone". 
U na pareja de novios ve interrum
pida la ceremonia de su boda por 
la aparición en la i~esia de unas 
fotos de la n011ia publcadas en 
una 11!1!ista erótica . Al juzgél" 8 
caso, Harry rtX:uerda un incidente 
de 9.J juventud. Hasta llegar a la 
solución del conflicto no dejará 
de practicar sus disparates. 

23'10 OOCUMENTOS TV. 
(Se re pe 1i rá 8 sábado 1, a las 
5'10 horas). 

00'10 TELEDIARIO 3. 
00'30 TELEDEPORTE . 
ll0'45 OESPEOIDA Y CIERRE. 

SEGUNOA CAOENA 

01'00 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88. 
Atl eti srn o. 
Hockey. 
Pira!J}i 9TI o. 
Waterpolo. 
Baloncesto. 
H 1pica. 
Balonm él10 . 

Judo. 
Tenis. 
Halterofil ia. 

14'00 RESUMEN-PROMOCION 
SEUL 88. 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEOIARIO 1. 
15'30 EL MUNOO ES UN ESCENA

RIO . "Ahora viene la comedia". 
16'30 CUANTOS Y LEYENOAS. 

"Oesde mi celda". 
17'30 MUSICAL. 

"Mari Trini". 
18'30 NUESTRAS ISLAS. 

"Ibiza". 
19'00 CAPITOLIO. 

Episodio255 . 
Kurt) baj-0-su apariencia de curio
sidad pefi od1stica, está interesado 
y preocupado por 1 o que SI 0C11e 
ha descubierto en la investigación 
de la muerte de Burgess. 

19'00 FM-2. 
20'00 JUEGOS OLIMPICOS. 

SEUL 88. 

MARTES 
27 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA OE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS OIAS. 
08'30 TELEOIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
11'10 OINASTIA. Capítulo 139. 
13'00 KISSIFUR. 

"Las rak:es de los osos". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
· 15'00 TELEOIARIO 1. 

15'35 ANNO OOMINI. 
Cap1tulo8. 

16'25 TAL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNOOS OE YUPI. 

• 18'30 QUE VIENE MUZZY. 
18'30 EL MISTERIO OE LA FLOR 

MAGICA. 
Episodio 12. 

19'00 LA NAVE TIERRA. 
"Trashumancia". 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 UNA VIOA JUNTOS. 

"Nada es fácil". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 CONTIGO. 
22'20 SESION OE NOCHE. 

"500 millas". 
F réllk Capua, corredor autom ovi
lístico profesional, conoce al tér
mino de un a de las competici o
nes a EJ ora, una atractiva mujer 
de mediana edad, divorciada y 
con un hijo . Pronto su amistad 
adquiere características más pro
fundas y en un plazo muy breve, 
Frank y Elora contraen matrimo
nio. La vida nómada y absobente 
del mundo del motor sigue exi
!jendo a Frank una total y abso-

SI SOLO BUSCA CALIDAD EN OPTICA, VISITENOS 
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luta dedicación, para dtX:epción 
de Elora, que la m<ige cada vez 
mayor dedicación. El ora se había 
pléllteado este segundo matrim o
nio como un enlace de seguridad, 
apoyo y de vida tranquila Algo 
que en el principio le falló total- · 
mente. 

24'00 TELEOIARIO 3. 
00'20 TELEOEPORTE. 
00'35 TESTIM ON 10. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNOA CAOENA 

01'00 XXIV JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88 . 
Piragüi 911 o. 
Waterpolo. 
Baloncesto. 
Lucha. 
Boxeo. 
Judo. 
Natación . 
Tenis. 
Balonmano. 
Halterofil ia 
Fútbol. 

14'00 RESUMEN-PROMOCION. 
SEUL 88 . 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNOO ES UN ESCE

NARl O. "Los misterios". 
16'30 ZARZUELA. 
17'30 LOS CONCIERTOS DE POP

GRAMA. 
18'30 LA ESPAÑA EN LAANTAR

TIDA. 
Episodio 2. 

19'00 CAPITOLIO. 
Epi so di o 256. 

19'30 LA AVENTURA OE LAS 
PLANTAS. 
"El tercer reino". 

20'00 XXIV JUEGOS OLIMPICOS 
SEUL 88. 

MIERCOLES 
28 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CAOENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 .APERTURA. 
OO'Oil BUENOS OIAS. 
08'30 TELEOIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
11'10 OINASTIA. 

Capítulo 140. 
13'00 ERASE UNA VEZ .. : 

EL HOMBRE. 
"Los grandes cambios sociales". 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES: 
15'00 TELEOIAR 1 O 1. 
15'35 ANNO OOMINI. 

C~ítulo 9. 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS. MUNOOS OE YUPI. 
18'30 QUE VIENE MUZZY. 
18'40 LOS GEMELOS EOISON. 

"El OVNI". 
19'05 A TOPE. ' 

Ultimo programa. 
(Se repetirá el domingo 2, a las 
5'50 horas). 

PUERTA DE MADRID 
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20'00 UN MUNDO DIFERENTE. 
Ultimo episodio. 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 SOLDADOS. 

"El carro de combate". 
22'10 CANCI ON TRISTE DE H ILL 

STREET. 
"La fuerza de Sale lntestinale". 
Los detectives Belker. Washington 
y LaRue se ven envueltos en un a 
sucia aventura cuando !I! hacen 
pasar ·por basureros para intentar 
aclarar un a guerra declarada entre 
dos compañlas de recogida; de 
basuras. · 

23'05 EL PERRO VERDE. 
24'00 TELEDIARIO 3. 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

00'05 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEU L 88. 

14'00 RESUMEN~ROMOCION. 
SEUL 88. 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
R1ALES. 

15'00 TELEDIARIO . 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

/A 1 O. "Una musa de fuego". 
-- 16'30 ERAMOS TAN JOVENES. 

Episoci o 2. 
17'30 TRES AL DIA. 
18'30 LA ESPAÑA EN LA ANTAR

TI DA. Capitulo 3. 
19'00 CAPITOLIO. Capítulo 257. 
19'30 EL DESCUBRIMIENTO DE 

LA PINTURA, . 
"Espacio, perspectiva, visión". 

20'00 XXIV JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL88. 

JUEVES 
29 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
11 '10 OINASTIA. 
13'00 EL CORRECAMINOS. 

" En sus marcas". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RfALES. 
15'()0 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANNO DOMINI. 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 OUE VIENE MUZZY. 
18'40 MUS IOUISIMOS. "Cácliz". 
19'05 CRON ICA JOVEN. 
19'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
19'55 HABLANDO CLARO. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 CAPITAN COOK. 
22'10 DERECHO A DISCREPAR. 
23'40 A MEDIA VOZ . 

"Ramón Muntéller". 
00'10 TELEDIARIO 3. 
00'30 TELEDEPORTE. 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE . 
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SEGUNDA CADENA 

01 '00 JU EGOS OLIMPICOS 
SEUL 88 

14'00 RESUMEN PROMOCION 
SEUL88. 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCE

NARIO. 
"De la misma materia que 1 os 
sueños". · 

16'30 TEATRO. 
"El poder de las tinieblas". 

18'35 CAPITOLIO. Capítulo 258. 
19'00 VOCES DE SEFARAD. 

"España y los judíos". · 
20'00 JUEGOS OLIMPICOS. 

SEUL88. 

VIERNES 
!O 

SEPTIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
11'10 DINASTIA. Capltulo 142. 
13'00 MIS QUERIDOS 

MONSTRUOS. Episodio 5. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
14'55 CONEXION CON LA PRO

GRAMACION NACIONAL. 
15'00TELEDIARIO 1. 
15'35 AN NO DOMIN-1. 

Episodio 11. -
16'30 TAL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LA LINTERNA MAG ICA. 
19'30 DICCIONARIO DE LA SA-

LUD. "Obesidad". 

20'00 MASH. "La ONU, la noche y 
la música". 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 CARA A CARA. 
22'25 VIERNES CINE. 

"La puerta del cielo". 
En 1870, James Averyll, miem
bro de una familia de poi íticos y· 
banqueros, se gradúa en Harvard, 
lo que le presagia un brillante pro
venir. Sin embargo, veinte años 
después, es el "sheriff" del insig
nificante condado de Johnson, 
Wisconsin, uno de los que m~ su
fre la emigración europea y en el 
que la tierra se disputa violenta
mente. Ante el peligro de parcela
ción, los gmiaderos redactan una 
lista de la muerte, que incluye a 
más de un centenar de granjeros, 
y ·contratan a;esinos profesiona
les para eliminarlos. 

02'15 TELEDIARIO 3. 
02'35 TELEDEPORTE. 
02'50 RAI CES. Capítulo 2. 
03'40 LARGOMETRAJE. 

"La mujer del ministro". 
Antonio Femández Herrador es 
un ministro terriblemente preocu-

• pado por el terrorismo que asola 
· el país. Su gran dedicación al tra

bajo hace que tenga abandonada a 
su esposa, Teresa, un a bella mujer 
que antes fue su secreta-i a. Por 
recomendación de una amiga del 
matrimonio, un joven de veinti
trés años, Rafael, entra a trabajar 
como jardinero en la mansión del 
ministro. 

05'10 DOCUMENTOS TV. 
(Repetición del programa emitido 
el lunes 26). 

06'10 DOCUMENTAL. 
"La tierra del dragón de fuego". 

07'25 LARGOMETRAJE. 
"Pacto tenebroso". 
Alison Courtlood, dueña de una 
gran fortuna, empieza a sufrir una 
seri·e de transtomos mentales que 
hacen que su esposo, el arquitecto 
Dick Coortloo, pida ayuda a un 
famoso psiquiatra, que, extraña
mente, acosa a Alison con su pre
sencia y sus pregunta;, apare
ciendo ante ella a las horas y en 

1 os lugares más intespectivos. Bru -
ce, un joven que ha conocido ca 
sualmente a Al ison, sospecha que 
allí está ocurriendo algo muy 
grave. 

SEGUNDA CADENA 

00'05 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88. 
Atletismo. 
Piragüismo. 
Hockey. 
Baloncesto. 
Voleibol. 
H•í>ica. 
Balonmano. 
Judo. 
Lucha. 
Tenis de mesa. 
Tenis. 
Waterpolo. 
Gimna;ia: 
Fútbol. 

14'00 RESUMEN-PROMOCION. 
SEUL 88. 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

RIO. "Los vicios de la humani
dad". 

16'30 CINE ESPAÑOL. 
"Margarita se llama mi amor". 
Margarita Rodríguez García es 
una despampanante estudiéllte 
sudamericana de familia acomoda
da. Todos sus compañeros están 
conmocionados : las chicas envi
cian su dinero y su belleza y ellos 
se de~ive n por sal ir con ella. Pero 
Margarita no se fija en ninguno, 
sólo quiere aun apocado profesor 
ayudante. 

17'55 CORTOMETRAJE 
ESPAÑOL. 

18'30 ESPAÑA 
EN LA ANTARTIDA. 
Ultimo epi sodio. 

19'00 CAPITOLIO. 
Capítulo 259. 

19'30 VIEJO Ml.lGO. 
"Perros de ayuda". 

20'00 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEUL 88. 

CHALETS 
'Urbonizoeión 

LOS PINOS DE ALCALA 
EN LA MEJOR ZONA RESIDENCIAL 

DE «EL VAL» 
ENTRE LA AVDA. LOP~ DE FIGUEROA Y LA C/. AVILA. 

ALCALA DE HENARES 
SOTANO DE 80 mi?.. TRASTERO DE 42 m/2. 

TOTAL CONSTRUIDOS, 279 M/2 
• 5 dormitorios. 
• 2 cuartos d~ baño. 
• 1 asco. 

lnfórm~1e en: 
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Fútbol 2ª «B» 

El colegiado perdonó un -claro penalti al Alcalá 

EL DON BENITO TUVO 
MAYOR CLARIDAD DE IDEAS 

La afición no acude al Val los domingos por la tarde 
· como sería de desear 

RESULTADO: R:s.D. l (Gomis); C.D. Don Benito, l Uuan Carlos) 
ALINEACIONES: -
ALCALA: Riges, nores, Quique, Sánchez, Pérez Hurtado, Chuti, 

Goyo, Dani (Azcona, minuto 57), Gomis, Coballes (Carrasco, en el 
desacanso) y Arturo. -

DON BENITO: Chamorro, Moreno, Panadero. Del Barco, Pedro, 
Maxi, Lolli, Pantoja (Pérez, minuto 76), Bolívár, Mañas (Gómez Ra
mos, minuto 90) y Juan Carlos. 

ARBITRO: Márquez Navarro, del colegio andaluz. Su más consi
derable error fue perdonarle al Alcalá un claro penalti de Riges a 
Bolívar, cuando éste se encontraba solo ante el cancerbero alcalaí
no y éste en su salida le arrolló. Antes, el juez de línea había levan
tado la bandera por posible fuera de juego del propio Bolívar. El ár
bitro en esa ocasión le pitó falta al delantero don benitense. Vieron 
la cartulina amarilla Pérez Hurtado, Goyo y Quique por el Alcalá 
y Maxi y Loli por el Don Benito. 

Incidencias 
U nas d os mil personas en el 

M unicipal El V al en tarde solea
da . En el segundo tiempo se en
cend ió la luz a rtificial. El Alca
lá , gracias a la mediación del 
con cejal d e Deportes y Festejos, 
J osé M acías Soto, invitó a pre
se nciar el encuentro a todas las 
peñas, que se encontraban en la 
com id a campestre que con moti
vo de la fe stividad de la Virgen 
del Val , se había celebrado jun
to a la ermita. Dos horas antes de 
comenzar el encuentro , los juga
dores del Alcalá hicieron una 
ofrenda a la patrona compluten
se. A pesar del colorido que die
ron las p eñas , a yudadas p o r los 
don bcnitenses «Los Zamacucos» 
animando a los su yos , hay que 
volver a cons iderar que la afición 
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d e Alcalá está acostumbrada a ir 
al fútbol por la mañana y no acu
d e como sería d e espet ar los do
mingos por la tarde. El balón fue 
donado por el Centro E xtrem e
ño de Alcalá . 

Los Goles 
0-1 , minuto 66 . Juan Carlos 

recibe un p ase en profundidad y 

eleva el balón en vaselina por en
cima de Higes ante el cual se en
contraba solo. 

1-1 , minuto 74. Azcona dispa-
. ra desde dentro del área, el por
tero del Don Benito no logra ata
jar la pelota y su rechace es re
matado por Gomis cuando ya se 
introducía en las mallas 

' extremeñas. 
No pudo el Alcalá con el Don 

Benito en un partido en el que 
los alcalaínos demostraron tener 
demasiadas impresiones mien
tras que los donbenitenses llega
ron a la ciudad alcalaína con la 
pretensión de hacer su partido e 
intentar sorprender al Alcalá. 
Los de Sanchís lo consiguieron, 
se llevaron un punto del V al y 
aún pudieron llevarse los dos. 

José Antonio Segura piensa 
por una parte que el equipo pu
diera acusar el partido de copa 
jugado en la noche del jueves y 
es una realidad el que los extre
meños terminaron más enteros 
que los complutenses. Pero qui
zá lo más destacable fue la falta 
de ideas que acusó el Alcalá du
rante todo el partido, una falta 
de ideas que se tradujo en que los 
de Segura no crearon ocasiones 
claras de gol , a pesar de que su 
dominio territorial fue bastante 
más evidente que el del Don Be
nito, que esperaba replegado pa
ra salir al contraataque con mu
cho peligro. 

Si el balón permanecía más 
tiempo en los pies de los alcalaí
nos , el control del partido era 
claramente del Don Benito, que 
con una excelente defensa hacía 
incapaces los escasos intentos 
compluten ses por crear peligro. 
El Alcalá se dedicaba a bombear 
insulsos balones que morían irre
~isiblemente en las manos de 
Chamorro o eran despejados por 

los defensas extremeños. Los de
lanteros alcalaínos eran si~mpre 
superados, pero la clave pudo es
tar en que no recibieron un solo 
balón de sus compañeros del me
dio campo. El centro del campo 
del Alcalá naufragó completa
mente y ni los cambios introdu
cidos por Segura para prec.isa
mente arreglar la situación ea la 
zona ancha del campo dieron sus 
frutos . 

A ·medida que iba pasando el 
tiempo el Alcalá se lanzaba a un 
desordenado ataque lo que faci
litaba las posibilidades de con
tragolpe del Don Benito; Bolívar 
y Juan Carlos ponían en jaque a 
una floja defensa alcalaína que se 
vio superada en rapidez por lo.s 
dombenitenses. Así llegó el gol 

del equipo extremeño, al quedar
se Juan Carlos solo ante Higes; 
así llegaron otras dos ocasiones · 
de Higes, como comentamos en 
el partido de copa del Rey, espe
cialista en situaciones compro
metidas de uno contra uno, se 
encargó de desbaratar; y así lle
gó la jugada polémica del en
cuentro en la que Higes derribó 
a Bolívar cuando el extremeño se 
había colocado una vez más solo 
ante el cancerbero del Alcalá; el 
claro penalti fue transformado en 
falta de Bolívar a Higes. 

Al final del encuentro, repar
to de puntos , y el Alcalá que se 
sitúa en la decimocuarta posición 
de la tabla clasificatoria; el Don 
Benito sigue siendo el colista. 
Hay que recordar aquello de que 
nadie da duros a peseta y que si 
el Alcalá sorprendió al Don Be
nito en el trofeo de Almendrale
jo en el mes de agosto , el equipo 
extremeño ha sorprendido en el 
V al al Alcalá y ha dejado una 
grata impresión, aunque más por 
fallos de su rival que por otra 
cosa. 
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Manolo Sanchís 
se fue a ver a su hijo 

El entrenador del Don Benito, 
M~nolo Sanchís declinó el ofre
cer declaraciones a los medios de 
comunicación , disculpándose 
porque quería ver a su hijo, el ju-. 
gador madridista del mismo nom
bre , al cual «sólo le puedo:ver en · 
contadas ocasiones». Dicho t;sto , 
se fue a Madrid inmediatamente. 

Pedro Carrasco 

El centrocampista del Alcalá 
reaparecía después de una lesión 
q ue tuviera en un encuentro 
amistoso en Guadalajara y que le 
impidió Jugar en Córdoba la an
terior jornada y disputar la vuel
ta de la primera eliminatoria de 
la Copa del Rey. Pedro Car ras
co salió en el descanso, pero el to
rresano, al igual que sus compa
ñeros , no estuvo demasiado 
afortunado. 

-Ha sido un partido en el que 
nos ha faltado un poco de imagina
ción, un poco de garra,· ha sido ese 
día tonto . Ya en el primer partido 
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C arrasco estab a d e acuerdo 
con nosotros en que el defecto del 
Alcalá h abía estad o e n b ombear 
d emasiados b a lones. 

-Sí, t 'St' ha sido nuestro ,l{ran de
.Jedo ho_v. Hemos intentado entrar por 
las bandas pero ya te digo que no he
mos tenido el día y ante la falta de 
ideas y la falta de recursos que tenía
mos no nos quedaba opción nada más 
que' a bombear balones sin demasia
da fortuna porque siempre tenía ven
taja la defensa y el portero. 

· El torresano comenzó la pre
temporada jugando en posicio
nes retrasadas, concretamente de 
defensa libre. Sin embargo , ha 
vuelto al centro del campo pero 
lejos de la posición y del cometi
do de cerebro, un cerebro que el 
Alcalá echa de menos . 

- La verdad es que he saltado al 
terreno de juego en el descanso con la 
intención de empujar a la gente ha
cia delante y tratar de crear ocasio
nes. Nad.a más llevar yo diez minu
tos en el campo nos kan hecho el gol 
y el esquema se ha venido abajo y lo 
único que me quedaba era meterme en 
el área como todos y a ver si cogía
mos algún rechace. 

De lo que no cabe duda es que 
espera ser el cerebro , el conduc
tor de juego del Alcalá. 

- Yo lo único que deseo es que el 
«mister» me coloque ahí si lo consi
dera oportuno y una vez que coja la 
forma yo creo que puedo funcionar 
bien. Lo que pasa es que he estado 
a caballo entre dos puestos, y quizá 
en una zona indeterminada en la que 
puede que no he cogido demasiado 
juego. 

José Antonio Segura 

parte , n o tuvimos la comodidad 
precisa pa ra d esarrollar nuestro 
trabajo puesto que la sal a de 
prensa p ermanec ió inédita y se 
pudo utilizar para todo menos 
p ara el cometido que t iene . P o r 
otra pa rte, la ruidosa peña de 
Don Benito se había congregado 
ante la puerta de los vestuarios 
y se hacía difícil acced er a ellos. 
Al fin al, José Antonio Segura nos 
dio su opinión sobre el encuen
tro en el propio vestuario del 
Alcalá . 

- Hay que tener en cuenta que el 
Don Benito ha venido nada más que 
a hacer su partido, a destrozar, y no 
hay que olvidar, y no es buscar una 
justificación, que el partido del jue
ves de, Copa del Rey, lo hemos nota
do nosotros, lo ha notado el San Se
bastián de los Reyes, lo ha notado el 
Rayo Vallecano, lo ha notado el Atlé
tico Madrileño ... Además, para mí 
y sin que sirva de disculpa, no es
tamos acostumbrados a jugar 
por la tarde en Alcalá, el juga- · 
dor de la comunidad de Madrid está 
acostumbrado a jugar a las doce de 
la mañana, a las once y media, pero 
siempre por la mañana. La prueba 
puede estar en que nos ha faltado la 
chispa, la agresividad y quizá hasta 
la ilusión . Además el campo estaba 
fa tal pues daba el balón unos botes 
muy raros. Durante el primer tiem
po nos ha dado el sol de cara y está
bamos con algo de miedo porque sa
bíamos que nos podían perjudicar en 
alguna pelota alta . Luego en el se
gundo tiempo, j uan Carlos nos ha 
marcado el gol y menos mal que H i
ges ha salvado otros dos.' 

También nos dio la razón el 
entrenador del Alcalá en que se 
había pecado de bombear dema
siado los balones. 

- Pues sí, pero cuando se está ca
liente no hay ideas. Yo siempre digo 
que no por tener muchos delanteros 
se pueden hacer goles y la prueba es
tá en que hoy hemos tenido hasta cua
tro delanteros y han estado desafor
tunados porque para mí, lo que no 
ha funcionado ha sido el centro del 
campo. Y aunque durante el primer 
tiempo Gayo ha jugado muy bien, 
pero ni c¡huti ha estado afortunado, 

ni Dani, ni Coballes y luego ha en
trado Carr4sco y tampoco ha estado 
afortunado. Para mí ha estado ahí 
la clave. 

Sobre la jugada polémica del 
partido en la que H iges derribó 
a Bolívar también dio su parti
cular opinión , aunque n o estaba 
muy de acuerdo con que el árbi
tro había p erdonado la vida al 
Alcalá . 

- Yo siempre digo que los penal
tis son muy discutibles. En pretem
porada con el Salamanca me pitaron 
uno que no lo fue pero son muy dis
cutibles. Cuando el árbitro está en
cima y él cree que no es penalti es que 
no lo es. Además, el día del Betis, 
el penalti que hizo Mantecón estaba 
fuera del área y nos lo pitó como má
xima pena. Los penaltis siempre se
rán discutibles. 

Por d escontado no quisimos 
dejar la ocasión de preguntarle 
por sus relaciones con Sanchís al 
que la temporada pasada se le 
acusaba por Alcalá de ser el cau
sante de la impugnación del 
Alcalá-Daimiel , cuando dirigía 
al cuadro manchego. 

- Yo respeto a todos y mis rela
ciones con todo el mundo son buenas 
mientras no perjudiquen a los inte
reses de mi equipo. Cuando sí per
judican a mi equipo entonces no lo 
perdono. Los partidos hay que ga
narlos en el terreno de juego y no en 
los despachos. Quizá hayagenteque 
se valga de que tiene amigos en la Fe
deración y se informa de cosas y las 
utiliza, pero esto no es deportivo. 

Lo que también quedaba muy 
claro es que la ofrenda a la Vir
gen del Val no había ayudado 
demasiado , al m enos en el juego 
del equipo. 

-Quizá sí haya ayudado. El año 
pasado también hicimos la ofrenda 
y perdimos._ Hoy, viendo esto, nos ha 
hechado una mano porque hemos 
empatado. 

Pero por lo que se ve no d ebe 
ser muy propicia la Virgen para 
la v ictoria de los jugadores 
alcalaínos. · 

- Igual está disgustada porque so
lamente nos acordamos de ella una 
vez al año. 

Tardamos en poder hablar con 
J osé An tonio Segura: P or una TRABAJOS A COMUNIDADES 
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DOS NUEVOS FICHAJES Noticias del Alcalá 
tera y desde hace varias t~mpo
radas se ha apostado por ella y ha 
comenzado a dar unos interesan
tes frutos que ahí están triunfan
do, en primera división incluso, 
caso de Gabriel Moya. Unos fru
tos que se multiplicarán, sin Ju
gar a dudas, con el apofte de Ja 
escuela de fútbol, que ahora está 
regida por la R.S.D. Alcalá. Pe
ro es descorazonador ver cómo es 
muy poquita gente la que va a 
apoyar a jugadores que pueden 
estar en un tris de dar el salto al 
primer equipo. Con este poco 
apoyo de los socios y aficionados· 
de Alcalá, por mucho que se ha
ga desde la sociedad por la can; 
tera, se €Orre el claro peligro de 
que técnicos, jugadores y direc
tivos se desalienten. Así no se 
puede sostener una cantera. 

De ca ra á potenciar el equipo 
en alg.,unas de las líneas en las 
que hay mayores carencias, la 
R.S.D. Alcalá ha efectuado dos 
nuevo ·fichajes •.que se' encuen
tran en disposición de ponerse a 
las órdenes de José Antonio Se
gura. Uno de ellos , un viejo co
nocido de la aficiqn alcalaína, 
que la pasada temporada milita
ra en el equipo que tan brillante 
papel hizo en la liga; se trata del 
portero Alía , que al término de 
la temporada decidió cambiar de 
aires y marchar al Getafe de 
Eduardo Caturla. Parece que en 
este período no le han ido muy 
bien las cosas al torrejonero y , 
puesto al habla con la R.S.D. Al
calá, h~ decidido volver a las ór
denes de José Antonio Segura. 
Este fichaje se considera muy im
portan~ , no porque la portería 
se encuentre desguarnecida con 
Higes , que está en un excelente 
momento de forma, sino porque 
N ando marcha a prestar el ser
vicio militar y ello supone una 
sensible baja para el Alcalá. El 
otro fichaje corresponde a Ma
nuel Díaz, centrocampista de 
veinte años procedente del Real 
Madrid, que realizó la pretem
porada con Del Bosque en el Cas: 
tilla. El entrenador castill.ista de~ 
cidió no contar con él , por lo que 
ha venido al Alcalá con la carta 
de libertad en el bolsillo. El fi
chaje ha sido del agrado de los -
responsables técnicos del Alcalá, 
que ven cómo una posición en la 
que había algunas lagunas pue
de quedar perfectamente con 
Manuel Díaz, a quien por estos 
pagos se le considera una firme 
promesa futbolística. Díaz juega 
por la izquierda y es un medio 
organizador. · 

Capítulo de bajas 
El capítulo más delicado es el 

de bajas. Han sido tres los juga
dores que por unas causas u otras 
se han visto obligados a tomar la 
baja del club. Por una parte, 
Blanco, aquel jugador que pasa
ra totalmente inédito la tempo
rada anterior por la famosa im
pugnación del Daimiel, al haber 
iniciado la temporada en terce
ra división, ha pedido la baja al 

Alcalá, al ver posiblemente que 
no encontraba acomodo en las 
alineaciones de José Antonio 
Segura. 

Distintos han sido los casos de 
Rúper y Cano, dos jugadores re
sidentes en Alcalá que en las con
ver~aciones mantenidas con los 
técnicos y directivos de la R.S.D. 
Alcalá han visto que éstos les 
planteaban que se buscaran equi
pu, al no contar el entrenador del 
primer equipo complutense con 
ellos en sus esquemas habituales. 
Para evitar que se encontraran 
toda la temporada en el banqui
llo y a veces ni eso, que no fue
ran convocados en muchos de los 
partidos y vieran a su primer 
equipo desde la grada, la R.S.D. 
_Alcalá les ha dado la baja. Am
bós jugadores parece que no an
dan muy lejos de la órbita del 
Pegaso. 

Captación de socios 
Que la R.S.D. Alcalá tiene un 

número irrisorio de socios para 
el elevado número de habitantes 
que tiene la ciudad es algo dema
siado evidente y el caballo deba
talla de cualquiera que se en
cuentre cerca de la R.S.D. Alca
lá. Los dirigentes de la Deporti
va C.Pf!lprobaron al llegar a su 
cargo que el m~mero_de socios ha
bía de aumentarse tratando de 
dar al socio una serie de estímu
los y de comodidades. Por ello 
está explicado el arreglo y embe
llecimiento del municipal El Val. 
Pero junto a esto también el so
cio precisa de atenciones y faci
lidades y por ello comienza en es
tos días una campaña de capta
ción en la que los socios que pre
senten socios nuevos tendrán una 
serie de regalos. Además sigue 
vigente la posibilidad de hacer
se socio comercial del Alcalá, po
sibilidad que está dedicada a em
presarios que, a un más bajo pre
cio que el habitual, pueden invi
tar al fútbol a sus empleados. To
do ello está planteado · para 
aumentar esos poco menos de 
1.500 socios con que cuenta la so
ciedad del callejón de Santa 
María. 

-~ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 
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El equipo juvenil, 
sin apoyo del público 

Hay cierta tristeza en las ofi
cinas de Santa María al ver el es
casísimo número de espectadores 
que se acercan al Municipal El 
Val a ver a] equipo que milita en 
la primera división nacional de 
juveniles. En el primer partido 
liguero, frente al Chantrea, sólo 
había unas 200 personas, de las 
que menos de cien eran socios. El 
dato triste de que menos del diez 
por ciento de los socios se despla
zaron al V al para presenciar un 
interesante encuentro es algo que 
debe hacer meditar. En Alcalá 
siempre se ha hablado de la can-

Por cierto, el juvenil A del Al
calá es líder de su grupo con cua
tro puntos y dos positivos. 

-Én la capa del Rey, adelante 

4·0, al Alcalá le costó trabajo 
abrir la defensa del «Sanse» 

RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 4 (Pérez Hurtado, Gomis, Arturo y 
Lázaro en propia puerta); Unión Deportiva San Sebastián de los Re
yes, O. 

ALINEACIONES: 
ALCALA: Riges, nores, Quique, Sánchez, Pérez Hurtado, Chuti, 

Goyo, Dani, Gomis (Mantecón, 67 minutos), Coballes (Moya, 57 mi
nutos) y Arturo. 

SANSE: Julián, Giménez, Ramón, Lázaro, Salva, Uceda, Beni, Gar
cía Aranda (Soto, minuto 41), Montero, (Tirado, minuto 63),' Mengí
bar y Alcázar. 

ARBITRO: Moreda Alexandre, del colegio madrileño. ?(o estuvo 
muy acertado y en algunas ocasiones pareció seguir el juego dema
siado lejos. Mostró tarjetas amarillas a Chuti y Sánchez, del Alcalá 
y a Beni y Ramón del San Sebastián. 

INCIDENCIAS: Muy escasa entrada en el Municipal El V al para 
presenciar el partido de vuelta de Copa del Rey, de la primera eli
minatoria. El partido de ida había finalizado con empate a uno. 

LOS GOLES: 1-0, minuto 36. Pérez Hurtado al lanzar una falta di
recta muy ajustada al palo derecho de la porteria defendida por 
Julián. 

2-0, minuto 54. Gomis marca de tiro ~do. 
3-0, minuto 62. Chuti centra desde la banda derecha y Arturo marc:a 

de cabeza. 
4-0, minuto 85. Mantecón centra desde la linea de fondo y Lázaro 

en su intento de despejar no hace más que introducir el balón. 

El Alcalá logró eliminar de la 
Copa del Rey al San Sebastián de 
los Reyes en la noche del jueves 
15 de septiembre en la primera 
eliminatoria de la Copa del Rey. 
Y a pesar de la contundencia del 
resultado del partido de vuelta, 
4-0 a favor de los alcalaínos, el 
equipo de José Antonio Segura 
sufrió durante el primer tiempo 
hasta romper la nutrida defensa 
del Sanse y marcar el primer gol, 
que tuvo que llegar a balón pa
rado. Antes el Sanse había crea
do algunas ocasiones de peligro 
que fueron desbaratadas en últi
ma instancia por Higes , que se 
está especializando en situacio-

nes comprometidas de uno con
tra uno, defensa solo ante porte
ro. Sin embargo, en el segundo 
tiempo, y ya con el marcador a 
favor ' el Alcalá encontró el cami
no del gol frente a un equipo que 
a partir de ver su casillero con un 
gol en contra se vino a bajo y de
jó una pobrísima impresión. Los 
complutenses entonces hicieron 
bonitas triangulaciones, crearon 
peligro y marcarop tres goles 
más, pero enfrente tenían a un 
flojísimo equipo que había veni
do al V al con la intención única 
de defenderse y crear aisladas 
oportunidades para ver si sona
ba la flauta. 
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Futbolistas alcalaínos emigrantes: 

Después de su paso por el Valladolid -
.PEDRO, EN VILLACANAS 

Pedro Moreno Gómez nació en Madrid hace 19 años. Empezó a jugar al fútbol a los 15 años, en los 
infantiles del Alcalá. Antes de esto había practicado el voleibol. Incluso llegó a ser internacional en 
una categoría llamada sub-14. Al no sentirse realizado en este deporte, decidió abandonarlo y dedicar
se al fútbol. Fue Bravo quien le llamó para que fuese a jugar a la R.S.D. Alcalá. 

Del infantil pasó directamente al juvenil A. Su entrenador era Romero. En esta temporada, como ju
venil de primer año, llegó a jugar en el equipo de 2ª Balas órdenes de Chato Gonzáles. Al año siguien
te hizo la pretemporada con el primer equipo y después de jugar unos cuantos partidos con el juvenil, 

se quedó en la 2ª B. 
A los 17 años se fue al Valladolid junto a Moya. Después de recuperarse de la rotura de ligamentos 

que se le produjo en Navacerrada en una concentración con la selección sub-18, estuvo en Valladolid 
un año. 

-Pedro , ¿qué ocurrió en 
Valladolid? 

-Hice la pretemporada con el pn"
mer equipo. Aunque creo que fue bue
na, era muy joven y me mandaron 
abajo con el juvenil, que estaba en di
visión de honor. El entrenador me di
jo que ya tenía el equipo hecho. En
tonces yo sólo jugaba las segundas 
partes. No estaba dispuesto a eso. 
Después de la trayectoria que lleva
ba no podía estancarme en los juve
niles, que para mí, y a lo mejor es 
pecar de engreído, resultaba poco des
pués de haber jugado en 2 ª By creo 
que bien. El presidente del Alcalá, 
Sergio Alonso, y Chato González me 
pidieron que regresara al Alcalá. No 
hubo problema por parte del Valla
dolid, se portó bien y me dejó ir. Al 
volver aquí estuve muy bien con Cha
to González. Cuando éste se fue y vi
no Segura dejé de estar tan bien por 
una serie de circunstancias. 

-¿Qué hiciste después de tu se
gunda etapa en el Alcalá? 

· -Al año siguiente fui al Vallado
lid para jugar en 3 ª con el Vallado
lid Promesas. También ocurrieron 
allí una serie de cosas extrañas. Yo 
ganaba un poco más de dinero que 
los demás, pero para el Valladolid 
imagino que esto no supondría na
da . Por lo tanto, pienso que el boi
cot que me hicieron en la primera 
vuelta debió de ser porque querían que 
me marchara o algo así. En la pri
mera vuelta no jugué ni un solo par-

~tido, el equipo estaba muy mal cla
sificado y aún así no jugaba. Seguí 
trabajando y al final obtuve el fruto. 

Cambiaron de entrenador, vino Pé
rez García, que confió en mí, y em
pecé a jugar de titular en todos los 
partidos. Acabé con trece goles, siendo 
casi má.ximo goleador del equipo des-

pués de haber jugado únicamente 
quince partidos. Al final de tempo
rada hablé con Cantatore y "la direc
tiva. No contaban conmigo para el 
primer equipo y estaba fuera de casa 

desde hacía tres años: Llegamos a un 
acuerdo y vine con la carta de liber
tad. Ya está olvidando aquello . 

-¿Dónde juegas actualmente? 
-Tenía van·as ofertas de algunos 

equipos de 2ª, como el Avila, y de 
muchísimos equipos de 3ª. Al.final, 
entre dinero y estar fuera de casa ·o 
estar en casa por menos dinero, elegí 
estar en casa. Me llamó Romero, un 
gran amigo mío además de un gran 
entrenador, y ahora estoy en el equi
po de un pueblo de Toledo llamado 
Villacañas. $stá en 3ª, gano dine
ro, lo suficiente para vivir, y ahora 
lo único que quiero es subir de ahí 
y tomarme un poco más en serio los 
estudios. Estoy en casa, que es lo 
importante. 

-¿Qué planes tienes para el 
futuro? 

-Me han asegurado que, si fun
ciono en el Villacañas, el pn·mer equi
po en fijarse en mí sería el Atlético 
M(lfin"leño. Por ahora lo estoy hacien
do bastante bien. Pienso que no 
aguuntaré mucho. Si me salen las 
cosas, imagino que iré a otro equipo. 

-Qué recuerdos guardas de tu 
etapa en la R.S.D. Alcalá? 

-Los recuerdos .de la primera épo
ca son muy buenos, cuando tne vino 
todo rodado de infantiles a juvenil A 
y de aquí a 2 ª B. El año que estuve 
con Piñero en 2 ª B fue muy bu_eno. 
Además tenía grandes ami%os, ·como 
Moya. Me salía todo muy bien, in
cluso conseguí la internacionalidad en 
la sub-18 con Pereda. Mis recuer
dos de cuando vine por segunda vez 
al Alcalá cedido por el Valladolid ya 
no son tan buenos. Aparte de que no 
me salían bien las cosas, tampoco me 
dejaron que las hiciera bien. 

-¿Te gustaría volver al Alcalá? 
-Me encantaría volver al Alcalá. 

Alcalá es mi pueblo y me gustaría 
mucho. Pero no volvería con la gen
te que hay ahora mismo en muchos 
sitios. Me gustaría volver como cuan
do yo estaba en 2 ª B, que estuviera 
la misma gente, en todos los aspec
tos. Hubiese preferido no irme y que 
se hubiesen quedado todos los que es
taban. Pero tal y como están las co
sas no me apetece excesivamente. 

Sonia CRESPO 
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Córdoba 
S. Sebastián de los Reyes 

En el campo de El Arcángel se en
frentan dos equipos que no andan 
demasiado finos. El Córdoba sufrió 
uan derrota en el derbi andaluz fren
te al Betis Deportivo y vuelve-a con
firmar su titubeante comienzo de 
juego y resultados de la temporada 
pasada. El San Sebastián de los Re
yes sufrió una contundente derrota 
frente al líder, Sevilla Atlético en el 
campo de la ciudad del noroeste de 
Madrid y parece que se desinfla de 
su buen comienzo ea la liga , porque 
la copa del Rey fue otro cantar y fue 
eliminado por el Alcalá demostran
do un escaso nivel de juego. El pro
nóstico es para los locales que deben 
ganar para contentar a su afición . 

Marino - Avila 
Los tinerfeños son vicecolistas y 

no pueden ¡sermitirse más alegrías. 
Deben ganar a un Avila que siempre 
es peligroso en ·sus salidas y que aun
que d_a. la rensación de no encontrar
se a un nivel como el de la tempora
da pasada, 1os de José Antonio Te
jedor se pueden llevar alguna victo
ria a la ciudad de las murallas . Pero 
el partido, según nuestros pronósti
cos , pudiera estar abocado al 
empate. 

Don Benito 
Betis Deportivo 

Los extremeños y andaluces son 
dos equipos que juegan la cuarta jor
nada con un importante aumento de 
moral, una vez que los sevillanos 
derrotaran en su feudo al siempre di
f(cil Córdoba y que los extremeños 

Los partidos de la jornada 
arañaron un punto del campo del Al
calá. Así, el partido tiene un pronós
tico muy incierto, ya que los dos 
equipos tienen un nivel muy pare
jo, aunque por apostar , valga la ve
teranía que ofrece ti Don Benito, 
que puede imponerse a la fortaleza 
física , la mejor arma del Betis De
portivo, que se ha reforzado consi
derablemente con hombres desecha
dos del primer equipo bético . 

Plasencia - Getaf e 
Partido que puede considerarse 

como en la cumbre. Atención al Pla
sencia, que tras su contundente vi-::
toria frente al Jaén en la ciudad an
daluza por O a 3 , ya se ha situado en 
la cuarta posición de la tabla clasifi
catoria y cuenta con un interesante 
olfato goleador, sobre todo en lo que 
se refiere a Sigüenza, máximo golea
dor. p~r el momento del grupo. Del 
Getafe se puede decir que ya ha ocu
pado la segunda posición y que se si
gue mostrando como ese equipo co
rreoso que la temporada pasada tan 
buen papel hizo. 

Telde -Jaén 
Los jienenses tras su derrota freo

. te al Plasencia en propio campo 
.afrontan el encuentro en un delica
do estado de moral. Tampoco su jue
go está convenciendo demasiado, 
por lo que su visita a Canarias para 
enfrentarse al Telde puede deparar
les una rtuC!va derrota, máxime si te
nemos en cuenta -que--los equipos 
canarios se suelen mostrar inexpug
nables en sus feudos , ayudados por 
la meteorología insular a la que no 
se adaptan los jugadores peninsula-

res. El Telde además consiguió un 
empate frente al Maspalomas en el 
derbi grancanario. 

Sevilla Atlético 
Atlético Madrileño 

Duelo entre filiales y partido in
teresante donde los haya en el Sán
chez Pizjuan sevillista. ¿Se repetirá 
la historia ocurrida el domingo pa
sado entre los primeros equipos que 
también se citaron en el Sánchez 
Pizjuán? All í el Sevilla goleó al Atlé
tico de Jesús Gil. Pero el duelo en
tre filiales se nos antoja más intere
sante por varias razones: el Sevilla 
Atlético es líder de la clasificación 
sin haber cedido aún un solo punto; 
ha sorprendido, además, por su ca
lidad futbolística y puede decir mu
chas cosas esta temporada. Pero hay 
que ver cómo responde ante rivales 
de la enyergadura del Atlético Ma
drileñó. El madrileño es y será un se
rio candidato al ascenso , aunque 
hasta ahora sus actuaciones en liga 
se cuentan por empates. Dirigirá el 
encuentro un buen árbitro , el exce
lente colegiado canario Carmelo Ro
dríguez Martel. 

Linares - Maspalomas 
El Linares, uno de los cacareados 

aspirantes a la cabeza de la clasifi
cación merced a los importantes re
fuerzos que hizo, se vio superado por 
el Tomelloso por lo que ante el Mas
palomas deberá recuperar su imagen 
consiguiendo una victoria para no 
perder el tren de cabeza. El Maspa
lomas , por el contrario, es un equi
po siempre difícil, que lucha por el 

ascenso pero que pierde ~teros 
cuando juega en · 1a península. No 
obstante puede ser uno de los parti
dos más interesantes de la jornada si 
tenernos en cuenta que el Linares 
practica un buen fútbol y que el 
Maspalomas no es equipo que prac
tique cerrojos defensivos. 

Leganés 
Atlético T omelloso 

Las incorporaciones de última ho
ra de Ramírez y de Domínguez ha
cen del Leganés un equipo impor
tante que está llamado a ocupar im
portantes posiciones de la tabla. Sin 
embargo, parece que los de Gumes 
no andan muy finos y les está cos
tando acoplarse, sobre todo a sus me
jores hombres. Del Atlético Tomello
so puede decirse que se encuentra en 
un excelente nivel de juego, que en 
la anterior jornada tuvieron que de
rrotar a un gran equipo como el Li
nares y que puede ser uno de los 
equipos revelación. Muchos especta
dores les animan dentro y fuera de 
su campo. 

Pegaso - Badajoz 
Los camioneros sorprendieron al 

Atlético Madrileño llevándose un 
punto del Estadio Vicente Calderón 
pero sin restarle méritos al Pegaso, 
en un partido en el que todo fueron 
deméritos y el sopor fue nota domi
nante, bien es cierto que el Atlético 
Madrileño acusó el partido de copa 
frente al Rayo Vallecano, al que eli
minó. Pero los camioneros tienen 
que afrontar una dura tarea al reci
bir al Badajoz. El equipo extreme
ño se encuentra en las primeras po
siciones por lo que el pronóstico es 
visitante. El encuc:ntro será dirigi
do por Flores Muñoz. 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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Natación 

11 GRAN PREMIO DE ESPAÑA DE 
EDADES 

Antonio Muñoz <t• años>, campeón «B» en tao 
mariposa. Luis M. sánchez <ts años>, 

sub-campeón «B» en tao braza. 
tiempo de 1.17.23 y una 4ª po
sición en los 200 braza: 

al vencer 3 años , un trofeo de 
más de un metro de altura. ¡Bien 
por nuestras féminas! 

TROFEO SANTOS NIÑOS 88 

El 29 de julio y en la piscina 
olímpica de la Ciudad Deporti
va,_Municipal , se celebró el Tro-

feo Santos Niños, reservado a na
dadores de los años 77-78-79-80, 
que participaron en categorías A 
y B. El Club Natación Alcalah, 
que prácticamente no tiene riva
les en la Comunidad de Madrid 
en estas categorías, se impuso 
con la presencia del C .N. Guada
lajara, P .M. Guadalajara y C.N. 
Arganda, venciendo en todas las 
clasificaciones por equipos, tan
to femenino como masculino, y 
con los cuatro nadadores premia
dos con la mejor marca por cate
gorías: Javier Calvo, 50 libre cat. 
A; Celia García, 50 braza cat. A; 
Iñigo Sudupe, 100 mariposa cat. 
B; y Lucía de Miguel,_100 libre 
cat. B. 

Como ya informamos, el Club 
Natación Alcalah participó con 5 
nadadores que tenían acredita
das las mínimas establecidas en 
el 11 Gran Premio de España de 
Edades categoría B celebrado del 
29 al 31 de julio en la piscina 
Principes de España de Palma de 
Mallorca. Antonio Muñoz, de 14 
años, se impuso en la prueba de 
100 mariposa con un registro de 
1.08.71, marca de excelente ni
vel nacional. 

Han sido pues cuatro nadado
res y cuatro nadadoras del Club 
Natación Alcalah, entre los 12 y 
16 años , los que han participa
do en los Campeonatos Naciona
les de Edades de Verano, verda
dera prueba de nivel nacional 
para cualquier nadador. PATINAJE 

Luis M. Sánchez, de 15 años, 
confirmó de nuevo su recupera
ción después de su grave lesión 
en esta temporada y obtuvo la 2ª 
posición en los 100 braza con un 

~DEPORTES 
~ZALO 

C/. ESCRITORIOS, 19 
(PI. de los Santos Niños) 
Tlf. 888 13 38 - ALCALA 

LOGOPEDIA 
y 

DISLEXIAS 
• Diagnóstico 
• Rehabilitación 
• Individual 

ALBOR. PSICOLQG(A· 

8.89.43.29-49 

LIGA PROMOCION BASE 
DE LA COMUNIDAD 
DE MADRID 

El Club Natación Alcalah se 
ha clasificado finalmente en la 2ª 
posición de la Liga Madrileña de 
Promoción Base. Gran éxito de 
nuestros más jóvenes nadadores, 
tan sólo superados, y por poquí
simos puntos, por el C.N. Alcor
cón, pero por delante de equipos 
tan prestigiosos como el Canoe 
N.C., C.N.Jiménez, Moscardó, 
verdaderas cunas de campeones. 
El futuro de la natación alcalaí
na está en marcha. 

VII TORNEO PROVINCIAL 
«CIUDAD DE ARGANDA» 

Con la participación del C.N. 
Alcalah, C.N. Arganda, C.N. Al
corcón, C.N. Marbella y C.N. 
Moscardó, se celebró en Argan
da el 31 de julio el VII torneo 
provincial de natación, trofeo ya · 
veterano del calendario estival 
madrileño. La participación de 
109 nadadores dio de nuevo co
lor a esta competición. El equi
po femenino del C.N. Alcalah se 
alzó con la victoria final , que con 
las 2 victorias acumuladas de 
años anteriores se hicieron po
seedoras del trofeo en propiedad 

TRES AMBIENTES DIFERENTES 
SALA DE PIANO- DISCO BAR- PATIO DE VERANO 
... 

Actuaciones «en vivo» 
Abierto de 7 de la tarde a 3 de la madrugada 

Sant~ago, 8 - Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 

Alcalaínos en Arganda 

El pasado día 17, sábado, se 
ha celebrado en Arganda del Rey 
el 4° Trofeo Virgen de la Sole
dad, de carácter nacional , con 
participación de navarros, astu
rianos, andaluces, castellanos, 
catalanes y, como es natural, los 
clubs de la comunidad de Ma
drid y entre ellos el club Patín 
Alcalá. Y paso · a la actuación 
alcalaína. 

En minis, distancia 1.000 m., 
Jorge Lozano fue 2° y José E. 
Yugueros 4°. 

Benjamines, distancia 1.500 
m., David Muñoz 4° y Ramón 
García 5°. En alevín femenino, 
Lorena Tablero 9ª; en la misma 
categoría, masculino, Toby Rad
ford fue 2°, Alejandro corredor 
3° ,José Manuel Muñoz 7° , e: Ig
nacio Yugueros 8 °. En infantil 
femenino, Susana de la Cruz 11 ª 
y María Angeles Muñoz 12ª. Y 
en infantil masculino, César Co
rredor 6° . 

En las categorías juvenil, jú
nior y sénior masculino tenían 

que correr dos pruebas, 3/00(}-y 
5.000 m. En ambas nuestro par
ticipante juvenil quedó en 9° lu
gar. En resumen, una bu,.ena ac
tuación del Patín Alcalá, dado el 
carácter nacional del trofeo. 

Los también alcalaínos encua
drados en el club M. Arganda tu
vieron la siguiente actuación: en 
alevín, Daniel Antequera quedó 
4°; en juvenil femenino , Beatriz 
Menéndez fue la vencedora, tan
to en 3.000 como en 5 .000 m., 
con gran autoridad y clase. Su 
hermana, N azaret Menéndez, en 
categoría júnior, evidenció falta 
de preparación con las vacacio
nes y en ambas distancias quedó 
en 4° lugar. Una buena actua
ción de todos los alcalaínos. A 
ver si nuestras autoridades to
man nota . y en un futuro pode
mos contar con un patinódromo 
para poder competir en igualdad 
de condiciones con los demás 
clubs, tanto españoles como 
extranjeros. 

HIDALGO 
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.__F_ú_t_b_o_•~~~~~-J_u_v_e_n_n--'I ~I _F_ú_t_b_o_•~~-1-ª_P_r_e_f_e_re_n_t_e__. 
Goleadores: Manolo, Pedro y Acosta 

D·J, El Alcalá brilló en Vitoria 
Alineaciones 

.Al.AVES: Velasco, Manzano, Caballero, Goico, Carlos, Mikel, Na
cho, Félix, Corchero, Chus, Víctor Hugo. Cambios: Toni por Félix 
y Arraiza por Mikel. 

ALCALA: Javi, Caja, Felipe, Pedro, Aragón, Acosta, Yepes, Luis 
García, Manolo, Osear y Juanjo. Cambios: Jorge por Osear y Cata
lán por Yepes. 

ARBITRO: Sánchez vieira. Mostró cartulinas amarillas a Caba
llero, Carlos, Corchero, Chus y Arraiza por el Alavés y a Pedro, 
Acosta, Luis García, Osear y Jorge, por el Alcalá. 

Incidencias 
Partido disputado en la tarde del sábado día 17 de septiembre en 

las instalaciones del Michelín de Vitoria. Se jugó en campo de hierba. 

Los Goles 
0-1, minuto 19. Velasco, portero del Alavés comete falta de pasos. 

El libre indirecto lo lanza Luis García sobre Manolo que de potente 
disparo inaugura el marcador. 

0-2, minuto 35. Pedro remata con el pie un saque de esquina al pa-
lo largo. · 

0-3, minuto 52. ManolO se interna en profundidad por el lado de
recho¡ dispara y rechaza Velasc::o. El balón lo recoge Acosta que pone 
en el marcador el re!JU}tado definitivo. 

En dos jornadas· disputadas, el · 
Alcalá juvenil ha conseguido· 
cuatro puntos, lleva dos positivos 
y lo que es más importante, está 
convencido en su juego y mues
tra gran calidad en sus evolucio
nes. 

Contra el Alavés, un equipo 
difícil que la temporada anterior 
había hecho una buena campaña 
consiguiendo el subcampeonato 
de su grupo, el Alcalá sorprendió 
en las instalaciones del Michelín 
en Vitoria. Para ello, los jugado
res de Felipe Frías tuvieron que 
hacer un fútbol en el que, según 
su propio entrenador, demostra
ron gran veteranía. Fue el de Vi
toria un partido bueno de los 
complutenses en el que su domi
nio se cimentó durante gran par
te del encuentro y no hubo nin
guna duda sobre la claridad del 
resultado y la justicia del mismo. 

De esta forma el Alcalá, a la es
pera de la visita del Casablanca, 
equipo que jugó la pasada tem
porada la promoción de ascenso, 
se parte con la moral de haber 
vencido a dos buenos equipos 
que a priori contaban en el rami
llete de favoritos del grupo, 
Chantrea en la primera jornada 
y Alavés en esta segunda. El par
tido frente a los aragoneses del 
Stadium Casablanca se disputa
rá hoy sábado en el Municipal El 
Val, y con este partido se termi
na el espectacular y difícil co-
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mienzo de los juveniles del Alca
lá ep esta temporada 88-89. Pa
se lo qüe pas~ el saldo ya es bue
no para los complutenses. 

Al regreso de la expedición 
complutense de tierras vascas y 
durante la ofrenda que los juga
dores de la R.S.D. Alcalá hicie
ron a la Virgen del V al, ofrenda 
en la que participaron jugadores 
de la primera plantilla juvenil, 
comprobamos la alegría de los ju
veniles por la importante victo
ria frente al Alavés. 

De ello estuvimos hablando 
con Felipe Frías. 

-Las conclusiones que he saca
do han sido muy positivas porque el 
equipo ha demostrado tener una ca
tegoría de veteranía a la que yo creía 
que iba a ser difícil que llegaran por 
la edad que tienen los jugadores. Ha 
sido muy positivo porque era un par
tido muy difícil en un campo que 
también lo era porque el del Miche
lín es un campo de proporciones muy 
reducidas. Pese a todo, respondieron 
muy bien los jugadores. Yo sabía que 
estos tres partidos que teníamos en 
nuestro comienzo liguero, contra el 
Chantrea, contra el Alavés, y contra 
el Casablanca el próximo encuentro, 
tenían dificultad. Posiblemente el de 
Viton'a era el partido más difícil de 
los tres y antes de jugar el partido nos 
hubiéramos conformado con sacar un 
punto, que ya era para nosotros algo 
muy positivo. El traernos los dos nos 
dn. moral para el inicio de temporadn. . 

Racing veracruz, 1 
At. velilla, a 

RACING VERACRUZ: Emilio, José Antonio, Vela,Jordi, Alfon
so, Varea, Antonio, Barrero, Escamilla, Mora y Congui. Cambios: 
M. 61, Luis por Congui; M. 70, Ballesteros por José Antonio . 

AT. VELILLA: Soria, Berco Vitz, Mi~el Angel, Luis, Justo, Je
sús, Víctor Manuel, de la Cruz, Cuevas, Sánchez y Emilio. Cambios; 
M.4, Jorge por Víctor Manuel; M.10, Fernández por Emilio. 

ARBITRO: Sr. Castillejo Caballero, del colegi9 madrileño, que 
tuvo una buena actuación. 

GOLES: 1-0, M. 88. Córner por la izqu.erda de la meta visitante 
que; lanzado por Luisito, es cabeceado a la red de forma explé.ndida 
por Varea. · 

Primer partido de la tempora
da el disputado por el V eracruz 
en el Municipal del Val, en una 
mañana bastante calurosa que 
hi:i;o mella en el poder físico de 

· tódos los jugadores. Difícil lo te
nía el cuadro alcalaíno ante el re
cién descendido de 3ª División, 
el cuadro titular de la vecina lo
calidad de Velilla de San Anto
nio, pero a base de fuerza y co
raje la juventud del cuadro que 
prepara Santi Ambite superó a la 
mayor veteranía del equipo visi
tante, a pesar de que los alcalaí-

nos jugaron con diez hombres 
desde el minuto 68 por expulsión 
de Alfonso por doble amonesta
ción. Es de lamentar la lesión del 
jugador del At. Velilla, Victor 
Manuel en el minuto 2 de juego 
con rotura de peroné, al cual le 
deseamos un rápido restableci
miento. 

El próximo domingo, día 25, 
el Racing V eracruz se desplaza a 
Torrejón de Ardoz para enfren
tarse a las 11, 45 con el cuadro de 
esa localidad. 

Futbol sala 

R.S.D. ALCALA, 4 • COSLADA F.S., 2 
Partido celebrado el sábado 

día 17 en el pabellón municipal 
del V al, en el que los equipos 
presentaron las siguie!ltes alinea
ciones. 

ALCALA.- Juanito, Pedro, 
Angel, Jiménez, Morales (cinco 
inicial), Pinilla, Mata, Manolo 
y Antonio 

COSLADA.- Sangrador, Mar
tín, Carlos, Muñoz, José (cinco 
inicial), Rodríguez, Pozo, Pablo, 
Antonio y Barragán. 

ARBITRO: Sr. Rodríguez Ca
no, de Coslada; regular, pues no 
aplicó las últimas modificaciones 
al reglamento. 

GO~ES 

1-0.- Minuto 9, Morales 
1-1.- Minuto 13, Carlos 
2-1.- Minuto 21, Morales 
3-1.- Minuto 29, Morales 
4-1.- Minuto .34, Morales 
4-2.- Minuto .39, José 

La R.S.D. Alcalá se presentó 
ante su afición con una victoria 
en el primer partido de liga de 
fútbol-sala, aunque los jugadores 
salieron algo nerviosos dado que 
esta es una división nueva para 

todos ellos y aun sabiendo que el 
Coslada ·F .S. lleva varias tempo
radas en dicha división y más 
aún que dicho equipo esta tem
porada es filial del Redislogar
Cotransa, de 1 ª división de ho
nor. Pero a pesar de todo ese cú
mulo de circunstancias, supo la · 
R.S.D. Alcalá asentarse en el 
campo y luchar como grandes ju
gadores .y- deportistas que son. 

La poca afición que hub_o dis
fruto del partido y estuvo apo
yando constantemente a su equi
po con ese calor que necesitan los 
jugadores. Poco a poco irán lle
gando más socios y aficionados 
para apoyar a esta nueva sección 
de fútbol-sala de la R.S.D. 
Alcalá. 

Mariano ROJO 

VESTUARIO LABORAL 

"GAMO" 
• Empresas • , Talleres 
• Hostelería • Clínicas 

• Alimentación, etc. 
-SERVICIO A OOMICILIO

Bordamoa anagramas 

Mercado Municipal - Plmta alta 
número 8 Tif.: 888 99 96 
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Baloncesto 

Debut con triunfo 
del Cajamadrid 

El TorreJón pinchó en su campo 
Se alzó el telón de la liga 88/89 en 

la Liga de Primera División de ba
loncesto; el Cajamadrid rendía visita 
al Obradoiro en un partido que, en 
principio, se presentaba difícil pa
ra las huestes de Lorcntc, aunque al 
final, los dos puntos viajaron hacia 
Alcalá. • 

Los 11 puntos que al final consi
guieron los verdes, no fueron el re
flejo de lo que sucedió sobre el par
quet desde el pitido inicial, pues tu
vieron que sudar lo suyo la camise
ta para inclinar la. balanza a su fa
vor. Los primeros veinte minutos 
fueron de un constante toma y da
ca, sin que los de Alcalá marcaran 
una clara diferencia, llegándose al 
descanso con una ventaja de 58-52 
para los del Cajamadrid. 

En"la continuación, las cosas si- · 
guicron por los mismos derroteros, 
hasta que las manecillas del reloj se
ñalaron los cinco minutos finales del 

- ·partido; ese fue el momento en que 
la mayor experiencia y altura de la 
plantilla del Cajamadrid doblegó a 
un Obradoiro donde la juventud es 
la base del equipo. Esta plantilla, 
con el paso del tiempo, puede dar 
mucho que hablar y más de un equi
po tendrá que sudar la camiseta pa
ra quedarse con los dos .'puntos, 

Como ya ha quedado dicho, la 
mayo.r experiencia y altura de los ·ca
jcros fueron las claves del ·triunfo; un 
total de 10 rebotes ofcnsivoa, frente 
a sólo 5 por los locales jun~o con 6 
triples por sólo 2 del Obradoiro, son 
detalles que reflejan la superioridad 
del Cajamadrid en este primer en
cuentro de una liga que se presenta 
difícil, y donde el objetivo primor
dial , a priori, es quedar entre los 8 
primeros para poder tener acceso a 
los play-off finales que darán las pla
zas de ascenso . 

En resumen, buen partido del Ca
jamadrid y los dos primeros puntos 
en el casillero; ojalá que este buen 
inicio de la andadura en la liga 88/89 
tenga su continuación en los parti
dos venideros. 

A las órdenes de los scñ•ncs Lla
mazarcs y Bultó, que tuvieron una 
discreta actuación, los equipos pre
sentaron las siguientes alineaciones: 

OBRADOIRO: Mondrcgo (14), 
Bacza (2), Muñoz (12), Middlc
broolu. (44), Subías (10) -cinco 
inicial-, Montero (3), Díaz (1), Hc
rrailz, Cadahía (14) y Mourc . 

· CAJAMADRID: Lorcntc (10), 
Morales (19), Mayoral (4), Bacna 
(13), Angcr (33) -cinco inicial- , 
Llorcnte (16), Criado (6) y Fincias 
(11). . 

INCIDENCIAS: Media entrada 
en el Pabellón de Sar de Santiago de 
Compostela. Resultado en el descan
so: 52-58; resultado final : 101-112; 
eliminados por cinco faltas: Bcza, 
Cadahía y Modrego por el Obradoi
ro y Bacna por el Cajamadrid. 

El Caixa-Orense 
superior al Torrejón: 

78-70 
Debutaba el Torrejón el pasado sába

do en la Primera División , después de 
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una brillante temporada la campaña an
terior en Segunda División; el Caixa 
Orense no dio opción a los vecinos de To
rrejón que acusaron el cambio de cate
goría y a los que les falta todavía rodaje 
y experiencia. A pesar de que la diferen
cia en el marcador final no fue muy abul
tad,., durante los 40 minutos los orensa
nos ganaron la batalla a los discípulos de 
José Cunha y eso que al descanso gana
ban de dos puntos, 35-33; mucho tendrán 
que afinar los de Torrejón si no quieren 
verse abocados, desde el principio, en los 
lugares últimos de la clasificación; de to
das formas, la liga no ha hecho más que 
empezar y todavía queda mucho tiempo 
para enmendar los errores del principio. 

Próximos rivales 
de Cajamadrid 
y de Torrejón 

Para este fin de semana, el Caja
madrid recibe en el Ruiz de V clasco 
al Elosúa de León mientras que el 
Torrejón deberá rendir viaje a las 
.. Islas Afortunadas» para jugar con
tra el Tcncrifc-Sur. 

Ambos partidos son interesantes, 
pero qué duda cabe que nuestras mi
radas se dirigirán hacia la carretera 
de Meco, donde los chicos de Tirso 
Lorcntc tienen un difícil compromi
so frente a los de Mariano Parra; del 
Elosúa, viejo conocido de la afición 
complutense, podemos decir que 
cucrtta con una plantilla renovada 
respecto a la' del-año anterior, de la 
que faltan nomores como Hollis, Ka
zanowski. .. , aunque se ha incorpo
rado un nuevo americanoJ.L. Wa
llacc, al que tuvimos oportunidad de 
ver hace un par de semanas en To
rrejón con motivo del 1 Torneo Co
munidad de Madrid; va a ser un in
teresante encuentro, donde se van a 
enfrentar dos de los firmes candida
tos al ascenso este año; esperamos la 
reacción del público de Alcalá ante 
esta nueva temporada después del 
fracaso de la anterior, aunque con
fiamos en que acudirá apoyar con 
sus gritos y presencia a esta renova
da plantilla del Cajamadrid. 

¡Por cierto! , y para tcrmi1;1ar , el 
Cajamadrid va a jugar su primer 
partido oficial en Alcalá y seguirá 
siendo un equipo uimprcscntado»; 
quizás sea el único de nuestra piel de 
toro que todavía no ha entendido 
que para poder recoger, primero hay 
que sembrar; al final van a llevar ra
zón aquellos que dicen que el Caja
madrid no es el equipo de Alcalá si
no un cquípo que juega en Alcalá; 
deberían cuidar sus rectores un po
quito más estas pequeñas cosas, pe
queñas cosas que al final pueden 
conducir a resultados de espectado
res como el año pasado, en que el as
pecto de las gradas era desolador; si 
se quiere ser el equipo de Alcalá hay 
que integrarse en Alcalá y no sola
mente limitarse a venir a jugar un 
partido cada quince días . 

La afición quiere estar con su 
equipo . A ver si se consigue que el 
equipo esté con la afición. 

Antonio MARTIN DJEZ 

Arriba el telón 
de la liga 88/89 

La pasada semana comenzó la 
competición liguera para los equipos 
de baloncesto que militan en la Pri
mera División, antes llamada «Pri
mera e . ., y querernos hablarles se
guidamente de cómo ha quedado 
configurada esta división tras la pro
funda reestructuración llevada a 
cabo. 

La primera modificación, corno 
ya ha quedado dicho, es que ahora 
la competición se denomina Cam
peonato de Liga de Primera Divi
sión, suprimiendo, pues, la denomi
nación de «Primera B .. . Tornarán 
parte solamente 16 equipos y se ha 
suprimido la presencia de un extran
jero por equipo, así como el núme
ro de plazas destinadas tanto al as
censo como al descenso. Dos clubs 
ascenderán a la máxima categoría, o 
Liga de la Asociación y 4 bajarán a 
Segunda División. 

La fórmula decidida es la siguien
te: en la primera fase, que se ha ini
ciado el día 17 de septiembre y que 
concluye el 16 de abril, los 16 equi
pos competirán en un solo grupo, to
dos contra todos y a doble vuelta; al 
término de esta primera ronda, los 
8 primeros clasificados disputarán 
los play-off de ascenso y los situados 
del once al catorce los de descenso; 
los que ocupen las posiciones inter
medias, es decir, 9° y 10° quedarán 
exentos de ambos play-off, lo cual 
quiere decir que la temporada habrá 
concluído para ellos. Los que ocupen 
los puestos 15 y 16, descenderán de 
categoría automáticamente. 

En la segunda fase y para los play
off de ascenso, se jugará al mejor de 
tres encuentros desde el 23 de abril 
al 4 de mayo; después, habrá una se
gunda eliminatoria, al mejor de cin
co partidos, que abarcará desde el 7 
de mayo hasta el 28 del mismo mes. 

El play-off de descenso se jugará 
en una sola eliminatoria, al mejor de 
5 encuentros entre el 23 de abril y 
el 21 de mayo. 

Los 16 equipos inscritos en esta 

nueva competición son los siguien
tes: Obradoiro, Cajamadrid, Caixa-

Nº Jugador Edad 

5 Lloren te ... .. .. .. ... .. .......... 
6 Morales ··············· ···· ······ 
9 Gas par ···· ······················ 

10 Criado .... ... ... ............... . 
11 Lorcntc ········ ······ ·· ··· ·· ··· · 
12 Mayoral ··· ··· ····· ··· ·· ········ 
13 Baena ····· ·· ···· ·· ·············· 
14 Fincias .. .... .. ..... ............. 
15 Angcr ........ ...... ....... ...... 

PENSION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

25 
27 
20 
20 
26 
21 
21 
25 
27 

Orense, Badajoz , Caja San Fernan
do, Ovicdo, Torrejón, Elosúa, Pa
tronato, Andorra, Tcnerife-Sur, 
Guadalajara, Cajahuelva,Juvcr, La
gisa y Santa Coloma. 

Todos estos equipos son viejos co
nocidos de la afición complutense, 
en su mayor parte, aunque hay c<¡ui
pos que estrenan categoría como el 
Patronato y el Torrejón; en lo .que 
respecta al Cajamadrid, este año ten
dremos varios duelos locales, preci
samente contra los vecinos de Torre
jón y contra el Guadalajara, equipo 
este que ya dio algunos sustos a los 
ahorradores. 

Para terminar, y para que nues
tros lectores, conozcan el plantel que 
defenderá el pabellón de nuestra cu
dad en el Ruiz de Velasco, después 
del estrepitoso fracaso del año ante
rior , en que se podía haber consegui
do el ascenso a poco que se hubiera 
tomado un poco la cosa en serio ; es
te año será algo más difícil, pero las 
puertas de la esperanza están abier
tas y sólo cabe esperar que, desde el 
primer momento, se vayan consi
guiendo los resultados que todos es
peramos: (ver cuadro final). 

Bajas con respecto a la plantilla 
del año anterior: Gil, Orenga, Villa
lobos, Ansa, F. Criado, Johnston, 
McCann y Codina (entrenador). 

El presupuesto para esta tempora
da asciende a 83 millones de pesetas, 
uno de los más altos dentro de esta 
División . 

A juzgar por lo visto, la plantilla 
no reúne nombres de gran sonoridad 
si excluímo• a Toñín Llorente y An
gcr, pero los demás, viejos conoci
dos de la afición complutense, no du
damos que pondrán toda la carne en 
el asador para dar esas satisfacciones 
que toda la afición espera de ellos. 

Sólo cabe esperar que el Ruiz de 
V elasco vuelva a vibrar corno hace 
un par de años y si no se cubren sus 
4.500 plazas, si al menos puedan vol
ver a verse buenas entradas; será sín
toma inequívoco de que las cosas van 
bien 

Antonio MARTIN DIEZ 

Talla Puesto Procedencia 

1,84 Base Cajamadrid 
1,93 Alero Cajamadrid 
2,00 Pivot Cajamadrid 
2,00 Pivot Cajamadrid 
1,86 Base Bancobao 
1,90 Alero Gaixa Orense 
1,93 Ala-Pivot Cajamadrid 
1,94 Alero Caja Zamora 
2,00 Ala-Pivot Tradehi 

Traspaso 
cafetería 
(Mejor zona de Alcalá) 

3.500.000 Contado 
Tlfno.: 889 26 45 
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1 Ciclismo 

ANTONIO SANCHEZ, DEL RIVAS, 
VENCEDOR EN MEJORADA 

Organizado por el club ciclis
ta lplacea y patrocinado por va
rias casas comerciales de Mejo
rada del Campo, se celebró e! 
Primer Gran Premio de Mejora
da del Campo. Hay que decir 
que han sido un grupo de perso
nas los que han creado y patro
cinado este gran premio, pero el 
artífice del evento deportivo ha 
sido esa gran persona que vela y 
cuida por la salud de los ciclistas 
de Madrid, y de toda España me 
atre\;ería a decir, desde Infanti
les hasta profesionales; me refie- . 
ro al doctor José Miguel Sánchez 
(M-iguel para los ciclistas). La ca-

- rrera resultó movida desde el . , 
principio, siendo los Rivas y los 
Seur los protagonistas, ya que 
eran los equipos más fuertes. La 
carrera se endureció muchísimo, 
hasta el punto de que algunos co
rredores con clase tuvieron 9ue 
abandonar la misma ante la im
posibilidad de dar caza al grupo. 
Yarias fueron las escapa_das que 
se produjeron y , aunque en ellas 
figu raban corredores de calidad, 
todas fueron abortadas por ·el 
grupo, que llevó la carrera con
trolada hasta 5 km. antes de me- · 
ta , donde se había abortado una 
escapada que parecía que podía 
ser la definitiva; dos Rivas, un 
Seur y un Rural y fue el !placea 
Manolo, con el coraje y pundo
nor que le caracterizan, quien to
mó el mando del ·grupo y , tras ti
rar del mismo más de 5 km. el so
lo , llevaba al grupo en fila de 
uno , logró dar caza a los escapa
dos , con lo que la carrera queda 
abierta a los llegadores rapidos 
entre los que se encontraba el 
Iplacea Raul Pérez y que en fa
vor Cle él se había vaciado su 
compañero Manolo, pero esto no 
se supo aprovechar y a 4 km . de 
la meta se permitió una escapa
da que no se debió permitir, un 
Rivas, A. Sánchez y otro compa
ñero , A. Martín y el Seur C. Ri
co , los que llegaron a meta sin 
problemas y luego el paquete. 
Voy a destacar también a las ca
sas que han participado en el pa
trocinio de la carrera: Sol Rima, 
San José , Banco Guipuzcoano, 
Miguel Mota, El Turra, Carpin
tería Bostón, Transportes Mar
cotera, Bar Jardín, Hela 2, Bar 
Hida, Marisquería Decís , Pelu
quería Cruz Sanz. 

Las clasificaciones quedaron 
así: 

1 ° Antonio Sánchez García, 
Martín Rivas; 2° Antonio Mar-

tín V elasco,Martín Rivas; 3 ° 
Carlos Rico García; 4° Tomás 
J\hncebo García. 

EQUIPOS 
1° Martín Rivas. 

MONTAÑA 
1 ° Antonio Sánchez García. 

METAS VOLANTES 
1 ° Mariano Moreda. 

SPRINT ESPECIAL 
1° Tomás Mancebo García. 

Hay que destacar la presencia 
en esta prueba de los alcaldes de 
Madrid y Mejorada, Juan Ba
rranco y Rafael Cerqueda, res
pectivamente. 

Carrera en Corpa, 
Organizada por el 
C.C. Torrejón 

._Se celebró en la vecina locali
dacfde Corpa UJla prueba ciclis
ta para la categoría de cadetes. 
Dio comienzo la prue~a a las 
5'30 de la tarde. 85 participan
tes tomaron la salida, atemoriza
dos por la dureza de la misma, ya 
que era un constante subir y ba
jar, añadiendo el fuerte viento 
existente que castigó las piernas 
de los participantes. Debido a es
to muchos de los corredores se 
desinflaron quedando descarta
dos para el triunfo final. La 
prueba no tuvo un vencedor cla
ro hasta el final, pues la igualdad 
de los equipos !placea, Torrejón, 
Dormilón, etc. , hicieron que se 

disputara el sprint entre varios 
corredores donde se impuso Díaz 
del Vallecas, siendo segundo el 
lplacea Rincón. Ganó la monta
ña José María Latorre de lplacea 
y por equipos también fue !pla
cea. 

V Trofeo C. C. Cervantes 
Ultima de las pruebas de la 

temporada para las categorías de 
infantiles, alevines y promesas 
del Club Ciclista !placea. A las 

.'10'30, 96 chavales han disputa
do la última de las pruebas del 
calendario madrileño para las ca
tegorías de escuelas. Organizada 
por el Club Ciclista Cervantes, se 
ha desarrollado en un circuíto 
urbano al lado de la A venida de 
los Reyes Católicos. 

Como es norma, los primeros 
han sido los promesas y acto se
guido les tocó el turno a los in -
fantiles, divididos en mangas y 
sprints puntuables en las vueltas 
pares. !placea colocó a 7 para la 
final , donde con trabajo técnico 
y práctico consiguieron ganar la 
prueba, siendo 3° Sanz y 6° 
Ranz, destacando como hombres 
base de estos triunfos Oliva y Ro
bledillo. En alevines también se 
portaron bien; encontró en 
Cuenca su m_ejor peón, 6° en la 
final. 

ALEVINES: 

1 ° Héctor García Rodríguez, 
Fronteras; 2° Jorge Herreros 
Martínez, San Fernando; 3° An
tonio Encinas Pérez, C.C. Cer
vantes; y los !placea Javier 
Cuenca, M. Maestro Muñoz, 

¡ - ---

' ª 
VADI LLO 
PROPI E D AD · INMOBILIAR IA 

ESPECIALISTAS 
EN LA VENTA DE 

Plaza de Cervantes, 22 - 1° . · 
Tlfs. 889 10 11 - 881 73 95 
Alcalá de Henares 

Virgen del Pilar, 11 
Tlfs. 676 00 13 - 676 00 63 

Torrejón de Ardoz 
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Jorge González Muñoz, José A. 
Sanz de Arcos y Daniel Gárgole~ 
quedaron en los puestos 5Q, 8°, 
10°, 18° y 19° , respectivamente. 

ALEVINES: 

1 ° Carlos J. Sánchez, 1 placea; 
2° Raúl Trigo Viejo, Arganda; 
3° Jorge Sanz García, Iplacea; 8° 
Jorge Ranz Sanz, Iplacea. ' 

En Majadahonda, 
2 ° Trofeo Pryca 
para juveniles 

Mucho madrugaron los corre-· 
dores. A las 8'30 de la mañana 
se dio la salida a los 186 corre
dores, que cubrieron los 125 km. 
en un circuíto de 42 km. Al que 
tuvieron que dar tres vueltas. 
Desde la salida la lucha no se hi
zo esperar, y tras una sucesión de 
ataques se produce la escapada 
buena. Por delante se van siete 
Rivas entre los que figuran los 
dos Moredas, A. Sánchez, A. 
Martín y el rural Valhondo. Es
tos llegarían a meta desperdiga
dos con 5'10 sobre un dúo forma
do por el Rivas Peral y el !pla
cea Manolo. A 9'20 llegaría un 
grupo de 15 corredores, y ya de
trás una cadena de pequeños gru
pos, has~a un total de 40 clasifi
cados. Esta carrera se ha carac
terizado por los abandonos. 

La clasificación quedó así: 1° 
Gregorio Martínez, Martín Ri
vas; 2° A. Martín, Martín Ri
vas; 3° Valhondo, Caja Rural. 

Cadetes en Torrejón 

El pasado domingo se celebró 
en Torrejón una prueba ciclista 
para cadetes. 115 participantes 
lucharon para tratar de conse
guir uno de los últimos triunfos 
de la temporada 88 y así la bata
lla fue constante y sucesiva, y al 
final sería Urbano, de la peña Jo
sé I.uis Viejo, quien se alzaría 
con el triunfo. 

La clasificación quedó así: 1° 
Eugenio Urbano, José Luis Vie
jo; 2° Roberto López, Torrejón; 
3° Germán Caballero, Móstoles; 
5° Miguel A. Sánchez Reques, 
Iplacea; 10° Vicente Villanueva, 
!placea. 

Ex-aequo: Latorre, Clemente 
y Toribio, ambos de !placea. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

PUERTA DE MADRID 
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~t '• . na serie \imit~da con disei\9 exclusivo. ¡Oye\ RADIOCASSETTE ESTEREO 

para \levar buena marcha. Pon la antena, el FM \leva ANTENA C()RTA. 
EMBELLECEDORES DE RUEDA para pisar con estilo. Mira. ESPEJOS 
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1 

CARROCERIA INTEGRADA en i!I mismo color y TAPICERIA ESPECIAL 
Y MAS. MUC\-10 MAS. Desde sólo 1.Q64.00o• P.V.P. tienes distintos 

modelos. difererites motores. versiones 3 y 5 puertas y cinco colores 

a tono para e\egir. 
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